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Доступна не для всех 
Из 10 обследованных «фронтовиками» ульяновских боль-

ниц большинству требуются дополнительные парковочные 
места. Общественный транспорт, аптеки, высшие учебные 
заведения и магазины - все эти объекты по-прежнему 
малодоступны для инвалидов не только в нашем регионе,  
но и по всей стране. 
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проблемы и решенияà

акцияà

Более  ► 100 пар в регионе зарегистрируют 
брак в День семьи, любви и верности  
8 июля.

Вчера мусульмане отметили праздник  ►
Ураза-байрам, окончание поста  
в священный месяц Рамадан.

  ► 75 миллионов рублей получили  
дополнительно сельхозпроизводители 
Ульяновской области.

До конца года еще  ► 100 квартир  
будет предоставлено детям-сиротам.

Более чем на  ► 3 миллиарда рублей  
увеличен региональный бюджет. 

новости одной строкойà

Верность  
на века

день семьи, любви и верности, который 
отмечается 8 июля, постепенно  
заменяет в сознании россиян западный 
аналог - день святого валентина.

стр. 13 - 20

ТВ-программа  
на Всю неделю!

Напиши пожелание к празднику  
близкому человеку.

#семьялюбовьверность
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цитата неделиà

россиян хотели бы 
поехать в Турцию  

уже в этом сезоне,  
согласно данным  

исследовательского 
центра Superjob.ru.

цифра неделиà

5%  
фотофактà

Лестницу, ведущую 
от улицы Кирова 
к речпорту, 
отремонтировали. 
И не только 
отремонтировали, но 
даже пронумеровали 
каждую ступень. 
Как оказалось, их 
378. Теперь там 
можно назначать 
свидания. Ведь как 
это романтично 
- встретиться, 
например, на 300-й 
ступени. 

Директор Департамента развития 
сельских территорий Минсельхоза РФ 
Владимир СВЕЖЕНЕЦ: 

- Для нас важно, чтобы каждый регион 
понимал, что сельхозкооперация сегодня 
является той формой поддержки, 
которая гарантированно позволяет 
развивать личные подсобные 
хозяйства. Мы рассчитываем, что 
развитие кооперации решит 
ряд системных проблем, 
которые стоят сегодня перед 
фермерами.
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Уважаемые читатели! Ко Дню 
семьи, любви и верности «На-
родная газета» специально 
для вас вырастила ромашку - 
символ этого праздника. 

Она не простая, нежный цветок 
должен радовать вас и ваших 
близких. Вы можете написать 
на ней пожелания, вырезать 

или подарить ромашку вместе с 
газетой. 

Пользователям соцсетей пред-
лагаем фотографировать поже-
лание и выкладывать снимок в 
Интернет (в Instagram или «ВКон-
такте») с хэштегом #семьялю-
бовьверность. В ближайших 
номерах мы их опубликуем, и 
ваши любимые получат двойную 
порцию позитива.

Поздравьте любимых 

10 июля отмечается День 
российской почты. Работники 
и ветераны почтовой службы, 
примите искренние поздрав-
ления с профессиональным 
праздником от коллектива 
«Народной газеты»! 

«Почта России» во все времена 
была незаменимым, проверен-
ным средством связи между го-
родами и странами. С каждым го-

дом ваша служба совершенству-
ется в своей работе: оперативно 
и качественно доставляются по-
сылки и новости. И вы не просто 
развозите письма и бандероли, 
осуществляете переводы и до-
ставляете пенсии, а сокращаете 
расстояния между людьми.

Мы благодарим вас за не-
легкую службу и верность про-
фессии! Желаем вам успехов, 
вежливых клиентов и достойной 
зарплаты!

С Днем почты! Бросить все  
и уехать к козам!

погода на всю неделюà
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Иван ПОРФИРЬЕВ

В шести ульяновских райцен-
трах появятся современные 
кинозалы.

В июне в Москве были подве-
дены итоги конкурса распреде-
ления субсидий, проводившего-
ся федеральным Фондом кино. 
Финансовую поддержку от него 
получили организации, которые 
осуществляют кинопоказы в на-
селенных пунктах с населением 
меньше 100 тысяч человек.

 В число победителей этого 
конкурса вошли в том числе и 
шесть районных центров Улья-

новской области, каждому из 
которых было выделено по пять 
миллионов рублей. На эти сред-
ства новые кинозалы оборудуют 
в Карсунском и Кузоватовском 
ДК, центре культуры и досу-
га «Радуга» в Новой Малыкле, 
культурно-досуговом комплексе 
в Новоспасском, новоульянов-
ском КДЦ «Браво» и в муници-
пальном культурном комплексе 
администрации Сенгилеевского 
района. На полученные день-
ги учреждения культуры заку-
пят такое оборудование, какое 
есть сейчас, пожалуй, только в 
крупных кинозалах областного 
центра. 

Пойдемте в кино
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КороТКоà

Получай леща!
Метод кнута и пряника в действии 

опробовали ульяновские судебные 
приставы. Во время информацион-
ной акции любой желающий мог про-
верить состояние своей задолжен-
ности и получить памятный сувенир 
или же… леща. В назидание.

Лещ оказался не символическим, 
а вполне реальным. Таким, от ко-
торого сложно отказаться и проще 
признать вину: «Задолженность есть 
небольшая: не погасила долг по 
ОДН, остальные услуги оплачиваю 
исправно!» - раскаялась одна из 
жительниц.

Переписная марка
В честь Всероссийской сельскохо-

зяйственной переписи, которая стар-
товала 1 июля, выпущена почтовая 
марка. На ней изображена эмблема 
переписи. Марки уже поступили в 
отделения почтовой связи.

Спроси про ЖКХ
Прием граждан по вопросам ЖКХ 

пройдет 6 июля, с 10.00 до 12.00 в при-
емной врио губернатора и правитель-
ства Ульяновской области (пл. Ленина, 
д. 1, подъезд 1). Жители смогут полу-
чить консультации о текущем и капи-
тальном ремонтах, благоустройстве. 

Марк КРОЛЬСКИЙ

Вопросы трудоустройства  
выпускников обсудили  
в областном правительстве  
на прошлой неделе.

После Второй мировой войны 
Япония совершила мощный эко-
номический рывок, который сра-
зу же поспешили назвать чудом. 
Знакомый нам лозунг «Кадры ре-
шают все» восточные соседи не 
на словах, а на деле воплощали 
в жизнь. Одним из краеуголь-
ных камней бизнес-стратегии 
стала ранняя профориентация 
и возможность переобучаться 
и повышать квалификацию хоть 
всю жизнь. Был, например, пол-
жизни мастером по икебане, 
а под старость стал поваром в 
суши-баре. Вот и получается, 
что вместо тихой мирной жизни 
на пенсии японцы продолжают 
трудиться не покладая рук и в 
глубокой старости.

У нас же пока дела обстоят не 
так по-японски дисциплиниро-
ванно. Проблему определил врио 
губернатора Сергей Морозов:

- Выпускников часто не берут 

на работу из-за отсутствия опы-
та, а людям старшего возраста 
отказывают, потому что им ско-
ро на пенсию. А большинство 
же работодателей мучается 
от нехватки кадров. Вот такая 
абракадабра на рынке труда по-
лучается.

Дабы выравнять разницу 
между спросом и предложе-
ниями, молодым людям до 25 
лет в скором времени начнут 
выдавать сертификаты на тру-
доустройство. Организации, 
принявшие на работу юные  
кадры, начнут получать пре-
ференции от региональных и 
местных властей. Займутся и 
вопросами переобучения тех, 
кто старше 45. Скорее всего, 
опытные работники также будут 
получать именные сертифи-
каты, позволяющие им проще 
сменить вид деятельности.

С позапрошлого года в об-
ласти реализуется концепция 
сопровождения выпускников, 
рассчитанная до 2020 года. 
Кроме того, недавно впервые 
сформировали единый перечень 
предложений работодателей, го-
товых взять молодежь без опыта. 

Всего в списке насчиталось око-
ло 2,5 тысячи вакансий.

Стоит отметить, что в послед-
ние годы родители абитуриентов 
стали реалистичнее оценивать 
ситуацию на рынке труда. Так, 
если в 2010 году, согласно опро-
су портала Superjob, более 80% 
чад пророчили судьбу студентов 
вузов, то к началу 2016 года 
эта цифра сократилась почти 
вдвое. К слову, порой выпуск-
никам колледжей и техникумов 
устроиться на работу проще, чем  
дипломированным специали-
стам. Как сказала руководитель 
регионального минобра Екате-
рина Уба, юристы с корочками 
ссузов практически всегда на-
ходят себе место, а вот уни-
верситетская юриспруденция 
традиционно провисает.

СПРАВКА «НГ» 
Самые популярные специально-
сти в ссузах: программирование,  
юриспруденция и сестринское 
дело. Самые популярные специ-
альности в вузах: программиро-
вание и ИТ, инженерное дело, 
врачебное дело.

Игорь УЛИТИН

Зачем успешный бизнес-
консультант решил уехать 
в Чердаклинский район  
и выращивать там коз?

Если бы лет 10 назад Влади-
славу Россошанскому сказали, 
что он будет держать хозяйство в 
деревне и заниматься производ-
ством козьего молока и сыра, он 
наверное, только улыбнулся бы. 
Тогда Влад был успешным бизнес-
консультантом, работавшим с 
самыми крупными капиталистами 
области. Один только «Авиастар» 
в числе его клиентов чего стоит. 
Но вот грянул кризисный 2009 год, 
и все изменилось. 

И КАшель вылечИлИ
Решение обзавестись собствен-

ным хозяйством стало следствием 
череды не самых радостных собы-
тий. Во-первых, это был вышеупо-
мянутый кризис, из-за которого у 
Влада Россошанского стало умень-
шаться число клиентов. В это же 
время у его дочери Арины начался 
ночной кашель. Знакомые подска-
зали - от этой хвори помогает козье 
молоко. Тогда Россошанские и 
решили обзавестись козой. Для на-
чала одной. Но уже вскоре интерес 
к козоводству оказался таким, что 
поголовье решили увеличить. 

Местом разведения стало садо-
вое товарищество «Белая рыбка», 
что в Чердаклинском районе.

- Я впервые сюда попал больше 
20 лет назад, когда меня привез 
отец, - рассказывает Владислав 
Россошанский. - И буквально влю-
бился в это место. 

Виды тут, конечно, красивые, но 
вот над созданием нормального 
хозяйства пришлось поработать. 
Потому что единственным при-
личным зданием был дом - сараи 
и конюшни почти разваливались. 
Пришлось постройки возводить за-
ново. Зато сейчас «Девятая козоч-

ка», как называет свое хозяйство 
Владислав Россошанский, похожа 
на крепко сколоченное, можно ска-
зать, кулацкое подворье. 

- «Девятая козочка» - потому что 
сначала у нас были одна дойная 
коза, семь козлят и игравшая доч-
ка Арина, - рассказывает Влади-
слав. - Кстати, кашель мы ей тогда 
вылечили. 

Мне бы зеМлИ...
Сейчас в хозяйстве Россошанских 

больше 100 голов коз - одних только 
дойных почти 50. Каждый день они 
дают более 100 литров молока. 
Доят только вручную. Как объясняет 
Влад, опыт показал, что так в моло-
ко практически не попадает мусор в 
отличие от механической дойки. 

Часть полученного надоя козо-
воды оставляют себе. Остальное 
продается либо в виде молока, 
либо в виде сыра, которого Влад 
со товарищи выпускает три вида. 
С клиентами у бывшего бизнес-
консультанта и здесь проблем нет. 

Вот только доставить товар до 
Ульяновска - отдельная история. 
Во-первых, чтобы козье молоко со-
хранило свои полезные свойства, 
его нужно очень быстро залить в 
банки. Никаких фляг и тем более 
цистерн! А во-вторых, из «Белой 
рыбки» еще бы выбраться - до-
рога там разбита настолько, что 
местные предпочитают ездить 
проселком, а не прыгать по ухабам 
насыпной трассы. У Влада такой 
«ралли-рейд» два раза в неделю. 

Но не столько плохие дороги 
беспокоят Владислава Россошан-
ского, как пути его дальнейшего 
развития. Проблема в том, что 
он уже не один год пытается до-
биться от чердаклинских властей 
земельного участка, чтобы стать 
полноценным фермером. 

- Без земли я останусь на том 
уровне, который есть у меня сей-
час, - говорит козовод. - А я хотел 
бы иметь большую современную 
ферму. Надеюсь, что к концу года 
земля все-таки будет. 

        www.ng73.ru
обСудИТь ТеМу нА САйТе

До 25 и старше

- Когда заводили 
коз, думали, 
что с ними 
будет проще, 
чем с коровами. 
Оказалось в 
точности до 
наоборот. 
Потому что про 
коров знают 
много, а про коз 
почти ничего. 

Владислав  
РОССОшаНСКИЙ:

С 1 июля по 31 августа  
во всех почтовых отделениях страны 
проводится досрочная подписная 
кампания на периодические печатные 
издания на первое полугодие  
2017 года. Порядок подписки и та-
рифы остаются такими же, как и для 
второго полугодия 2016 года.

Подписаться на «Народную газе-
ту» можно за 83 рубля на 1 месяц и за  
498 рублей на полгода. Эта цена едина 
для всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоулья-
новск, Ульяновский, Чердаклинский, 

Цильнинский, Старомайнский, Майнский, 
Сенгилеевский, Тереньгульский районы). 
Индекс - 54495;

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватов-
ский, Карсунский, Вешкаймский, Сурский, 
Инзенский, Базарносызганский районы). 
Индекс - 54524;

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаев-
ский, Радищевский, Павловский, Старо-
кулаткинский районы). Индекс - 54513;

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекес-
ский, Новомалыклинский районы). Индекс -  
54525.

«Народная газета»: ближе к людям.
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Новая подписка  
по старым  
ценам
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Сергей Морозов подал документы для регистрации на выдвижение в кандидаты на должность   ►
губернатора. Соответствие пакета документов установленным нормам подтвердил избирком 29 июня. 

* Авторский стиль сохранен, орфография и пунктуация исправлены.

Оплатите  
в Интернете

С начала июля в России заработал 
новый интернет-портал - Государ-
ственная информационная система 
ЖКХ (ГИС ЖКХ), которая позволит 
намного проще рассчитываться за 
квартиру.

Служба поддержки на сайте уже 
работает в круглосуточном режиме, 
включая и выходные дни. Связаться 
с работниками портала можно как с 
помощью электронной почты, так и по 
телефону.

Но прежде чем новый ресурс за-
работал, была проведена колоссаль-
ная работа, и создан он в рекордные 
сроки - за два с половиной года. На 
сегодняшний день в базе данных заре-
гистрировано более 51,5 тысячи орга-
низаций сферы ЖКХ и органов власти. 
Интеграцию с ГИС ЖКХ проходят более 
500 ИТ-систем, а 40 ИТ-систем ее уже 
завершили. В том числе и важные 
федеральные организации, такие как 
Росреестр, ФАС, ФНС и ФМС.

- Сейчас ГИС ЖКХ напоминает боль-
шой фрегат, который выходит в пла-
вание. Конечно, будут и вопросы, 
и претензии, и предложения по со-
вершенствованию системы. И это со-
вершенно правильно. Мы понимаем, 
что нам предстоит еще много сделать 
для того, чтобы все хорошо работало 
и всем было удобно пользоваться 
системой, - подчеркнул заместитель 
министра связи и массовых коммуни-
каций РФ Михаил Евраев.

Пока возможность оплаты комму-
нальных услуг через портал зависит от 
того, внесли ли управляющие компании 
и ресурсоснабжающие организации 
лицевые счета в систему или нет. Но 
в скором времени ресурс заработает 
в полном объеме на территории всей 
страны. Так, уже сейчас ежедневно 
фиксируется около 35 тысяч уникаль-
ных обращений в систему. А с 1 января 
следующего года будет доступна еще 
одна удобная опция - станет возмож-
ным отслеживать все платежи. 

Без ям и колдобин
В Ульяновске продолжается сезон-

ный летний ремонт дорог. Основной 
упор делается не только на главных 
транспортных артериях, но и на вос-
становлении тротуаров и подъездных 
путей к школам и медучреждениям.

Пока все работы по заделыванию ям 
идут в соответствии с установленным 
графиком, никаких отставаний нет и в 
помине. Завершиться они должны до 
15 августа, но предусмотрено продле-
ние до первого дня осени.

- На текущий год запланировано от-
ремонтировать 25 участков дорог. Все-
го на 20 километров путей выделено 
около 454 миллионов рублей, - расска-
зал глава администрации города Алек-
сей Гаев. - С большинством подрядных 
организаций мы уже определились. 
В первую очередь ремонтные работы 
будут проведены на основных маги-
стралях, таких как Димитровградское 
и Московское шоссе, Императорский 
мост, улицы Минаева, Локомотивная, 
Красноармейская, Варейкиса и Ря-
бикова.

Делается все и для удобства пеше-
ходов - восстанавливаются тротуары 
на улицах Радищева, Гончарова, Карла 
Маркса и Ленина.

Отдельным пунктом стоят дворовые 
территории и подъезды к объектам 
социальной инфраструктуры. Из 97 
дворов работы продолжаются на 19 
адресах - от Нового города до За-
свияжья.

Подъехать и подойти без проблем 
теперь можно к детской поликлинике 
№ 3 и городской поликлинике № 4 на 
улице Камышинской, станции скорой 
помощи и женской консультации на 
улице Достоевского, станции скорой 
помощи № 1 на улице III Интернацио-
нала, ТЮЗу и ДЮСШ на улице Желез-
нодорожной, противотуберкулезному 
диспансеру на улице Металлистов, 
детской и взрослой поликлинике на 
проезде Заводском, женской консуль-
тации на Почтовой, ФАПу в Кротовке и 
многим другим учреждениями.

Полная  
полуготовность

Хоть на дворе стоят самые жаркие 
деньки, но зима не за горами. И под-
готовка к ней идет полным ходом, да 
еще и с опережением.

Как доложил министр промышленно-
сти, строительства, ЖКК и транспорта 
Александр Букин, к началу июля об-
ласть подошла почти с 50-процентной 
отметкой готовности. Переводя на 
язык цифр, опережение составляет 
около двух процентов. Хуже всего 
обстоят дела с заменой котельного 
оборудования и закупкой топливных 
материалов.

В числе лидеров Кузоватовский, Ба-
зарносызганский, Павловский районы, 
Новоульяновск и Ульяновск. Но есть и 
свои проблемы в областном центре, 
решающиеся в оперативном режиме.

- В плановом режиме ведутся рабо-
ты по устранению прорывов на улице 
Ульяны Громовой. По договоренности 
с городом мы решили заменить систе-
му горячего водоснабжения на улицах 
Александра Матросова и Бебеля. Вы 
помните, что прошлой зимой на этих 
участках произошли самые крупные 
аварии. Такого больше не должно 
повториться. Все ремонтные работы 
завершатся до 31 июля, - заверил глав-
ный коммунальщик области.

Всего же в муниципальных обра-
зованиях региона по результатам 
гидравлических испытаний выявлено 
516 прорывов. В настоящее время 
ведутся необходимые работы по их 
устранению.

А вот самые худшие результаты 
демонстрируют Барышский и Сенги-
леевский районы. Если по первому 
муниципалитету все понятно - отстава-
ние возникло из-за большого объема 
ремонтных работ и замены оборудова-
ния котельных, то со вторым не все так 
ясно. Но в проблеме разберутся уже 
на этой неделе. Ведь, несмотря ни на 
что, зиму ульяновцы должны встретить 
и провести в тепле и комфорте.

Подготовил Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Евгений Лазарев
@lazarev_reg73

Прислониха - работы по 
восстановлению храма: за-
крепление свай к фундаменту 
здания и устройство монолит-
ного пояса.

Ксения Тильканова
Как работает логика у людей, выпускающих своих неадек-

ватных собак на улицы «погулять»?! Даже в частном секторе 
нельзя выпускать собаку, которая кидается на каждого 
встречного. Ну что за... :( С утра при мне на ребенка кида-
лась собака. Я сама их опасаюсь, а тут пришлось и себя, и 
его отбивать. Теперь мальчишка будет бояться собак.

Павел Дегтярь
@pavel.degtyar

Более 200 ребят получи-
ли диплом врача в УлГУ. В 
том числе диплом получила 
3000-я выпускница.

Вадим Белов
@VadimBelov

Фонари в городе Улья-
новске гасят в 3.30.

Руслан Гайнетдинов
@Gainetdinov

Сегодня (1 июля. - Ред.) ис-
полнилось ровно 6 лет нашему 
Фонду микрофинансирования. 
Нами было поддержано 1 070 
бизнес-проектов, предоставле-
но 853,7 млн руб.

Елена Скворцова
Теперь в Ульяновске есть пилоны с тури-

стической навигацией по городу.

Улица Надежды
 В честь погибшей бортпроводницы Надежды Курченко 

назовут улицу в Ижевске. Почти полвека назад, 15 октя-
бря 1970 года, ценой своей жизни она пыталась предот-
вратить угон самолета террористами. Девушке было всего 
19 лет. Ровно через три месяца у Надежды должна была 
быть свадьба…

Это был первый в истории Советского Союза успешный 
угон воздушного судна. Нападение на рейс «Батуми - Суху-
ми» совершили двое литовцев - Пранас Бразинскас и его 
несовершеннолетний сын Альгирдас. Террористы были 
вооружены ручной гранатой, пистолетом и ружейным 
обрезом.

Угнанный самолет с 46 пассажирами на борту призем-
лился в турецком Трабзоне. Бразинскасы были арестова-
ны, но, просидев два года в тюрьме, вышли на свободу по 
амнистии и впоследствии эмигрировали в США.

Против чУдовищ
 Жители Казани требуют убрать статуи чудовищ со зда-

ния загса в столице республики. Свое недовольство они 
выразили в петиции к мэру города: «На здании централь-
ного и практически одного функционирующего в городе 
Казань загса и вокруг него появились огромные статуи 
чудовищ Зиланта со своими детенышами в готическом 
стиле. По легенде об основании города Казань эти дья-
вольские существа принесли много зла жителям города, 
которые смогли вообще заселиться только после полного 
истребления этих тварей. И зачем ставить символом гер-
ба, да еще украшать их статуями храм скрепления союза 
двух любящих сердец». На вторник петицию подписали 
почти 250 человек.

чешУйчатые со свалок
 Из-за несанкционированных свалок в одном из микро-

районов Кирова стали активно размножаться… змеи. С 
жалобами на резкий рост популяции рептилий люди об-
ратились в ОНФ. По словам жильцов, только за последние 
две недели местными жителями было отловлено несколько 
змей, которые находились рядом с детскими площадками. 
В ходе рейда «фронтовики» обнаружили большую свалку 
строительных отходов в местном водоеме, в нескольких 
метрах от детской площадки и жилых домов.

Мост-Призрак
 Внимательные жители Нижнего Новгорода забили 

тревогу в социальных сетях - со схемы транспортных путей 
города пропал Молитовский мост. С 27 мая по 1 ноября 
2016 года переправа через реку Оку находится на капи-
тальном ремонте. Движение общественного и грузового 
транспорта на нем закрыто. Сейчас на подходах к мосту 
завершаются работы по установке нового рельсового 
полотна, а на самой переправе идет сварка рельсов и 
укладка их на брус.
Однако в последней версии приложения «Yandex.карты» 
Молитовский мост не обозначен. Разработчики схемы 
объяснили - все сделано для удобства людей, ведь зачем 
показывать дорожную ситуацию на мосту, который закрыт. 
А при увеличении масштаба карты можно заметить, что 
все в порядке, вернее, все на месте: мост отмечен серым 
цветом как закрытый для автомобилистов путь.
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Ирина Братякова
Состоялось первое занятие «Фитнес не отходя от коляски» для молодых мамочек, 

организованное ДГКБ города Ульяновска. Оно прошло около нового филиала ДГКБ 
(поликлиника № 9). Здоровая и красивая мама - что может быть лучше для малыша?

Евгения Коновалова
Отпуск величиной в 

неделю заставляет от-
дыхать по ускоренной 
программе.

Сергей Панчин
@ss_panchin

Депутаты приняли решение освободить от 
уплаты земельного налога жителей, земельные 
участки которых расположены в подтопляемых 
зонах.

Мария Сайгина
@saigina_m

В УлГПУ откры-
ли новую специ-
альность - для 
продюсеров.

Новости соседейà
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Минеральная вода «Волжанка» 
- это не только жемчужина 
Поволжья. Это еще и предмет 
постоянной заботы руководства 
и всего коллектива ПО УЗМВ 
«Волжанка». В этом «узле» 
причудливо сплелись вопросы 
охраны и укрепления здоровья 
людей, экологического и 
санитарно-эпидемиологического 
благополучия, сохранения 
исторического и культурного 
наследия. И через все эти сферы 
пролегает необходимость защиты 
потребителя от возможных 
фальсифицированных товаров 
и продукции, способной ввести 
в заблуждение относительно 
условий ее происхождения.

ПО УЗМВ «Волжанка» всегда ставило сво-
ей задачей довести до потребителя товар, 
отвечающий самым высоким современным 
требованиям, предъявляемым к продукции. 
В связи с этим по заявке ПО УЗМВ «Волжан-
ка» ундоровская минеральная вода, произ-
водимая предприятием, в установленном 
порядке прошла все этапы исследований, 
включая полный химический анализ мине-
ральной воды (органолептические и иден-
тификационные показатели, показатели 
безопасности, показатели химического 
состава) для определения ее соответствия 
жестким требованиям, предъявляемым ГОСТ 
Р 54316-2011 к минеральным водам.

ЕдинствЕнная группа
Результатом этой длительной работы 

предприятие по праву может гордиться:  
с 1 апреля 2016 года минеральная вода 
«Волжанка» по своим уникальным характе-
ристикам, обусловленным местом ее проис-
хождения, вошла в одну из немногочислен-
ных групп минеральных вод, представленных 
в ГОСТ Р 54316-2011, путем утверждения и 
введения в действие Приказом Федерально-
го агентства по техническому регулированию 
и метрологии от 15.12.2015 года № 2159 со-
ответствующих изменений в стандарт.

На сегодняшний момент при всем много-
образии минеральных вод, представленных 
на российском рынке, только минеральная 
вода «Волжанка» подтвердила себя со-
гласно ГОСТ Р 54316-2011 как предста-
витель XXXIII группы минеральной воды 
«Сульфатно-гидрокарбонатная магниево-
кальциевая с высоким содержанием ор-
ганических веществ», гидрохимический 
тип воды - Ундоровский. При этом из всех 
групп, представленных в ГОСТ, только XXXIII 
группа - единственная, которая характери-
зуется высоким содержанием органических 
веществ.

ЕдинствЕнный 
производитЕль

Благодаря своему богатому природному 
органическому составу минеральная вода 
«Волжанка» пригодна для ежедневного 
употребления и имеет не только приятный 
освежающий вкус, но и свои медицинские 
показания по применению1: согласно ГОСТ 
Р 54316-2011, минеральная вода «Волжанка» 
относится по своему назначению к лечебно-
столовым водам.

Кроме того, свидетельство на право 

пользования наименованием места про-
исхождения товара, выданное ПО УЗМВ 
«Волжанка» по заключению Министерства 
здравоохранения и социального развития 
Российской Федерации, подтверждает, что 
особые свойства минеральной воды «Вол-
жанка» определяются главным образом ме-
стом ее формирования в пределах площади 
гидроминерального поля Ундоровского 
месторождения минеральных вод. Соглас-
но указанному свидетельству, сегодня ПО 
УЗМВ «Волжанка» является единственным 
производителем минеральных вод, имею-
щим право на использование в отношении 
выпускаемой продукции наименования 
места происхождения минеральной воды - 
«Ундоровская».

Информационная справка:  
ГОСТ Р 54316-2011.

Новым стандартом определен по-
рядок производственной обработки 
минеральной воды с целью сохране-
ния первозданных свойств и качества 
конечного продукта. То есть минераль-
ную воду запрещено обрабатывать 
какими-либо способами, которые могут 
изменить первоначальный состав и 
лечебные свойства воды (содержание 
в ней кальция, магния, натрия, калия, 
гидрокарбонатов, сульфатов, хлоридов 
и других биологически активных ком-
понентов). Документ был утвержден 
в 2012 году и содержит требования 
к минеральным природным водам, 
предназначенным для реализации по-
требителям.

ЧитаЕм этикЕтку
По словам разработчиков - Российского 

научного центра восстановительной меди-
цины и курортологии Минздравсоцразвития 
России, новый стандарт учитывает все изме-
нения, произошедшие за последние два де-
сятилетия в сфере мирового производства 
минеральной питьевой воды, и направлен 
прежде всего на защиту прав потребителей, 
служит гармонизации требований безопас-
ности с европейскими нормами и правила-
ми, что весьма актуально в свете вступления 
России в ВТО.

Природные питьевые минеральные воды, 
которые добываются из определенных 
источников, согласно новому стандарту, 
должны иметь этикетку, где будет указан 
этот источник, номер скважины, место-
рождение воды, причем месторождение 
должно входить в перечень мест, которые 
регистрируются определенным образом. 
Эта информация обязательно должна быть 
вынесена на этикетку.

розлив - по мЕсту добыЧи
Что еще нового содержит в своей регла-

ментации новый ГОСТ? Сформулировать 
коротко можно таким образом - если вода 
добыта, допустим, где-то в одном регионе, а 
потом ее увезли в цистернах, бочках или еще 
каким-то образом и где-то совершенно в 
другом месте разлили - это будет считаться 
незаконным. По новому стандарту минераль-
ная вода должна добываться и разливаться 
в тех же местах, где находятся эти самые 
водоносные слои. В стандарте оговорено, 

что наименования минеральной воде обяза-
тельно даются по месту расположения водо-
носных слоев, откуда взята эта вода.

Если быть точными, то теперь использова-
ние в названии каких-либо географических 
объектов запрещено, если производство 
воды находится в другом месте. Также 
внесены изменения и в технологический 
процесс получения минеральной воды - по-
лучаемый продукт не должен при производ-
стве и бутилировании терять свои исходные 
свойства и подвергаться химической или 
какой-либо еще обработке, способной изме-
нить ее первозданный природный состав.

Это является хорошим условием для обе-
спечения потребительской безопасности, 
предостерегая возможных недобросо-
вестных производителей бутилированной 
минеральной воды выпускать на рынок нека-
чественную продукцию, способную нанести 
определенный вред для здоровья людей.

«Волжанка» - вода по ГОСТу,
вода по национальному стандарту

1 Для применения в методах бальнеологического лече-
ния может использоваться только по показаниям врача.

ГОСТ Р 54316-2011 - 
это гарантия Российского научного 
центра восстановительной 
медицины и курортологии 
Минздравсоцразвития России, 
являющегося автором нового 
стандарта по соответствию 
минеральной воды, включенной 
в него, самым высоким 
требованиям, предъявляемым 
сегодня к представителям рынка 
минеральных вод.

Р
е

кл
ам

а



6 Народная газетаНародная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, электронная почта: glavrednarod@mail.ru. 
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Вопрос - отВетà

Хотели  
как лучше…

В прошлом году по решению сель-
ской администрации грунтовую 
дорогу на нашей улице Колхозной  
(с. Артюшкино Сенгилеевского райо-
на) засыпали песком вперемешку с 
глиной. Цели преследовались бла-
гие, но, увы, вышло все, как обычно. 
И теперь после каждого дождя улицу 
размывает. Но это еще полбеды. В 
глине вязнут машины, да так, что их 
порой даже трактором не вытащишь! 
Слов никаких нет, худшая улица на 
все село!

А ведь решить проблему проще 
простого. В нашем районе не один 
карьер со щебнем - бери и вези. Вот 
только у сельской администрации 
нет денег, чтобы оплатить горюче-
смазочные материалы и услуги пере-
возчика.

Александр Кляченков,
село Артюшкино

Вопрос администрации Сенги-
леевского района: будет ли за-
сыпана щебнем дорога на улице 
Колхозной в селе Артюшкино?

Собрался строить дом.  
Можно ли в МФЦ получить 
разрешение на строительство?

Андрей Тимофеев, Ульяновск

Комментирует специалист по связям с 
общественностью ОГАУ «МФЦ Ульянов-
ской области» Александра Герасимчук:

- В ульяновских центрах «Мои документы» 
предоставляется услуга по оформлению раз-
решения на строительство.

Данная услуга оказывается во всех МФЦ 
с 2010 года. Обратившийся в центр «Мои 
документы» может получить разрешение на 
строительство и капитальный ремонт, а так-
же продлить разрешение на строительство, 
если оно не было завершено в установленные 
сроки. Заявителем может быть как физиче-
ское, так и юридическое лицо, которое имеет 
земельный участок в собственности или в 
аренде. Жители Ульяновска могут запросить 
в МФЦ разрешение на строительство любого 
объекта в городе (индивидуальные жилые 
дома, административные и офисные здания, 
автозаправки, культурно-развлекательные 
центры и другие здания).

Принятые документы направляются в управ-
ление архитектуры и градостроительства 
г. Ульяновска. В течение 10 дней заявитель 
получит разрешение либо отказ на строи-
тельство. 

На портале госуслуг (https://www.gosuslugi.
ru/) можно узнать перечень необходимых 

документов для получения разрешения. Для 
уточнения информации по данной услуге в 
районах области обращайтесь в МФЦ соот-
ветствующего района. 

Дополнительную информацию можно также 
получить у сотрудников кол-центра по теле-
фону 8 (8422) 27-40-27.

по напраВлениям Высшего образоВания:
• СпеЦиАлиТеТ:
«Ветеринария» со специализациями: «Ветеринарная фармация», «Болезни мелких 

домашних животных»,
«Наземные транспортно-технологические средства» со специализацией «Авто-

мобили и тракторы»;
• БАКАлАВриАТ:
«Агрономия» (профиль «Агробизнес»); 
«Агроинженерия» (профили: «Технический сервис в агробизнесе», «Технические 

системы в агробизнесе»); 
«Биология» (профиль «Микробиология»); 
«Ветеринарно-санитарная экспертиза» (профиль «Ветеринарно-санитарная экс-

пертиза»); 
«Водные биоресурсы и аквакультура» (профиль «Фермерское рыбоводство»); 
«Землеустройство и кадастры» (профиль «Землеустройство»); 
«Зоотехния» (профили: «Технология производства продукции животноводства», 

«Технология производства продукции пчеловодства»); 
«продукты питания животного происхождения» (профиль: «Технология молока и 

молочных продуктов»); 
«Технология производства и переработки сельскохозяйственной продукции» 

(профили: «Технология производства и переработки продукции животноводства», «Тех-
нология производства и переработки продукции растениеводства»); 

«Технология продукции и организация общественного питания» (профиль «Тех-
нология и организация ресторанного бизнеса»); 

«Товароведение» (профиль «Товароведение и экспертиза товаров в таможенной 
деятельности»); 

«Экономика» (профили: «Бухгалтерский учет, анализ и аудит», «Финансы и кредит», 
«Экономика предприятий и организаций»).

по напраВлениям среднего  
профессионального образоВания:

«Землеустройство», «Ветеринария», «Механизация сельского хозяйства», 
«Технология производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика и бухгалтерский учет (по отраслям)»;

по напраВлениям магистратуры:
«Агрономия», «Агрохимия и агропочвоведение», «Зоотехния», «Агроинженерия», 

«Экономика».

УГСХА подтвердила высокий статус
В 2016 году большинство аграрных вузов страны проходят проверку Федеральной службы по надзору в сфере 
образования и науки (Рособрнадзор). В марте была проведена плановая проверка Ульяновской государственной 
сельскохозяйственной академии имени П.А. Столыпина. По ее итогам с 17 мая 2016 года действие государственной 
аккредитации УГСХА возобновлено по всем реализуемым направлениям подготовки и специальностям.

На 2016/2017 учебный год на очную форму обучения  
Ульяновская государственная сельскохозяйственная академия имени П.А. Столыпина  

объявляет прием
Р

е
кл

ам
а

прием документоВ Ведется по адресам:
432017, г. Ульяновск, бульвар Новый Венец, 1, приемная комиссия.

433431, п. Октябрьский Чердаклинского района Ульяновской области, 
корпус факультета агротехнологий, земельных ресурсов и пищевых про-
изводств, приемная комиссия.

Телефоны приемной комиссии: 
8(8422) 55-95-22; 8(8422) 55-95-96; 8 (84231) 5-12-75.

Факс: 8 (8422) 55-23-75. E-mail: ugsha@yandex.ru. Сайт: www.ugsha.ru.

Вопрос чиноВникуà

Получите разрешение
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Иван СОНИН

Общественный транспорт, 
аптеки, высшие учебные 
заведения и магазины - все 
эти объекты по-прежнему 
малодоступны для инвалидов 
не только в нашем регионе,  
но и по всей стране. 

Согласно исследованию экспертов Об-
щероссийского народного фронта (ОНФ), 
за пять лет реализации программы «До-
ступная среда» значительных изменений 
в улучшении доступности социальных 
учреждений так и не произошло. К примеру, 
среди многоквартирных домов, сданных 
в эксплуатацию в последние несколько 
лет, лишь 10 процентов оборудованы для 
инвалидов-колясочников. Почему про-
грамма «пробуксовывает» и что мешает 
созданию комфортных условий для жизни 
людям с инвалидностью, обсудили на про-
шедшем на днях заседании рабочей группы 
«Социальная справедливость» региональ-
ного штаба Общероссийского народного 
фронта.

ИнвалИдам доступно, но…
Государственная программа «Доступная 

среда» никогда не ставила своей задачей 
дооборудование и приспособление всех 
существующих в стране объектов для нужд 
людей с ограниченными физическими 
возможностями. В программе была зало-
жена необходимость в каждом конкретном 
регионе отобрать приоритетные объекты 
- то есть те учреждения, которые сами 
инвалиды считают наиболее важными и 
посещаемыми - с участием представителей 
инвалидных организаций. В 2015 году в 
эту программу вошли областной онкоди-
спансер, областная клиническая больница, 
центральная городская клиническая боль-
ница и Центр специализированных видов 
медпомощи.

не остаться в должнИках
Согласно мониторингу, в принципе, про-

грамма была реализована. Например, в 
онкодиспансер купили два самоходных 
гусеничных подъемника для инвалидов, в 
отделении микрохирургии глаза областной 
больницы установили два лифта. ЦГКБ так 
и вообще сейчас можно назвать эталонной 
больницей для взрослого населения в плане 
доступности инвалидов. Там и поручни идут 
от самой остановки, и пандусы современ-
ные, и в санузлах для инвалидов все есть. 
Правда, тут стоит оговориться, что ЦГКБ 

потратило на это не только деньги из про-
граммы, но и более двух миллионов своих 
в качестве развития медучреждения. С по-
следним, кстати, немало проблем: в 2015 
году на «Доступную среду» из федераль-
ного и областного бюджетов региону было 
выделено 11,8 млн рублей. На реализацию 
программы ушло лишь 9,6 млн. Причем, со-
гласно приведенным экспертом ОНФ Джав-
детом Ильязовым цифрам, самая большая 
сумма «недобора» у онкодиспансера -  
520 тыс. рублей вместо 2,2 миллиона.

- Дабы не срывать программу, 520 тысяч 
рублей ушли поставщикам за подъемники, 
это были собственные средства больницы. 
Еще около 500 тысяч рублей должны были 
прийти от федералов, но пришли слиш-
ком поздно. В результате поставщик свои 
обязательства выполнил, оборудование 
нам поставил. А нам ему платить нечем: 
неиспользованные деньги вернулись об-
ратно в федеральный центр. И теперь у нас 
дебиторская задолженность, - рассказала 
о реальном положении дел замглавврача 
УОКОД Тамара Васина.

Общественники рекомендовали ре-
гиональному минздраву взять реализацию 
программы «Доступная среда» под жесткий 
контроль и вопросы ее финансирования 
решать более оперативно.

некуда прИткнуться
Впрочем, для людей с инвалидностью не 

так много проку и от полностью оборудо-
ванных приоритетных социальных объектов 
(например, больниц), если возле них невоз-
можно припарковаться. Выяснилось, что из 
10 обследованных «фронтовиками» улья-
новских больниц большинству требуются 
дополнительные парковочные места. А там, 
где их хватает, либо нет разметки, либо не 
установлены знаки стоянки для инвалидов, 
либо мест этих слишком мало.

Так, у детской поликлинике № 9 на улице 
Генерала Мельникова парковка вместитель-
ная есть и знаки под стоянки для инвалидов. 
Но соответствующей разметки нет. Впро-
чем, этот недочет блекнет на фоне других 
выявленных фактов. Например, возле по-
ликлиники на улице Хрустальной парковка 
фактически просто отсутствует. Водители 
ставят машины на соседних улицах. Причем 
на улице Луначарского с нарушением пра-
вил - прямо под знак «Стоянка запрещена» 
или на газон.

По словам присутствовавших на заседа-
нии представителей ГИБДД и городской ад-
министрации наиболее вероятным выходом 
из этой ситуации может стать односторон-
нее движение, которое позволит парковать 
вблизи больницы легально. Но построить 
парковку там пока не выходит.

Барьер в головах
 В городской поликлинике № 4, что на 

улице Камышинской, парковка есть. Но 
она слишком маленькая, да и располо-
жена прямо на пешеходной аллее. Боль-
ницу строили более 30 лет назад. Тогда 
никто не думал, что для машин нужно 
будет более 10 мест. Сейчас же их нужно 
еще, как минимум, 60. Потому что число 
пациентов-автомобилистов по сравне-
нию с советскими временами выросло во 
много раз. Главврач поликлиники Виктор 
Добролюбов напоминает, что обустраи-
вать инфраструктуру для маломобильной 
группы граждан начали еще в девяно-
стых - неверно думать, что о проблемах 
инвалидов задумались только пять лет 
назад, когда стартовала программа «До-
ступная среда». Однако преемственности 
нет - с каждым новым чиновником мы 
будто начинаем с чистого листа, сетует 
Добролюбов. «Главная проблема - барьер 
в головах. А инвалид не должен ждать, 
когда инфраструктура станет доступной, 
человеку надо жить сегодня». По мнению 
Добролюбова, облегчить ситуацию долж-
ны будут новые медучреждения - женская 
консультация и поликлиника, которые от-
кроются в Засвияжье. Но это в 2017 - 2018 
годах, а парковка нужна сейчас. Для этого 
было предложено использовать платную 
стоянку в одном из соседних дворов. 
Участники заседания рассмотрели даже 
вариант возврата земли под стоянкой в 
городскую собственность.

Эксперты убеждены: результаты будут, 
ведь уже сегодня российские города стали 
более доступными для людей с ограни-
ченными физическими возможностями, 
чем десять лет назад. «Нужно учитывать и 
международный опыт. Все-таки программа 
«Доступная среда» реализуется только 
пять лет, за это время ни одна страна не 
смогла приспособить всю инфраструк-
туру для инвалидов», - резюмирует член 
регионального штаба ОНФ Виктор Ворон-
ков. При этом по инициативе Владимира 
Путина госпрограмма продлена до 2020 
года: на адаптацию инфраструктуры для 
людей с ограниченными возможностя-
ми из федерального бюджета выделено  
293 миллиарда рублей.

СПРАВКА
С 2016 года в силу вступил 419-й Федераль-
ный закон, который обязывает не только 
власть, но и все организации обеспечивать 
инвалидам беспрепятственный доступ ко 
всем объектам инфраструктуры - иными 
словами, о пандусе возле аптеки должен 
позаботиться ее владелец.

Если стоянка для инвалидов занята автомобилем здорового человека, в ГИБДД просят сообщать об этом   ►
по телефону 8 (422) 73-60-60. Но стоит помнить, что не на всех машинах инвалидов есть соответствующий знак. 

Доступна не для всех
Из 10 обследованных «фронтовиками» ульяновских больниц 
большинству требуются дополнительные парковочные места

Звонить дважды 
в неделю
Андрей ТВОРОГОВ

История ульяновского коллектора-
поджигателя, бросившего в дом должни-
ка «коктейль Молотова», стала известна 
на всю страну. Сейчас ему грозит  
наказание вплоть до пожизненного  
лишения свободы. 

Этот случай и череда преступлений, свя-
занных с действиями коллекторов, стали 
поводом для подписания президентом Вла-
димиром Путиным закона, регулирующего 
деятельность коллекторов. 

- Коллекторская деятельность в Ульянов-
ске - это узаконенный терроризм, - считает 
руководитель Российского центра правовой 
защиты заемщиков Юрий Шихов. 

Бывший офицер ВДВ сам долгие годы ра-
ботал коллектором, но перешел на сторону 
заемщиков. Правозащитник уверен - необхо-
димость в законе назревала давно, коллек-
торы перешли все границы, и их полномочия 
необходимо урезать.

По мнению директора агентства по сбору 
долгов Дмитрия Сучкова, методы работы 
современной коллекторской организации и 
сейчас далеки от терроризма, а полномочия 
таких агентств даже стоило бы несколько 
расширить.

- Мы применяем СМС-информирование, 
корреспондентскую рассылку - только за-
конные методы, мы никого не запугиваем и 
ни к кому не применяем насилия, - рассказал 
он, - в большинстве случаев и они работают, 
но если бы законом было разрешено само-
стоятельно взыскивать сумму со счетов, 
к примеру, это сильно упростило бы нашу 
работу.

Так называемые «террористы», по его 
словам, - это представители молодых орга-
низаций, которые не заботятся о кадровом 
составе. 

Арсений Т. должник со стажем, в общей 
сложности он не вернул банкам более  
150 000 рублей. «НГ» молодой человек 
рассказал, что, как правило, коллекторы 
действительно ограничиваются назойливой 
СМС-рассылкой, однако доходило дело и 
до шантажа.

- Меня пытались запугать по телефону, 
угрожали физической расправой, обещали 
встретить после работы, - поделился он. - К 
счастью, угрозы оказались пустыми. И все-
таки деятельность таких организаций надо 
как-то узаконить, сейчас от них не скрыться 
нигде, это давит на психику, портит жизнь.  

Новый федеральный закон запрещает 
коллекторам применять к должникам физи-
ческую силу и угрожать ее применением, а 
также причинять вред здоровью и имуществу 
граждан, оказывать на них психологическое 
давление и вводить в заблуждение.

Общение по телефону теперь тоже будет 
регламентировано - звонить должнику кол-
лектор сможет максимум дважды в неделю, 
при этом личные встречи допускаются не 
чаще раза в неделю. Запрещено и общение 
с должником в ночное время - с 22.00 до 8.00 
в рабочие дни и с 20.00 до 9.00 в выходные.

Если коллектор нарушит нормы закона, он 
обязан будет выплатить штраф в размере от 
50 до 500 тыс. рублей, или его деятельность 
в административном порядке приостановят 
на срок до 90 суток. Незаконное осущест-
вление лицом, не включенным в реестр 
коллекторов, деятельности по возврату про-
сроченной задолженности влечет наложение 
штрафа на юридических лиц от 200 тыс. до 
2 млн рублей.

Коллекторы не смогут скрывать от долж-
ника номер телефона и адрес электронной 
почты, с которых он звонит и отправляет 
сообщения. Кроме того, должник имеет 
право отказаться от общения с кредитором 
и коллектором. Для этого ему достаточно от-
править соответствующее заявление через 
нотариуса или по почте заказным письмом.
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Двести рублей  
с памятником
Арина СОКОЛОВА 

Украсит ли ульяновский памятник букве «Ё» 
новую российскую банкноту?

Банк России планирует в 2017 году выпустить 
в обращение новые банкноты достоинством 200 
и 2000 рублей. По традиции на современных ку-
пюрах используются виды городов и знаковые 
объекты. Так будет и на этот раз. Две банкноты 
- два города, четыре символа, олицетворяющие 
Россию: ее историю и культуру, технические до-
стижения, природные богатства.

Но как решить, что именно выбрать, учитывая, 
что в нашей стране 85 регионов, более 1 100 
городов и каждый из них по-своему уникален? 
У жителей каждой территории - будь то столич-
ный мегаполис или тихий провинциальный го-
родок - имеются свои аргументы в пользу того 
или иного символа. Впервые в истории страны 
россияне смогут самостоятельно предложить и 
выбрать, что должно быть изображено на новых 
денежных знаках. Сделать это да еще узнать 
больше о своей стране: ее обширной геогра-
фии и уникальной природе, истории побед и 
достижений, культурном и научно-техническом 
достоянии - можно на сайте «Твоя-Россия.рф».

Пользователи предложили почти 3 тысячи 
символов. Восемь символов уже преодолели 
минимальный порог в 5 000 голосов и появи-
лись на сайте конкурса.

По правилам конкурса, перед тем как по-
явиться на сайте, каждый символ должен на-
брать не менее 5 000 голосов пользователей. 
Первым символом, преодолевшим этот рубеж 
и появившимся на интерактивной карте, стал 
монумент «Родина-мать зовет!» в Волгограде. 
Следом 5 000 голосов набрали Золотой мост 
во Владивостоке, памятник затопленным ко-
раблям в Севастополе, крепость Нарын-кала 
в Дербенте, памятник Салавату Юлаеву в Уфе, 
озеро Байкал (с привязкой к Иркутску), мечеть 
«Сердце Чечни» в Грозном и космодром «Вос-
точный» (с привязкой к городу Циолковский).

В Банке России еще раз обратили внимание на 
то, чтобы пользователи не писали, к какой именно 
банкноте - в 200 или в 2000 рублей - они хотят 
«привязать» свои символы: по окончании конкур-
са это сделает совет директоров Банка России.

Организаторы отбора рассказали, какие лю-
бопытные предложения поступали в течение 
первых четырех дней конкурса. Так, некоторые 
пользователи ассоциируют Нижний Тагил с тан-
ком Т-34, Калугу - с улыбкой Гагарина, Ростов-
на-Дону - с раками, Ижевск - с автоматом Ка-
лашникова, Якутск - с мамонтом, Киров - с вят-
ским квасом, Тулу - с пряником, Сергиев Посад 
- с матрешкой, а Тюмень - с нефтяной вышкой. 
А один из пользователей посчитал, что лучшим 
символом для новых денежных знаков станет 
признание в любви и написал в графе «Выберите 
символ»: «Я люблю свою девушку Катю».

«Народная газета» предложила изобразить 
на банкноте памятник букве «Ё». Напомним, он 
был открыт в 2005 году на Венце около област-
ной научной библиотеки. А идея его создания 
возникла в 1997 году, когда праздновался двух-
вековой юбилей буквы, связанной с нашим зна-
менитым земляком Н.М. Карамзиным. Именно 
им был издан альманах «Аонида», в котором 
была напечатана первая «Ё».

Мимо гранитной буквы не проходит ни один 
гость города. А путеводители отмечают памят-
ник как самую уникальную достопримечатель-
ность. Станет ли он символом одной из новых 
банкнот, зависит от нас, ульяновцев. Отбор на 
сайте «Твоя-Россия.рф» будет проходить в три 
этапа и завершится 7 октября 2016 года. В этот 
день будут объявлены победители конкурса.
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Газета  
превращается  
в соцсеть
Когда страны - партнеры,  
пресса говорит на одном языке

Ф
о

то
 В

ла
д

и
м

и
р

а 
Л

А
М

З
И

Н
А



Технологии -  
на службе ГИБДД
Андрей ТВОРОГОВ

Свое 80-летие отметила в этот понедель-
ник Госавтоинспекция. Торжественные 
мероприятия проходили в Ленинском 
мемориале. Праздничным подарком  
для дорожной полиции стали 18 новых  
автомобилей ДПС - скоро их можно  
будет увидеть во всех районах области.

- Высокий авторитет Госавтоинспекции - за-
слуга тех, кто стоял у истоков создания службы, 
и тех, кто в настоящее время развивает опыт 
своих предшественников, вносит весомый 
вклад в обеспечение спокойствия и безопасно-
сти на дорогах Ульяновской области, - отметил 
начальник УГИБДД УМВД России по Ульянов-
ской области полковник полиции Геннадий 
Полухин. 

Полковник полиции Елена Юдинцова работа-
ет в Госавтоинспекции с 19 лет. В этом году она 
отмечает свой личный юбилей - 30 лет с ГИБДД. 
За это время, рассказывает полковник, служба 
успела полностью измениться.

- Раньше у нас не было современной техни-
ки, ниже была оплата труда, были периоды, 
когда падал престиж профессии полицейского 
вообще и дорожного полицейского в част-
ности, - рассказывает она, - но нам удалось 
все преодолеть! Теперь дорожная полиция 
обеспечена по последнему слову техники; 
работника ГИБДД уважают, мы получаем до-
стойную зарплату.

Сейчас полковник Елена Юдинцова руководит 
фото- и видеофиксацией нарушений по всей 
Ульяновской области.

- Это очень современное направление дея-
тельности,- поделилась она. - Автоматическая 
фиксация позволяет выявлять огромный массив 
нарушений, которые мы раньше упускали из 
виду. Это гигантский шаг вперед. Но и живого 
работника полиции на автотрассе или город-
ской дороге отменять нельзя - наше управление 
просто решает другие задачи.

Майор полиции Павел Иванушкин тоже от-
мечает персональный юбилей - он в ГИБДД  
15 лет. Сейчас майор работает на одном из 
самых сложных участков области - в Новоспас-
ском районе. Там проходят сразу две феде-
ральные трассы!

- Сталкиваться по долгу службы приходится 
со всяким, - рассказал майор, - но с поставлен-
ными задачами справляемся и честь мундира 
не позорим. Благодаря слаженным действиям 
дорожных полицейских удается добиваться 
уменьшения количества ДТП, снижения смерт-
ности. Есть чем гордиться.

За последний год, рассказывает майор, в 
работе Госавтоинспекции было много изме-
нений. Расширился штат службы, появились 
новые должности, а главное - идет постоянное 
обновление материальной базы.

- Новых машин мы ждали давно, на таком 
стратегическом направлении, как наше, есть 
потребность в дорогих автомобилях: регио-
нальная Госавтоинспекция должна выглядеть 
представительно, задачи решать приходится 
сложные, - добавил майор.

Поздравили ГИБДД руководство и твор-
ческие коллективы Ульяновской области. 
Первый заместитель губернатора Александр 
Якунин отметил, что главный результат ра-
боты ульяновских дорожных полицейских 
- безопасные дороги, низкий уровень смерт-
ности на трассах, и пожелал госавтоинспек-
торам крепкого здоровья, удачи и верного 
служения долгу. 

КСТАТИ
К своему юбилею ГИБДД также обновила 
онлайн-сервис по проверке транспортных 
средств. Теперь информация, которая там раз-
мещена, стала более подробной. К примеру, 
кроме сведений о нахождении машины в розы-
ске и о наличии ограничений на регистрацион-
ные действия с ней, можно узнать об истории 
регистрационного учета автомобиля, а также о 
ДТП с участием данного авто с 2015 года.
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Андрей ТВОРОГОВ

«Русская пресса на голову 
выше китайской», - считает 
Ю Фанг, участница первого 
Российско-Китайского форума 
молодых журналистов. 
Мы столь однозначными 
не будем: у коллег из 
Поднебесной все-таки есть 
чему поучиться. На круглых 
столах форума зарубежные 
коллеги рассказали, почему 
их журналистика уходит в 
Интернет и как связаны газеты 
и социальные сети.

Открыл форум врио губернатора  
Сергей Морозов. Он отметил, что взаи-
модействие СМИ двух стран - это не 
только обмен опытом, но и культурный 
обмен, который для Ульяновской области 
особенно важен.

- Не секрет, что правительство готовит 
официальный план перекрестных годов 
СМИ между Россией и Китаем в 2016 - 
2017 годах, - заявил Сергей Морозов. 
- Ульяновская область может занять в 
этом плане ключевую позицию: мы много 
работаем с китайскими журналистами и 
китайскими студентами, и у нас есть опыт 
проведения подобных мероприятий.

Посетили открытие форума и гости из 
столицы. Заместитель министра связи 
и массовых коммуникаций Российской 
Федерации Алексей Волин посвятил свое 
выступление перспективам взаимодей-
ствия СМИ России и Китая.

- Подобные мероприятия нужны для 
Ульяновска потому, что они обеспечива-
ют инвестиции, - журналисты приезжают 
на форум, но пишут не только о форуме, 
но и о самом городе, делают его узнавае-
мым в прессе, - считает Волин. - Однако 
этого мало! Региону нужно приглашать 
больше гостей и больше молодых гостей. 
Ульяновск должен показать себя как 
удобный, комфортный город.

 «Баоджи» - значит пресса
Луо Дзин Ю - не только известный 

китайский журналист, но и основатель 
социальной группы «Русский язык» - 

представлял на форуме свои интернет-
проекты.

- Мы создали русско-китайский но-
востной портал по образцу социальной 
сети и сумели выйти на посещаемость 
более 20 000 человек в час, - рассказал 
он «Народной». - Мне кажется именно за 
такой журналистикой будущее, и именно 
этот проект мы представили российским 
студентам. Газеты и социальные сети 
тесно связаны - особенно в Китае, не 
знаю, как в странах Запада. Интернет 
превращает газету в социальную сеть. 
Мы уходим в Интернет, потому что это 
позволяет находить совершенно новые 
источники дохода.

А вот его коллега Лю 
Гаодзе, напротив, счита-
ет, что развивать в Китае 
стоит именно газетный 
формат журналистики, 
ориентируясь на россий-
ских коллег.

- Китайская газета «Ба-
оджи» во многом созда-
валась, ориентируясь на 
русскую школу журнали-
стики, - считает Лю Гаодзе. - Я работаю в 
издании «Москва-Пекин» и постоянно со-
трудничаю с русскими специалистами, у 
них огромный опыт, и они многому могут 
научить нашых медиаспециалистов.

Председатель комитета комсомола Ки-
тая Ванг Хуандзе считает, что обе стороны 
правы по-своему - поэтому и необходим 
обмен опытом на подобных форумах.

- Программы обмена студентами, про-
ведение совместных мастер-классов и 
круглых столов - это перспективное на-
правление сотрудничества, - заявил он 
на открытии форума. - К тому же каждое 

посещение Ульяновска для нас праздник. 
Когда я был маленьким, всегда хотел 
увидеть Волгу, и она действительно про-
изводит неизгладимое впечатление.

дружБа прежде всего
Елена Языкова учится в УлГУ уже вто-

рой год. Китайский язык ей незнаком, 
но культура Поднебесной девушку инте-
ресует, поэтому, когда у нее появилась 
возможность записаться на форум, она 
тотчас же ей и воспользовалась.

- И не пожалела, - смеется девушка. - С 
китайскими студентами мы пообщались - 
это очень дружелюбные, вежливые люди, 

которые, не зная русского 
языка, знают слова «спаси-
бо», «пожалуйста»… Для них 
дружба - прежде всего!

Не пожалела об участии 
в форуме и студентка Чэнь 
Цы, которая живет в Улья-
новске уже год, изучает 
русский язык. Девушка 
уверена: общение между 
коллегами из разных стран 
- вещь незаменимая.

 - К тому же у нашей и вашей журналисти-
ки одинаковый характер - мы невероятно 
серьезно относимся к работе, это и отлича-
ет наш, восточный дух, - считает она.

Сотрудничество УлГУ с Китаем на-
чалось с 2003 года, а обмен студентами 
и более тесные отношения - с 2007-го. 
Сейчас у вуза есть договоры о сотрудни-
честве с 10 китайскими университетами. 
Ректор УлГУ Борис Костишко выразил 
уверенность, что проведение форумов 
СМИ позволит вывести взаимодействие 
России и КНР в информационной сфере 
на качественно иной уровень.

ЦИфрА 
В УлГУ сегодня  
обучаются 

10 студентов  
по обмену из Китая.

- Полагаю, мы сможем реализовать как минимум  
два молодежных российско-китайских проекта по СМИ.  
К примеру, создать российско-китайский 
информационный портал о молодежной политике 
двух стран. Думаю, что данный форум стал не только 
площадкой по обмену опытом - благодаря нему  
мы в самое ближайшее время сможем организовать 
совместные стажировки для студентов  
журналистских специальностей.

Председатель Российского союза молодежи  
Павел КРАснОРуцКИй:
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Физические 
нормативы, которые 
необходимо сдать 

успешно:
H Бег 3 км за 10 минут.

H Стометровка за 12 секунд.
H Подтягивание на перекладине - 

     25 раз.
H Упражнения на пресс - 
    90 раз за 2 минуты.
H Отжимание - 90 раз.
H Комплекс упражнений: пресс, отжи-
мания, выпрыгивания вверх из положе-
ния присев, переход из упора присев в 
упор лежа  и обратно. Каждое отдельное  
упражнение проделывают 15 раз  за  
10 секунд. Комплекс выполняют 7 раз.
H Рукопашный бой.

Служу России

 На этой неделе в России отмечаются сразу два Дня воинской славы. 7 июля исполняется 246 лет   ►
со дня победы Русского флота в Чесменском сражении, а 10 июля 307 лет победе в битве под Полтавой.

испытано на себеà
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Интеллектуальные 
войска
Андрей ТВОРОГОВ

Новые стратегические воинские части  
на западе страны будут комплектоваться 
связистами, подготовленными  
в Ульяновске.

 «Без управления нет победы, а без связи 
нет управления», - любит повторять полков-
ник Александр Молчанов, командир Меж-
видового регионального учебного центра 
войск связи. На минувшей неделе центру 
исполнилось 25 лет: за эти годы «учебка» 
уже подготовила более 50 000 специалистов 
для всех родов войск. Сейчас перед центром 
стоит новая стратегическая задача - о ней 
корреспонденту «НГ» полковник рассказал 
на праздничном концерте, приуроченном к 
юбилею.

Мало кто знает, что Ульяновский учебный 
центр - один из двух в России, где готовят 
младший командный состав связистов. От-
сюда комплектуются части пехоты, танковые 
полки, десантные бригады, артиллерийские 
соединения… Без центра Российская армия 
лишилась бы своих «нервов» - линий связи, 
что для обороноспособности МРУЦ имеет 
первостепенное значение.

- Потребность в специалистах связи и 
раньше была высока, но теперь, когда идет 
развертывание новых соединений на западе 
нашей страны, она стала еще выше, - рас-
сказал полковник Александр Молчанов. - 
Это наш центр будет комплектовать новые 
части связистами. Разнарядка подготовки 
специалистов уже пришла. Большая часть 
из них - срочники, но переподготавливать 
будем и контрактников.

Выпускники учебного центра, по словам 
командира, достойно показывали себя 
при выполнении боевых задач на Кавказе 
и на границах страны, так что репутация у  
МРУЦа отличная. На службу сюда принимают 
не всех - в «учебку» попадают преимуще-
ственно образованные, интеллектуальные 
молодые люди. Более 70% - с высшим обра-
зованием, чтобы было легче осваивать учеб-
ные программы. Для студентов руководство 
центра специально задерживает весенний 
призыв до середины лета.

- У нас критерии отбора не такие, как у 
десанта или разведчиков, в чем-то более 
мягкие, в чем-то более строгие, - рассказал 
полковник. - В этом призыве мы собрали до-
статочно умных ребят - с поставленными за-
дачами они справляются на «отлично». Всего 
с июля по ноябрь в центре будут проходить 
подготовку примерно 1 700 человек.

- Я и сам был связистом в Морфлоте 
- занимался засекреченной связью, - по-
делился с корреспондентом «НГ» врио 
губернатора Ульяновской области Сергей 
Морозов. - В условиях реформирования 
Вооруженных сил успех армии напрямую 
зависит от подготовки сержантского и сол-
датского состава. Кроме того, на протяже-
нии всех прошедших лет командованием 
ведется непрерывная работа по патрио-
тическому воспитанию подрастающего 
поколения Ульяновской области - для нас 
это очень важно.

Корреспондент 
«НГ» - о том, как он 

проходил подготовку 
в одной из гвардейских 

частей спецназа ГРУ.
Сразу оговоримся - из-за се-

кретности таких подразделений рас-
сказать получится немногое - «за бортом» 
материала останутся места дислокации, 
техника и снаряжение, имена и фамилии 
бойцов и даже само название бригады. 

тяжелые прыгают первыми
…Вертолет МИ-8 с ревом застыл в по-

луметре от земли, а перед ним, снаряжен-
ные парашютными системами, застыли 
«перворазники» - то есть те, кто в бригаду 
специального назначения прибыл недавно 
и прыжков пока не совершал. Через не-
сколько минут стальная птица поднимет 
их на 900-метровую высоту: из открытой 
рампы сквозь марево от работы двигателей 
будет видно колоссальное поле для прыж-
ков, реку, кладбище, город неподалеку… 

Первым в корабельной группе стоит 
автор материала - по правилам воздушно-
десантной подготовки бойцы прыгают 
соответственно своему весу - тяжелые 
первыми, легкие последними. Это не-
обходимо, чтобы не допустить схождения 
парашютистов в воздухе. Звучит сирена, и 
я делаю шаг в небо. Парашют раскрывает-
ся через три секунды свободного падения, 
за которые ты успеваешь понять: все, что 
казалось тебе страшным раньше, - сущая 

ерунда. Впрочем, страх не останавливает 
никого, и уже через минуту весь отряд по-
кидает вертолет.

Вчерашние выпускники университетов, 
школьники, люди самого разного призвания 
и профессии застывают между облаками 
- в штиль парашют снижается со скоро-
стью всего около пяти метров в секунду, а 
лететь меж тем почти километр. Думал ли 
кто-нибудь из них за несколько месяцев до 
этого момента, что он окажется здесь, по-
среди неба?

минус сорок килограммов
Повестка неожиданностью, разумеется, 

не была, однако к армейской жизни я, как и 
многие другие, был не подготовлен - какой 
там марш-бросок, километр бы пробежать! 
Огромная корреспондентская борода была 
сбрита за несколько минут, следом за боро-
дой полетели волосы… 

Не будем вдаваться в подробности первых 
месяцев службы. Результат таков: потеряв 
больше сорока килограммов неприкосновен-
ных запасов жировых отложений, значитель-
ную часть нервных клеток и избавившись от 
привычки проводить 25 часов в сутки перед 
компьютером, я, снаряженный рюкзаком, 
весящим больше, чем даже не очень строй-
ная девушка, в броне и с оружием, летящей 
походкой бежал сквозь весеннюю грязь к 
месту дислокации подразделения во время 
очередного полевого выхода. После броска 
меня ждут ночные стрельбы, разворачивание 
командно-штабной машины, подготовка ла-
геря… Такая она - боевая подготовка подраз-
делений специального назначения! Самое 
трудное было, впрочем, впереди. 

заслужить тельняшку
От удара мастера спорта по армейскому 

рукопашному бою шлем почти не защища-
ет: кулак встречается с лицом, и на долю 
секунды начинает казаться, что никакого 

спецназа нет и в помине - осталось только 
проснуться и отправиться писать рецензии 
на спектакли в любимую газету. Наваждение 
проходит быстрее, чем хочется, - в отличие 
от самого спарринга, продержаться в бою с 
«мастером» нужно две минуты, это условие 
прохождения единой полосы препятствий 
на право ношения голубого берета и тель-
няшки. 

Помимо спарринга, в программе пол-
зание под колючей проволокой, горно-
штурмовая подготовка (вам лучше не 
знать, как она выглядит), бросок в сна-
ряжении на 15 километров, полоса РХБЗ 
(радиохимическая и биологическая за-
щита) и многое другое. «Режиссеры» 
полосы препятствий постарались на 
славу - то там, то тут что-то взрывается, 
на всем протяжении марш-броска горят 
покрышки, из огромных динамиков звучат 
стоны и крики умирающих…Все, чтобы 
проверить психику бойцов. Через неделю 
заслуженные береты нам вручат на плацу, 
уже в бригаде. 

Главный урок спецназа: научиться не 
делать ни шагу назад. Насколько бы ни 
было тяжело. Насколько бы ты ни был не 
подготовлен. Как бы ни было страшно. «Ты 
проиграл, только когда ты сдался, - так 
говорил один из наших офицеров. - Идти 
нужно до конца - здесь или на гражданке».

не узнали!
Возвращение в Ульяновск получилось 

довольно странным - знакомых на ули-
цах встречал кучу, вот только никто не 
здоровался - не узнавали! Приходилось 
представляться - да, это я. Тот самый, «На-
родная газета». Без бороды и без живота. 
Спасибо, что живой! 

Сразу по возвращении пришлось брать 
кредит на одежду - старая оказалась вели-
ковата размеров на десять. С этой пробле-
мой столкнулись и другие мои сослуживцы. 
Но разве это можно назвать проблемой? 

Впрочем, рассуждать о том, что дает и 
дала молодому человеку армия, - это не-
сколько неправильно. Главный вопрос: что 
ты сам дал армии? То есть что солдат отдал 
Родине и насколько он подготовился к тому, 
чтобы ее защищать. Служба - это прежде 
всего гражданский долг и уже потом само-
совершенствование, новый опыт и впечат-
ления. И свой долг я и мой призыв отдали в 
полном объеме. Очередь за вами.

что такое спецназ гру
Бригады спецназа ГРУ считаются наи-

более подготовленными подразделениями 
в Вооруженных силах РФ. В 1962 году был 
сформирован первый отряд спецназа ГРУ, 
в задачи которого входило уничтожение 
ядерных ракет и глубокая разведка. Обычно 
в спецназ попадают только ребята с отлич-
ным здоровьем и прекрасной физической 
подготовкой. Исключения делаются для 
специалистов узкого профиля, например, 
связистов-механиков командно-штабных 
машин (связистом и был автор материала). 
Хорошим подспорьем призывнику будет 
наличие пометки «Годен к ВДВ».

Для тех, кто хочет связать свою жизнь со 
спецназом навсегда, есть два варианта: 
служба по контракту или служба офице-
ром. Для офицеров общая военная под-
готовка ведется в Новосибирском высшем 
военном командном училище, а специаль-
ная проходит в Военно-дипломатической 
академии Министерства обороны РФ. 
Будущему контрактнику же необходимо 
сдать физические нормативы и пройти 
психологический отбор. 

Посреди неба

Анатолий МАРИЕНГОФ

«Выше нас только звезды»  
- так звучит девиз 
подразделений специального 
назначения главного 
разведывательного 
управления. Бойцами, 
обученными всему -  
и прыжкам с парашютом,  
и использованию современной 
спецтехники, 
и ведению боевых действий  
в меняющейся обстановке,  
не рождаются - ими  
становятся, и это нам  
довелось испытать  
на себе. 

Посреди неба
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Хороший способ, как «разрулить» имущественные вопросы супругов, - брачный контракт.   ►
В Ульяновской области их пока довольно мало, семь-десять контрактов в год по районам, но все же заключаются. 
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Вода - источник жизни на Земле. Еще 50 лет на-
зад россияне не задумывались над тем, что воду 
из-под крана надо дополнительно пропустить 
через бытовой фильтр. Сейчас же вопросы 
качества питьевой воды стоят очень остро. 

Не случайно одними из первых, кто должен 
внедрять наилучшие доступные технологии (НДТ), 
являются водоканалы России. Внедрение НДТ 

обеспечит не только минимизацию негативного 
воздействия на окружающую среду, но и позволит 
улучшить качество питьевой воды в целом.

 С 1 января 2016 года вступили с действие 
новые ГОСТы на воду, которые устанавливают 
новые требования к методам отбора проб и 
методам определения тех или иных веществ. 
Требования новых ГОСТов должны быть учтены 
производителями воды при ее производстве.

Новые ГОСТы на воду

Номер стандарта Название стандарта
ГОСТ 18165-2014 Вода. Методы определения содержания алюминия
ГОСТ 18309-2014 Вода. Методы определения фосфорсодержащих веществ
ГОСТ 24849-2014 Вода. Методы санитарно-бактериологического анализа для полевых условий
ГОСТ 33045-2014 Вода. Методы определения азотсодержащих веществ
ГОСТ 4974-2014 Вода питьевая. Определение содержания марганца фотометрическими мето-

дами
ГОСТ Р 56237-2014 Вода питьевая. Отбор проб на станциях водоподготовки и в трубопровод-

ных распределительных системах
ГОСТ Р ИСО 15587-1-2014 Вода. Минерализация проб смесью соляной и азотной кислот для опреде-

ления некоторых элементов
ГОСТ Р ИСО 15587-2-2014 Вода. Минерализация проб азотной кислотой для определения некоторых 

элементов
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кладывают свадьбу, «потому что 
год високосный». Кто им сказал, 
что это как-то повлияет на счастье 
их будущей семьи? Это не более 
чем предрассудки, но они прочно 
сидят в сознании.

Да, сейчас такой период, когда 
браков регистрируется меньше, 
чем обычно. Но мы смотрим ста-
тистику не только за последние 
годы, а за десять, пятнадцать, 
двадцать лет. И хочу сказать, что у 
статистики заключаемых браков, 
как у любого демографического 
процесса, волнообразный харак-
тер: после спада обязательно по-
следует подъем.

- А есть ли еще приметы или 
даты, которые провоцируют 
свадебный бум или затишье?
- Наблюдается сезонность за-

ключения браков. Традиционное 
затишье - это начало зимы. Не-
сколько лет назад были всплески 
на День влюбленных, когда 14 
февраля регистрировали брак. 
Сейчас эта тенденция сходит на 
нет, потому что есть наши нацио-
нальные праздники, которые люди 
тоже стали любить, воспринимать 
и на них ориентироваться.

Мало браков в апреле - на это 
время приходится Великий пост. 
В этом году зарегистрировали 75 
пар на Красную горку - в первые 
две недели после Великого поста. 
В православии Красная горка счи-
тается самым удачным временем 
для заключения браков.

Следом за апрелем идет прекрас-
ный, солнечный, яркий месяц май. 
Мы очень активно вели в этом году 
пропаганду, искали майские пары 
с большим семейным стажем. По-
говорка «В мае жениться - весь век 
маяться» - вообще неправильная. 
Русское слово «маяться» и название 
месяца «май» происходят совер-
шенно от разных слов. Месяц назван 
по имени древнегреческой богини 
Майи, богини плодородия и любви.

С июня начинается рост за-
ключаемых браков. Пик приходит-
ся на август, самый популярный 

свадебный месяц. Это тоже от 
давних традиций, когда на Руси 
заканчивался полевой сезон и по 
осени играли свадьбу. К октябрю 
начинается спад.

По сути, мы юристы
- В чем еще причины отрица-
тельной динамики?
- Распространение сожитель-

ства. Когда люди фактически живут 
как муж и жена, но отношения свои 
не регистрируют. Но мы работаем 
над тем, чтобы люди предпочитали 
законный брак.

- Как возможно государствен-
ному органу повлиять на лич-
ные решения людей?
- Заставить человека жениться 

нельзя. Но одна из задач, которая 
прописана для сотрудников загса 
в регламенте, - это пропаганда се-
мейного законодательства. По сути, 
мы юристы. Мы регистрируем акты 
гражданского состояния в рамках 
законодательства, которое дей-
ствует на территории РФ. Поэтому 
объяснять людям, какие риски они 
несут, если их отношения не заре-
гистрированы, какие права детей 
нарушаются, если дети рождаются 
не в браке, объяснять, какие они 
теряют преимущества при получе-
нии определенного вида пособий, 
ипотек, - это наша работа.

ВыПисыВайте  
Плюсы и минусы 

- Свадьба - это событие знако-
вое. Но настоящая семья, на-
стоящая совместная жизнь на-
чинаются после нее. Какой, по-
вашему, должна быть семья?
- Я считаю, что в настоящей, пра-

вильной семье, всем уютно. Туда 
спешишь после работы, дети не хотят 
оттуда убегать, их туда тянет, где бы 
они ни были, всегда хочется возвра-
щаться. Это главный показатель, а 
вариантов взаимоотношений внутри 
семьи могут быть миллионы.

Для моей семьи, например, ком-
фортны партнерские взаимоотно-

шения. Муж не возражает, когда я 
принимаю на себя какую-то ответ-
ственность, просто потому, что мне 
это легче в данный момент. Или он 
берет на себя какие-то домашние 
заботы, когда видит, что меня пока 
просто нет. Старшая дочь, ей уже 
девятнадцать лет, тоже может взять 
на себя решение части семейных 
вопросов. Много помогает мне с 
младшим ребенком, младшему 
восемь.

- Наверняка у каждой пары, 
даже самой влюбленной и 
гармоничной, случаются кри-
зисы. Есть ли «традиционные 
кризисы», которые бывают у 
всех и нужно их просто пере-
ждать?
- Кризисы брачных отношений 

даже обозначены учеными: это 
год, пять и семь лет. Если от-
ношения длятся дольше, то брак 
уже считается крепким. Сейчас 
эти пики сложнее отследить, по-
тому что люди начинают жить 
вместе до того, как поженятся. 

Есть статистика кризисов, которая 
подтверждается статистикой рас-
торжения браков: разводы чаще 
случаются в первые пять лет. За 
это время успевают произойти все 
возможные неприятности, которые 
испытывают людей на прочность. 

- Как пережить кризисы?
- Я могу дать свой житейский 

совет. Нужно постараться убрать 
в сторону эмоции и объективно 
представить, каково тебе будет без 
этого человека - лучше или хуже? 
Можно даже выписать на листочек 
плюсы и минусы. Вспомнить все 
хорошее, что любимый делал в 
совместной жизни. Как бы плохо 
он сейчас ни поступил, все мы не 
идеальны.

- Верно ли говорят, что брак - 
это работа?
- Это труд. Приходится менять 

что-то в себе, что-то прощать, 
переступать через что-то, чтобы 
сохранить единение внутри заме-
чательного явления под названием 
«семья». Физически мы все умеем 
трудиться, а душевно разучились. 
Нам проще запретить, накричать, 
отвернуться, чем понять друг друга 
и сделать что-то для другого. Семья 
- это труд, но не работа. На работе 
мы носим определенную маску, а 
семья видит нас настоящими. И на-
стоящая семья готова нас любить и 
принимать именно такими. 

Есть статистика кризисов,  
которая подтверждается 
статистикой расторжения 
браков: разводы чаще случа-
ются в первые пять лет.

Цсм информируетà

Екатерина НЕЙФЕЛЬД

День семьи, любви и 
верности постепенно 
заменяет в сознании 
россиян западный аналог 
- День святого Валентина. 

Такой вывод можно сделать, 
исходя из статистики загса: же-
лающих пожениться 14 февра-
ля становится все меньше, а 
на традиционные славянские  
и православные праздники в по-
следние годы приходится свадеб-
ный бум. Об этой и других интерес-
ных тенденциях мы поговорили с 
начальником областного управле-
ния ЗАГС Жанной Назаровой.

За сПадом  
следует Подъем

- Жанна Геннадьевна, давайте 
начнем разговор с фактов и 
цифр. В Ульяновской области 
больше стали жениться?
- Если брать статистику заклю-

чения браков, прошлый год за-
вершился в целом по стране и по 
Ульяновской области с минусом. 
Примерно на шесть процентов 
меньше было свадеб. У этой тен-
денции есть чисто демографиче-
ское объяснение. Меняется воз-
растной состав населения: сейчас 
в брачный возраст вступает не-
многочисленное поколение детей 
девяностых.

- То есть и в этом году стати-
стика по бракам не должна 
улучшиться?
- В этом году ожидаем еще боль-

шего снижения. Потому что 2016-й 
- еще и високосный. «Нехорошие 
приметы» очень влияют на этот 
процесс. Общаемся с людьми, 
многие пары вполне серьезно от-

Почему для начальника загса  
семья - не работа

        www.ulpravda.ru
Полное интерВью читайте на сайте



Говорят, что мода на имена изменчива 
так же, как на туфли. Но ульяновские 
мамы и папы в этом вопросе довольно 
консервативны. Своим чадам они дают 
чаще всего имена, которые представля-
ются как более традиционные.

По данным управления ЗАГС Ульянов-
ской области, в десятке самых популярных 
мужских имен 2016 года Артем, Максим, 
Кирилл, Михаил, Егор, Александр, Матвей, 
Иван, Дмитрий и Илья. Девочек чаще всего 
в этом году называют именами Виктория, 
Анастасия, Ксения, Мария, Дарья, Полина, 
Анна, Арина, Валерия, Варвара.

Если смотреть в целом по России, не 
теряет актуальности тренд на ретроимена. 
Наверняка, и в Ульяновске вы слышали о ма-
леньких Захарах, Платонах, Саввах, Демидах, 
Миронах, Златах, Серафимах, Есениях…

Исторические имена, в смысле те, кото-
рые появляются в честь великих людей или 

событий, в нашем регионе тоже дают малы-
шам. Так, в прошлом году на свет появилась 
Владлена. Имя было очень распространено 
в СССР, и образовалось оно путем слияния 
частей имени и фамилии нашего великого 
земляка - Владимира Ленина. А вот Даздра-
пермы (в честь Первого мая), Урюрвкосы 
(ура, Юра в космосе!), Перкосраки (первая 
космическая ракета), Ватерпежекосмы 
(Валентина Терешкова - первая женщина в 
космосе), похоже, канули в Лету.

Новое время - новые веяния и… хорошо 
забытое старое. Впервые после распада Со-
ветского Союза в 2014 году в России, когда 
прошло главное мировое спортивное собы-
тие в Сочи, девочек стали называть Олимпи-
адами. Естественно, не могло не отразиться 
на именных веяниях присоединение Крыма 
к России. Так, в Екатеринбурге в прошлом 
году родился Крым Александрович. В семье 
малыша ласково называют Крым наш.

Подготовила Арина СОКОЛОВА                  

Мода на Артемов и Вик
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Здесь будет 
квартал-сад
Марк КРОЛЬСКИЙ

Два важных строительства ведутся  
в правобережной части областного центра.

«Ветеран» детской областной клинической больни-
цы имени Ю.Ф. Горячева Елена Винокурова вспоми-
нает, как ждали медики, ребята и их родители откры-
тия лечебного учреждения. И радовались буквально 
со слезами на глазах, когда долгожданное событие 
наконец-то свершилось в далеком уже по нынешним 
меркам 94-м году. По словам заместителя главврача 
областной клиники, с таким же нетерпением ныне 
люди ждут сдачи перинатального центра, который 
возводится на территории медучреждения.

- Областная больница была одним из главных до-
стижений бывшего главы области Юрия Горячева, 
- уверена Елена Винокурова. - И Сергея Ивановича 
(Морозова. - Прим. ред.) всегда будут помнить за 
это благое дело - строительство перинатального 
центра. Ведь здесь мы сможем принимать самые 
сложные роды, в том числе с патологиями у матери 
и ребенка.

Врио губернатора понимает чаяния людей и вни-
мательно следит за созданием медцентра. На минув-
шей неделе глава региона посетил стройплощадку 
на улице Радищева и лично проконтролировал ход 
работ. Как доложил заместитель министра промыш-
ленности, строительства, ЖКК и транспорта Евгений 
Лазарев, центр готов на 67 процентов. Полностью 
возведен каркас, заканчивается проведение инже-
нерных коммуникаций и даже уже ведется отделка 
здания. В октябре готовятся начать монтаж медицин-
ского оборудования, а красную ленточку открытия 
собираются перерезать в самом конце сего года.

Создается не только материальная база центра, 
одновременно ведется подбор будущих специали-
стов. Персонал найден почти полностью, 214 со-
трудников со средним специальным и 47 с высшим 
образованием готовы выйти на работу хоть завтра. 
Кадры набираются отовсюду: часть спецов перейдут 
из центральной клинической медико-санитарной 
части, трое приедут из Татарстана и Самарской обла-
сти, активно вербуются в акушерки и медсестры вы-
пускницы Ульяновского и Карсунского медицинских 
колледжей. Всем иногородним сейчас подыскивают 
жилье вблизи от места работы.

Если в перинатальном центре заботиться будут 
о самых маленьких ульяновцах, то те, кто чуть по-
взрослее, смогут проводить досуг на набережной 
за торговым центром «АкваМолл». Конечно, сейчас 
она больше напоминает пляж на берегу Свияги - 
идет создание искусственного земельного участка 
под строительство, но уже в следующем году здесь 
вырастет целый квартал-сад с летним кинотеатром, 
велодорожками, детскими городками, скейт-парком 
и крутыми аттракционами.

- Мы давно собирались разгрузить центральную 
часть города с площадями Ленина и 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина от мест проведения увесели-
тельных мероприятий. И будущий жилой комплекс 
как раз нам в этом начинании поможет, - сказал глава 
регионального минпромстроя Александр Букин.

А чтобы на детских площадках никогда днями не 
умолкал звонкий смех, на берегу Свияги вырастет 
компактный квартал. Возведение восьми многоэта-
жек не помешает отдыхающим на набережной - 
стройку собираются обнести забором. Не забудут и 
благоустроить окружающую территорию. Свияжский 
остров, отделенный от набережной маленьким про-
током, ночью будет подсвечиваться, а сам берег 
облицуют природным камнем. А строящаяся дренаж-
ная система отведет часть сточных вод от реки, что, 
безусловно, благостно скажется на экологическом 
состоянии.

Напомним, решение о строительстве набережной в 
Засвияжском районе было принято в мае 2015 года. 
Тогда же ей решили присвоить имя Победы. В пер-
спективе планируется, что благоустроенная улица 
продлится до пешеходного моста через Свиягу возле 
автомеханического техникума.

Народная газета
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Июньский губернаторский 
совет был посвящен развитию 
сельских территорий. На 
совете много говорилось 
о том, какие перспективы 
ждут регион в ближайшие 
годы. Итоговые цифры, 
которые будут достигнуты 
при условии реализации всех 
планов, впечатляют. В 2021 
году объем производства 
валовой продукции 
сельского хозяйства 
составит 57,6 миллиарда 
рублей (к 2015 году рост 
178,4 процента). Средняя 
заработная плата работников 
сельского хозяйства - 24,7 
тысячи рублей (рост 172 
процента). Объем налоговых 
поступлений от предприятий 
АПК - 13 миллиардов рублей 
(рост в 1,8 раза).

ПРидут китайцы
Часть озвученных планов связана с по-

ездкой врио губернатора в Китай, которая 
состоялась за пару дней до губсовета. Из 
Поднебесной глава региона вернулся с 
хорошими новостями. На территории на-
шего региона китайские компании плани-
руют построить несколько предприятий. 
Причем появиться они должны будут 
именно в сельских районах области. 

Так, сейчас уже достигнуто соглаше-
ние о том, что в Тереньгульском районе 
будет построен завод по производству 
строительных материалов. По словам 
врио губернатора, сумма инвестиций, 
которые вложат в это предприятие, со-
ставит более 35 миллиардов рублей. 

- Этот проект станет первым в череде 
тех, что планируется реализовать на 
территории Тереньгульского района, 
- сказал Сергей Морозов. - В течение 
трех лет там должны будут появиться не 
менее трех крупных заводов. 

Второй проект, о котором говорят уже 
довольно давно, после 
поездки в Китай, можно 
сказать, вышел на фи-
нишную прямую в пла-
не начала реализации. 
Это строительство парка 
возоб новляемой энерге-
тики, или, проще говоря, 
ветропарка. В его созда-
нии примут участие скан-
динавские и китайские 
компании. А появиться он 

должен будет на территории Чердаклин-
ского района и примыкающей к нему 
части Нового города. 

Еще три проекта по созданию новых 
предприятий пока не имеют конкретной 
географической привязки на террито-
рии области. Первое предприятие, как 
и два предыдущих, не имеет сельхоз-
направленности - это будет завод по 
производству высокотехнологичного 
медоборудования. Два других имеют от-
ношение к аграриям. Первый - завод по 
переработке твердых сортов пшеницы. 
Второй - мощнейший животноводче-
ский комплекс. Уже сейчас компания, 
которая будет осуществлять этот проект, 
начинает работу в одном из соседних ре-
гионов. Там они собираются создавать 
комплекс, который вместит фактически 
под одной крышей 80 тысяч голов скота. 
Нечто подобное хотят создать и у нас. 

свЕкла вмЕсто Елок 
В начале июня региональное прави-

тельство уже подписа-
ло договор с крупным 
агрохолдингом АСБ. 
Эта компания занима-
ется производством 
сахара, подсолнечно-
го масла и некоторых 
других продуктов и 
уже действует на тер-
ритории нескольких 
регионов Поволжья и 
Черноземья. У нас хол-

динг собирается выращивать сахарную 
свеклу и перерабатывать ее в сахар на 
заводе, который планируют построить 
уже к 2019 году. Также в его планах 
создание в Ульяновской области двух 
крупных элеваторов. В общей сложности 
холдинг готов вложить в Ульяновскую 
область около 25 миллиардов рублей 
инвестиций. 

Глава областного аграрного ведомства 
Александр Чепухин успокоил местных 
аграриев - отнимать земли инвесторы ни 
у кого не будут. Они начнут осваивать те 
земли, которые в последние лет 15 - 20 
никем не обрабатывались и на сегодня 
никому не принадлежат. До 2021 года 
агрохолдинг собирается оживить 150 
тысяч гектаров заброшенных ульяновских 
пашен. В первую очередь это земли в Те-
реньгульском, Ульяновском и Майнском 
районах. Потому что снова появилась по-
требность в пахотной земле. А стало быть, 
нечего ей прозябать под деревьями.

Кроме того, в планах инвестора - вне-
дрение системы дуального обучения 
совместно с сельскохозяйственной 
академией и Рязановским сельхозтех-
никумом.

новаЯ цЕлина
Сегодня площадь пашни в Ульянов-

ской области оставляет 1 млн 586 тыс. 
га. Из них общая посевная площадь 
составляет 1 млн 10 тыс. га, под пары 
отведено 250 тыс. га, более 320 тыс. га 
в настоящее время не обрабатывают-

ся. Как отметил Сергей Морозов, «это 
реальные цели, реальные задачи, и мы 
знаем, как их решить».

В 2017 году общая посевная площадь 
региона должна составить не менее  
1 млн 60 тыс. га, а в 2021 году - 1 млн 330 
тыс. га, которые будут распределены 
следующим образом: 718,2 тыс. га - зер-
новые и зернобобовые культуры (рост к 
2016 году 31%, или 172,5 тыс. га); 292 
тыс. га - подсолнечник (28,3%, или 64,6 
тыс. га); 60,5 тыс. га - сахарная свекла 
(426%, или 46,2 тыс. га); 212,8 тыс. га 
- кормовые культуры (рост 51,3%, или 
72,2 тыс. га).

Уже разрабатываются нормативно-
правовые акты по утверждению регио-
нальных систем земледелия и техноло-
гий возделывания сельскохозяйствен-
ных культур. Это должно способствовать 
сокращению нарушений, допускаемых 
при возделывании сельскохозяйствен-
ных культур, что позволит существенным 
образом повысить урожайность. 

Цифра 
Строящийся перинатальный центр 
 
будет рассчитан на 150 мест.

Цифра 20 ц/га составляет 
сегодня средняя уро-
жайность зерновых и 
зернобобовых культур. 
В планах довести ее к 
2021 году до 30 ц/га.

Первый заместитель председателя  
правительства - министр сельского,  
лесного хозяйства и природных  
ресурсов Ульяновской области  
Александр ЧЕПУХИН:

- В этом году мы 
собираемся вернуть в дело 
три-пять тысяч гектаров 
заброшенной пахоты. 
Сейчас уже ведется 
очистка полей  
в Чердаклинском 
районе и южных 
муниципалитетах. 

Общая площадь необрабатываемых пахотных земель  
в Ульяновской области превышает 320 тысяч квадратных метров 

Время строить,  
время корчевать
Время строить,  
время корчевать

Не досмотрели
Конец июня и начало июля ознаменовались в Улья-
новске двумя совершенно идентичными печальными 
случаями - в областном центре из окон выпали дети. 

Первый случай произошел 25 июня в Засвияжском 
районе - из окна третьего этажа упал двухлетний 
мальчик. По словам мамы ребенка, она отвлеклась 
буквально на пару минут, оставив мальчика перед 
телевизором. Но ребенок не стал сидеть на дива-
не, а пошел к окну, взобрался на подоконник и, как 
это часто бывает, облокотился на москитную сетку. 
Та не выдержала веса ребенка, и он рухнул вниз. В 
первые дни после случившегося состояние мальчика 
оценивалось как тяжелое. Но сейчас он уже идет на 
поправку. 

Вторая аналогичная трагедия случилась в минув-
шую субботу, 2 июля, в одном из домов по улице Улья-
ны Громовой. Правда, предыстория произошедшего 
здесь немного иная. Как рассказали в областной 
прокуратуре, мама девочки живет в Засвияжье, а на 
север Ульяновска приехала к подруге, чтобы суббот-
ним вечером попить пива. Пока женщины отдыхали на 
кухне, дочери гостьи четырех и 12 лет играли с сыно-
вьями хозяйки квартиры. В какой-то момент старшие 
дети не уследили за младшей из сестер, и девочка, 
опять же облокотившись на москитную сетку, полете-
ла вниз с высоты шестого этажа. Травмы, полученные 
ребенком, оказались настолько серьезными, что 
девочка впала в кому. 

По обоим случаям падения детей прокуратура 
начала проверку. Могут быть наказаны родители, 
которые обязаны следить за своими малолетними 
детьми. 

Не оставляйте открытыми окна и балконы. Помни-
те, москитная сетка не защищает от падения - ее пла-
стиковые крепления не выдерживают веса ребенка и 
легко ломаются под его тяжестью. Подобные меры 
предосторожности относятся к жителям всех этажей 
и частных домов в том числе. Ваш ребенок может по-
лучить серьезную травму, упав из окна даже с высоты 
первого этажа. 

Аварийное  
воскресенье

3 июля в Ульяновске за 10 часов произошли четыре 
аварии с пострадавшими - три в Заволжье и одна  
в Засвияжье. 

Начало череде ДТП положило столкновение «Лады» 
пятнадцатой модели и «Нивы» в 7.25 на улице 1 Мая. 
По версии ГИБДД, водитель «пятнадцатой» не усту-
пил дорогу внедорожнику, как того требовали прави-
ла. В итоге водитель «Нивы» и пассажир ВАЗ-2115 
обращались в больницу. 

Спустя четыре часа в Баратаевке 48-летний води-
тель «Фольксвагена Гольф» столкнулся с мотоциклом 
«Ямаха», которым управлял 18-летний юноша. Мото-
циклиста в результате аварии пришлось госпитализи-
ровать. При этом права на вождение у него не было. 

В 14.30 «Мазда-3» столкнулась с еще одним 
ВАЗ-2115. По версии ГИБДД, иномарка, выезжая 
на дорогу по улице Пионерской, не пропустила 
отечественное авто. Пострадавшим в аварии 
стал пятилетний пассажир «Лады». А водитель 
«Мазды» отказался от прохождения медосвиде-
тельствования, что может говорить о том, что он 
был нетрезв. 

Завершилось же аварийное воскресенье в 18.20, 
когда водитель «Мерседеса CL500» не справился с 
управлением и съехал в кювет на выезде из Ульянов-
ска в сторону Димитровграда. К счастью, 42-летний 
мужчина отделался незначительными травмами и 
после осмотра врачами был отпущен домой. 

Подготовил Иван СОНИН

Сладкая площадь
7 июля с 10.00 в Ишеевке будет проходить настоящий 
праздник сладкоежек. На центральной площади рабо-
чего поселка состоится областной открытый фестиваль 
тортов «Сладкое чудо». 

Естественно, на празднике можно будет и полю-
боваться чудесами кулинарии, и отведать эти сла-
дости. А те, кто пожелает, смогут принять участие в 
мастер-классах по приготовлению тортов от лучших 
кондитеров региона. 

Тут же будут работать игровые, детские и другие 
развлекательные площадки. Так что можно будет и 
тортов наесться, и «кусочки растрясти». 
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с 11 по 17 июля

Кино в кино

Действие сериала разворачива-
ется в одной московской «сталин-
ке», где в трехкомнатной квартире 
живет молодая семья. Главные 
герои - молодая женщина Вера, ее 
муж Костя, замечательные детки. 
Вроде бы жизнь удалась. Но не 
тут-то было! Ведь на одной с ними 
лестничной клетке живут родители 
Кости, которые и создают массу 
проблем нашим героям. В общем, 
с этими двумя семейками точно не 
соскучишься.

В роли Кости - актер Георгий 
Дронов.

Не мечтать,  
а работать

Он родился в Москве в 1971 
году в обычной семье, не связан-
ной с миром искусства. «Я был 
очень домашним мальчиком, - 
вспоминает Георгий. - Слушался 
родителей. Даже когда школу в 
выпускном классе прогуливал, 
очень переживал. Папа очень хо-
тел, чтобы я пошел по его стопам 
- поступил в МГТУ имени Баума-
на. Но я был категорически про-
тив того, чтобы связывать свою 
жизнь с точными науками».

Дронов поступил в институт 
культуры на факультет режис-
суры. Там и познакомился с 
человеком, у которого был само-
деятельный театр. И понял, что 
хочет участвовать в спектаклях. 
Впервые Георгий вышел на сце-
ну в 19 лет в спектакле «Записки 
сумасшедшего». Страшно боял-
ся! Но справился со своей ролью 
настолько хорошо, что его не 
узнали в гриме даже родители.

После окончания института 
культуры Георгий поступил в 
училище имени Щепкина. Начал 
пробовать себя в кино. Сначала 
это были эпизодические роли, 
но зато в самых кассовых по тем 
временам фильмах: газетчик в 

картине «На Дерибасовской хо-
рошая погода, или На Брайтон-
Бич опять идут дожди» и танкист 
в «Утомленных солнцем». А затем 
Никита Михалков пригласил Дро-
нова на роль юнкера Назарова в 
фильм «Сибирский цирюльник», 
которую актер считает своей 
самой главной удачей.

После участия в такой мас-
штабной картине актер полгода 
ждал интересных предложе-
ний, но потом понял, что нужно 
не мечтать, а работать. «Как 
любой артист, я каждый раз 
переживаю из-за отсутствия 
работы, - говорит Георгий. 
- Но не потому, что хочу, так 
сказать, подбросить дрови-
шек в костер своей славы, 
популярности. Вовсе нет! Я счи-
таю, что невостребованный актер 
чем-то напоминает созревший 
плод, например, помидор, кото-
рый уже готов упасть с ветки, но 
есть его никто не хочет. И он на-
чинает киснуть внутри себя, и от 
этой кислоты становится просто 
плохо».

В общем, актер согласился 
на съемки в сериале «Саша + 
Маша». Он и принес Дронову 
популярность у зрителей. По-
сле успеха этого ситкома актер 
снялся в фильмах «Ночной до-
зор», «Сатисфакция», «Дневной 
дозор», «Дикари», «Бешеная», «И 
все-таки я люблю». Как режис-
сер попробовал себя в сериале 
«Счастливы вместе».

А с 2009 года Дронов играет 
Костика в сериале «Ворони-
ны». На экране он по-юношески 
энергичен и молод. Сам артист 
утверждает, что пока не чувствует 
своего возраста: «Мне кажется, я 
до глубокой старости буду маль-
чишкой. Причем чем дальше, тем 
хуже. Что такое мальчишка? Это 
взбалмошный шалопай, хулиган. 
Если рядом мудрая, опытная 

женщина, то она позволит свое-
му мужчине так себя вести. Ведь 
по большому счету семью на 
себе всегда тянет женщина. Я 
гораздо опытнее Костика Воро-
нина по части решения семейных 
споров. Зато он лучше меня в 
компьютерах разбирается. Но и 
я, и он не самые лучшие образцы 
идеального мужчины».

Не Надо молчать  
и терпеть!

В отличие от Костика личная 
жизнь Георгия сложилась не так 
легко и быстро. Когда он был 
студентом, то вместе со своим 
другом и однокурсником Мара-
том Башаровым они зажигали 
так, что об этом слышал весь 
институт. Девушки у него меня-
лись с завидной частотой. Тем 
не менее, по словам однокурс-
ников, Дронов всегда вел себя 
по отношению к девушкам очень 
порядочно, ухаживал красиво.

Окончив училище, Георгий 
женился на ведущей телеканала 
«ТВЦ» Татьяне Мирошниковой. 
К этому времени Дронов успел 
остепениться и уже мечтал о 

спокойной семейной жизни и 
детях. Поначалу брак двух из-
вестных личностей был крепким. 
Но вскоре Георгию стало очень 
не хватать семейного уюта и до-
машнего тепла. Жена все время 
пропадала на работе, для нее на 
перовм месте стояла карьера. И 
после пяти лет совместной жиз-
ни они с Татьяной расстались. 
Он не винил жену за ее стрем-
ления построить карьеру - так 
получилось, что у супругов были 
разные интересы.

Затем в жизни Георгия появи-
лась Лада. Он бережно обере-
гает новую спутницу жизни, они 
редко появляются на публике 
вместе. В 2011 году жена родила 
40-летнему Дронову дочь Алису. 
Теперь его главное и любимое 
занятие - нянчиться с Алисой.

А секрет семейного благо-
получия, по мнению Дронова, 
таков: супругам надо обо всем 
говорить, все обсуждать, не 
надо молчать и терпеть!

Человек, которого мы каждый 
день видим на телеэкране, сам-
то телевизор смотрит? «Если 
бы на это хватало времени, - 
признается актер. - Хотя, если 
быть честным, мое увлечение, 
помимо работы, - лень. Люблю 
поспать и… поваляться перед 
телевизором. Но это случается 
крайне редко. Как только вы-
падает возможность отдохнуть, 
я отправляюсь в путешествие. 
Уже в дороге начинаю отдыхать. 
Путешествие - это эмоции от 
красивых пейзажей, моря, солн-
ца. А эмоции - своего рода заряд 
для внутренних аккумуляторов. 
Среди стран, в которых побывал, 
меня больше всего поразил Таи-
ланд. Еще хочу увидеть Большой 
каньон в Америке, съездить в 
Перу и подняться на Мачу-Пикчу, 
где сохранились следы древней 
цивилизации»…

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Гений» (биографическая драма, 16+), «До 
встречи с тобой» (драма, 16+), «Мобиль-
ник» (ужасы, 18+), «Отмель» (триллер, 16+), 
«Свадебный угар» (комедия, 18+). «Полтора 
шпиона» (комедия, 16+), «В поисках Дори» 
(анимация, 6+), «Заклятие-2» (ужасы, 
18+), «Иллюзия обмана-2» (триллер, 12+), 
«Большой и добрый Великан» (фэнтези, 
6+), «Тарзан. Легенда» (приключенческий 
боевик, 12+), «Человек - швейцарский нож» 
(черная комедия, 18+), «День независи-
мости: возрождение» (фантастика, 12+), 
«Варкрафт» (фэнтези. 12+).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Большой и добрый Великан» (фэнтези, 
6+), «Мобильник» (ужасы, 18+), «День не-
зависимости: возрождение» (фантастика, 
12+), «В поисках Дори» (анимация, 6+).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Сезон охоты: Байки из леса« (анимация, 
6+), «Одноклассницы» (комедия, 16+), 
«Мобильник» (ужасы, 18+).

Программа кинопоказов «Учусь с кино»: 
«Приключения Мюнхаузена» (анимация, 
0+), «Алые паруса» (мелодрама, 6+), «Ди-
кая собака Динго» (драма, 0+), «Иваново 
детство» (драма, 0+), «Добрыня Никитич и 
Змей Горыныч» (анимация, 0+), «Чучело» 
(драма, 0+), «Гранатовый браслет» (драма, 
6+), «Вий» (фэнтези, 0+), «Сказка о царе 
Салтане» (анимация, 0+), «Три толстяка» 
(фэнтези, 0+), «Дама с собачкой» (драма, 
0+), «Жестокий романс» (драма, 12+).

Кадр из сериала «Воронины».  

«До глубокой старости  
буду мальчишкой»
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Вот уже несколько лет мы «живем» с семьей 
Ворониных. Привыкли к ним, как к самым 
настоящим соседям. И проблемы у героев 
сериала «Воронины», идущего на канале «СТС», 
так похожи на наши...
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«Мобильник»

«Гений»
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В России набирают популярность капсульные хостелы - разновидность гостиницы, в которой   ►
номера чуть больше самого человека. Идея капсульного проживания родилась в Японии.
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знакомства, которые помогают 
быстро обзавестись друзьями 
и единомышленниками в мало-
знакомом городе.

Мебель  
не по фэн-шую

Дешевизна размещения в 
хостеле создает ему постоян-
ную загруженность - обычно 
больше 30% мест в хостеле не 
бывают пустыми. Большинство 
хостелов заполняются даже не 
благодаря рекламе, а с помо-
щью «сарафанного радио».

«Туристы приезжают самые 
разные со своими пожеланиями 
и претензиями, - рассказыва-
ет администратор хостела на 
Фрунзе, - одних не устраива-
ет, что мебель не по фэн-шую 
расставлена, другие уснуть не 
могут без любимой собаки под 
боком, третьи любят поиграть 
на тромбоне в шесть утра. При-
ходится иногда идти на уступки, 
а иногда проявить твердость».

У каждого администратора 
хостела - своя коллекция исто-
рий про постояльцев. По рас-
сказам одного из них, гостями 
Ульяновска стали киберфутбо-
листы из Перми. Оказывается, 
любители виртуального спорта 
приехали в город на чемпионат 
России по киберфутболу. Ребя-
та привезли с собой приставку 

и дни напролет тренировались в 
хостеле. Поговаривают, иного-
родние киберспортсмены даже 
заняли призовые места.

А вот администратор хостела 
на Федерации с умилением вспо-
минала пожилую чету, остановив-
шуюся у нее на несколько дней. 
По признанию путешественни-
ков, автомобильное путешествие 
по всей стране было приурочено 
к их золотой свадьбе.

Кто защитит 
хотельера

Сложности для самих хо-
тельеров начинаются там, где 
нужно присвоить заведению 
статус хостела. В России это 
сделать не так-то просто, по-
скольку, несмотря на давность 
существования в стране хо-
стельных объектов, законода-
тельством так и не установлены 
нормы и стандарты, по кото-
рым можно четко определить, 
что заведение является имен-
но хостелом, а не гостини-
цей или общежитием. Так что 
пока защитой прав хостелов 
занимаются общественные 
объединения, которые лобби-
руют их интересы. Одним из 
них является некоммерческое 
партнерство «Лига хостелов», 
к примеру.

В хостеле,  
да не в обиде

Дарья КРУГЛОВА

Все помнят фильм 
«Хостел»? Если 
кратко, то мораль 
такова: смотри, где 
останавливаешься. 
И даже если с виду 
все кажется вполне 
пристойным, то на деле 
можно столкнуться 
с некоторыми 
неожиданностями. 
Расчленять вас, 
конечно, никто не 
собирается, но и 
знать о некоторых 
подводных камнях 
лишним не будет.

400 рублей за ночь
Ульяновск всегда славился 

своими туристическими тради-
циями, однако приезжают сюда 
люди самого разного достатка. 
И если у обладателей «тугих» 
кошельков редко возникает 
проблема, где переночевать, то 
среднестатистический россия-
нин или гость из ближнего зару-
бежья, студент или абитуриент, 
просто турист, задержавшийся 
на несколько дней в городе, 
озабочены поиском недорогого 
жилья.

С недавнего времени по при-
меру европейских стран, где 
высоко развит туристический 
бизнес, в Ульяновске тоже ста-
ли открываться недорогие го-
стиницы. Они построены по 
типу общежития и предлагают 
приемлемые для проживания 
цены, достаточно комфортные 
условия, а главное, в боль-
шинстве своем расположены в 
исторической части города. Их 
не так много, однако они дают 
возможность гостям культурной 
столицы Поволжья остановить-
ся и отдохнуть, заплатив от 400 
до 1 000 рублей (в Европе и 
США, кстати, этот показатель 
равен 10 - 20 евро и долларам 
соответственно. - Авт.).

Статистика говорит о том, что 
около 5% всех приезжающих 
в Ульяновске - это студенты, 
вчерашние или сегодняшние, 
которые не имеют опыта рабо-
ты, не имеют больших финансов 
и, соответственно, не могут 
позволить себе снимать жилье. 
Для такой категории населения 
более всего важны общение, 

Основная масса туристов приезжает в Ульяновск из 
Поволжья и Москвы, в последнее время зачастили го-
сти из Китая, Казахстана, Грузии, Украины и Америки.

«народные» правила 
выживания в хостеле:
1. Определите час пик, ког-

да проходит основной поток 
жаждущих помывки и прочих 
телесных радостей, и ни в 
коем случае с ним не пересе-
кайтесь. Иначе есть риск, что 
к тебе будут ломиться в дверь 
и настойчиво предлагать по-
торопиться.

2. Не будьте жадным, поку-
пайте продукты с расчетом на 
то, что кто-то может захотеть 
ими угоститься. Холодильник-
то общий.

3. Если ты пришел поздно 
и все уже спят - не нужно 
включать свет и начинать 
рыться в своих вещах. То же 
самое касается и утра: если 
нужно что-то найти в сумке - 
бери ее, выходи в коридор и 
там шурши сколько угодно. 
В общем, как это ни баналь-
но звучит, уважай ближнего 
своего.

4. А еще купите беруши и 
спите спокойно, правда, от 
трясущейся кровати спасти 
вас сможет только поход в 
бар, причем неоднократный.

Дорогой берег  
турецкий 
В России начался ажиотаж вокруг туров  
в Турцию.

Ограничения на продажу путевок на ту-
рецкий берег были отменены президентом 
Владимиром Путиным в четверг, 30 июня. За 
день до этого политик достиг соответствую-
щей договоренности с главой республики 
Реджепом Тайипом Эрдоганом. Туропера-
торы сработали моментально - уже утром в 
пятницу, 1 июля, на сайтах появились первые 
предложения.

Как сообщает Ассоциация туроперато-
ров России, за прошедшие два дня продаж 
туров в Турцию интерес к предложениям 
туроператоров превзошел все ожидания. 
По отзывам турагентств, в течение пятни-
цы и субботы поступили сотни запросов. 
Однако лишь небольшая часть звонков и 
запросов превратилась в итоге в реальные 
бронирования. «Пока дороговато», - гово-
рят в турагентствах. Так, на данный момент 
стоимость недельного тура с размещением 
в трехзвездочной гостинице (all inclusive) со-
ставляет в среднем 38 - 48 тысяч рублей на 
человека. Дело в том, что пока предлагаются 
туры с перелетом на регулярных рейсах. 
Ожидается, что решение о допусках чартер-
ных рейсов будет принято в течение текущей 
недели. Туры на базе чартеров будут стоить 
дешевле в среднем на 20 - 30%, что, по мне-
нию аналитиков АТОР, приведет к взрывному 
спросу на отдых в Турции.

Болгария ждет 
Прогнозы в начале года о популярности  
Болгарии у российских туристов сбылись. 

На туры в нее в этом сезоне хороший 
спрос.

По оценке участников рынка, рост россий-
ского турпотока в Болгарию может составить 
до 50% по сравнению с прошлым летом. 
Среди преимуществ направления отмечаются 
упрощенная процедура получения визы (не 
нужно сдавать биометрию), недолгий перелет, 
разнообразие отельной базы, в том числе и 
по предложению аll inclusive. Для сравнения: 
чтобы отправиться в Грецию (эта страна в на-
чале лета тоже пользовалась спросом), туристу 
необходимо пройти дактилоскопию. К тому же 
болгарский курорт и туристов из России связы-
вает давняя, еще доперестроечная дружба.

 По информации туроператоров, в Бол-
гарии у россиян пользуются спросом не-
дорогие гостиницы и в основном пакеты 
продолжительностью от 10 до 14 ночей. 
Стоимость туров по сравнению с прошлым 
годом несколько выросла - как из-за курса 
валют по отношению к рублю, так и из-за 
роста общей стоимости перевозки.

Здесь живет  
осиновый бражник
Ульяновские ученые и студенты вернулись 
из экспедиции с озер Зотово и Чекалинское 
Кузоватовского района.

С 24 по 26 июня состоялась третья экс-
педиция в рамках партнерского проекта 
Ульяновского отделения РГО, краеведческого 
музея, Союза охраны птиц России, НИЦ «По-
волжье», ученых УлГПУ, УлГУ под названием 
«Озера Ульяновской области». В этот раз вы-
бор пал на известные водные памятники при-
роды - озера среди сосновых лесов Зотово и 
Чекалинское. Основные направления иссле-
дований остались прежними: флора, фауна, 
гидрология и антропогенное воздействие. 

Интересными находками исследователей 
стали бабочка осиновый бражник, включен-
ная в региональную Красную книгу, и гусе-
ница орденской ленты. Орнитологами в ходе 
экспедиции было отмечено 49 видов птиц, в 
том числе четыре из них занесены в Красную 
книгу: серый журавль, большая выпь, орел-
карлик и хохлатая синица. 

Подготовила Арина СОКОЛОВА
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На произнесение маминых волшебных фраз нужно настроиться. Нельзя делать это механически -   ►
советуют психологи. Важно подойти к процессу с душой, а не на бегу.
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Дорогие читатели! Если вы готовы принять в свою семью  
этого ребенка, звоните в департамент  
охраны прав несовершеннолетних

ВОЗЬМИ
МЕНЯ, мама!

Семья – это...

дом
Артем Ю., сентябрь 2005 г.
Артем - очень добрый мальчик, которо-
му нравятся, казалось бы, несочетае-
мые увлечения, что говорит о нем как о 
разносторонней личности. Во-первых, 
ему нравится спорт. Артем играет и в 
футбол, и в теннис. Во-вторых, он твор-
ческая личность - очень любит рисовать 
и отлично танцует. А в-третьих, Артем 
умеет… вязать.

Никита П., март 2003 г.
Никита - мальчик очень разно-
сторонний. С одной стороны, 
он очень хорошо рисует. С дру-
гой - этот мальчик очень любит 
заниматься с техникой, что-то 
мастерить из конструкторов. И 
в то же время Никите не чужд 
спорт - зимой он не против 
погонять шайбу в хоккейной 
коробке.

Снежана Ш.,  
сентябрь 2002 г.

Снежана - очень активная 
девочка, которая с радостью 

принимает участие во всех 
мероприятиях, проводимых в 
детском доме. Не чуждо ей и 

творчество. Она отлично рисует 
и умеет вышивать. При этом 
стоит сказать, что она очень 

добрая и отзывчивая, а иногда 
бывает даже стеснительной.
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АКЦИЯ «НГ»à
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В ближайшее время в свет выйдет очередной номер журнала «Симбик» 
для детей и их родителей. На его страницах ребят ждет веселый и 
любознательный мальчик Симбик. Он приглашает самых юных читателей 
«Народной газеты» поиграть в интересные игры, почитать сказку, 
справиться с непростыми головоломками. 

Присылай  
свои фото, рисунки,  
стихи, рассказы  
на u-simbik@mail.ru  
и ищи себя  
на страницах любимого  
детского журнала. 
Каждый месяц  
автору самого  
яркого письма будет 
вручаться специаль-
ный приз от «Симбика».

Мамино слово
Алена ГОНДЫЛЕВА

Сильнейшим оберегом для ребенка из-
древле считалась молитва матери. Никто 
не сомневался, что каждая мама способна 
избавить малыша от страхов, бессонни-
цы, помочь ему справиться с болезнью. 
И, самое главное, дать 
ребенку установку на 
счастье - тогда он станет 
успешным человеком. 
Знают ли об этом со-
временные мамы?

Когда родилась Али-
са, подруга мне скинула 
ссылку в Интернете на 
очень интересное исследование. В нем 
рассказывалось о так называемой мама-
терапии, изобретенной детским психиатром 
Борисом Драпкиным. Я так вдохновилась 
ею, что почти сразу начала применять на 
практике.

Самое важное в таком «лечении» - мами-
на любовь. Ребенок является сосудом для 
нее. Если малышу достаточно любви, он 
счастлив, нормально развивается. Все, что 
требовалось от женщины при мама-терапии, 
это читать заговоры спящему ребенку. Мла-
денцу или школьнику - возраст не имеет 
значения.

Итак, что я делала? Через 20 - 30 минут по-
сле того, как Алиса засыпала, садилась у ее 
кроватки с текстом в руках и трижды читала 
каждую фразу.

В исследованиях говорится, что фразы, 
которые надо произносить, проверенные и 
менять их нельзя. В первой части мама из-
ливает свою любовь ребенку. «Я тебя очень 
сильно люблю. Ты самое дорогое и родное, 
что у меня есть. Ты моя родная кровинушка. 
Я без тебя не могу жить. Я и папа тебя очень 
сильно любим». Во втором - дает установку 
на физическое здоровье. При легких не-
домоганиях одна эта мама-терапия может 
излечить без всяких лекарств: «Ты сильный, 
здоровый, красивый ребенок, мой мальчик 
(девочка). Ты хорошо кушаешь и поэтому 
быстро растешь, развиваешься. У тебя креп-
кие, здоровые сердечко, грудка, животик. Ты 
легко и красиво двигаешься. Ты закаленный, 
редко и мало болеешь».

Третий блок дает установку на нервно-
психическое здоровье. «Ты спокойный 
мальчик (девочка). У тебя хорошие крепкие 
нервы. Ты терпеливый, ты добрый, ты об-
щительный. Ты умный. У тебя хорошо раз-
вивается головка. Ты все хорошо понимаешь 
и запоминаешь. У тебя всегда хорошее 
настроение, и ты любишь улыбаться. Ты хо-
рошо спишь. Ты легко и быстро засыпаешь, 
ты видишь только хорошие добрые сны. Ты 
хорошо отдыхаешь, когда спишь. У тебя хо-
рошо и быстро развивается речь».

Четвертый блок отражает народную му-
дрость. Наши предки брали больного ребенка, 
прижимали к себе и своей внутренней силой 
очищали его от недуга: «Отдай мне свою 
болезнь!», «Я забираю и выбрасываю твою 
болезнь и твои трудности» (мама называет 
конкретные проблемы ребенка.) И заключи-
тельная фраза - «Я тебя очень-очень сильно 
люблю».

Уже на пятый день мама-терапии я увидела 
результат! Алиса, которая часами изводила 
ночью - плакала, хотела спать, но долго 
не засыпала, - начала уходить в царство 
Морфея, как только наступал вечер! Дочка 
подолгу и крепко стала спать днем. Быстро 
прошли вздрагивания во сне. 

Что стало тому причиной, точно сказать уже 
никто не сможет, но я уверена - все это за-
слуга мама-терапии. Ласково прикасайтесь, 
говорите нежно добрые установки сладко 
спящим детишкам, и они обязательно выра-
стут здоровыми, умными и счастливыми.

МАМА АлИСыà

Напиши 
имена сказочных персонажей, 

зная их первую букву.

Какому 
предмету нет пары
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 «Хорошо в деревне летом» - фраза, 
которую произносит каждый, кто попадает 
в эти теплые деньки в сельскую местность. 
И ведь не поспоришь - действительно 
хорошо! Смотри по сторонам и любуйся - 
вот хозяйка гонит коров, вот куры мчатся к 
бабушке Мане, вот пацаны, чумазые, как их 
велосипед ,промчались по дороге. Подошел 

к любопытной козе, погладил ее за ухом. 
А вот на гусей лучше полюбоваться 

издалека - не дай бог хватят за ноги, 
похлеще той собаки…

Один день  
из деревенской  
жизни
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Пятая однодневная фотовыставка «Забор-2016» состоится в канун Дня фотографа -   ►
10 июля на площади у музея «Симбирская фотография». Тема - «Мои миры». Приглашаются все желающие.
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Зря лето называют 
«мертвым сезоном» в 
учреждениях культуры. 
Да, театры, концертные 
организации, творческие 
коллективы отдыхают. 
А вот в музеях все лето 
жизнь кипит!

Удивительно насыщенно живет 
нынешним летом музей изобрази-
тельного искусства XX - XXI вв. Уже 
в июле здесь откроются выставки, 
мимо которых невозможно будет 
пройти. Выставки уникальные и 
- не побоюсь этого слова - сенса-
ционные. 

Гимн вечной любви
Вновь и вновь можно порадо-

ваться тому, что вот уже 20 лет со-
трудничают Ульяновский художе-
ственный музей и Государственный 
музей изобразительных искусств 
имени А.С. Пушкина. За это время 
мы смогли увидеть 13 выставочных 
проектов. Теперь их станет на два 
больше. 

Выставка «Шедевры зарубежной 
скульптуры из собрания ГМИИ 
имени А.С. Пушкина» представит 
работы художников второй полови-
не XIX века. Особое место занима-
ют работы великого французского 
скульптора Огюста Родена «Алч-
ность и сладострастие» и, пожалуй. 
самая знаменитая - «Поцелуй», 
этот гимн любви, побеждающей 
пространство, время, предрас-
судки... 

Творчество Родена - значитель-
нейшее явление в истории миро-
вого искусства. Он внес свежую 
струю в искусство пластики, «сло-
мал» академические клише, сделал 
скульптуру очень эмоциональ-
ной. Роденовские герои охвачены 
сильными эмоциями - любовью, 
болью, отчаянием, и мастер очень 
убедителен в отображении этих 
состояний. «Я крайне редко изо-
бражал полный покой, - говорил 
скульптор. - С помощью движения 
мускулов я всегда старался пере-
дать внутренние ощущения… Без 
жизни искусства не существует».

Кажется, герои Родена находят-
ся в движении, живут собственной 
жизнью - они просто на секунду за-
мерли под нашими восторженными 
взглядами. И этот запечатленный 
миг любви будет длиться вечно. По 
словам Родена, на его работы надо 
смотреть сквозь слезы эмоций...

В экспозиции рядом с шедевра-
ми Родена расположатся работы 
его знаменитых современников 
Жюля Далу («Обнаженная») и Пао-
ло Трубецкого («Натурщица»), 
его учеников Бернхарда Хетгера 
(«Утешение») и Камиллы Клодель 
(«Расставание»). 

В экспозиции есть и работа 
«Женщина с зеркальцем» колум-
бийского художника второй по-
ловины ХХ века Фернандо Ботеро. 
Она еще ни разу не выставлялась 
в российских музеях, так что улья-
новцы имеют возможность позна-
комиться с одним из самых неор-
динарных современных мастеров. 
Полнота персонажей, торжество 
плоти стали для Ботеро мерой 
красоты и идеалом. Творческое 
наследие художника огромно - 
почти 3 тысячи живописных по-
лотен и более 200 скульптурных 
произведений. Его работы счи-
таются одними из самых дорогих 
в мире. Они вызывают любопыт-
ство, удивление или отторжение. 
Но, увидев раз, их уже не забу-
дешь. Посмотрите на «Женщину 
с зеркальцем» и убедитесь в этом 
на сто процентов. 

В тот же день в музее откроется 
выставка одной картины - итальян-
ского художника Ренато Гуттузо «В 
космос. Юрий Гагарин» из фондов 
ГМИИ имени А.С. Пушкина. За-
мысел картины, написанной в 
1968 году, вероятнее всего, воз-
ник после гибели космонавта. В 
основе композиции этого довольно 
необычного портрета Гуттузо ис-
пользовал фотографию, на кото-
рой Гагарин был запечатлен перед 
полетом в космос.

Выставки откроются 13 июля и 
будут работать до начала февраля 
2017 года. Время есть. Наслаж-
дайтесь!

взГляд в историю
Историческая реалистическая 

живопись в последнее время «удо-
стаивается» целой выставки не 
так уж часто - не вписывается в 
рамки модных актуальных течений. 
Но при этом она занимает очень 
важное место в современном ис-
кусстве, помогает понять: кто 
мы, живы ли наши тради-
ции, помним ли мы 
свою историю ?

З а г л я н у т ь 
в прошлое по-
может выстав-
ка «Страницы 
русской исто-
рии», которая 
о т к р ы л а с ь  в 
Ульяновском ху-
дожественном 
музее в рамках 
празднования 
250-летия Нико-

лая Карамзина. Проект этот ин-
тересен тем, что он осуществлен 
совместно с Российской академи-
ей живописи, ваяния и зодчества 
Ильи Глазунова. В экспозиции 
представлено 20 дипломных и 
учебных работ студентов этого 
учебного заведения. 

На открытии выставки экскурс 
в историю сделал проректор ака-
демии Игорь Лапин: «Академия 
находится в стенах бывшего Мо-
сковского училища живописи и 
ваяния, существующего с 1843 
года. В нем учились и препода-
вали Алексей Саврасов, Виктор 
Васнецов, Михаил Нестеров, Исаак 
Левитан, Валентин Серов, Кон-
стантин Коровин и другие великие 
художники. В 1986 году народный 
художник СССР профессор Илья 
Глазунов возродил это славное 
учебное заведение, основав Рос-
сийскую академию живописи, в 
которой уделяется огромное вни-
мание возрождению исторической 
картины».

На какие страницы истории за-
глянули молодые художники? Им 
интересны времена от домон-
гольской Руси до ХХ столетия, до 
и после Карамзиина. Любопытны 
бытовые жанровые сценки, сре-
ди которых особенно популярны 
свадебные и ярмарочные сюжеты. 

Красота и достоинство русских 
женщин пленяют в работах «Ста-
ринная русская свадьба» Василия 
Кураксы и «К венцу» Александры 
Швецовой. Многокрасочны и жиз-
нерадостны «Ярмарка в Ростове 
Великом» Валентины Шубиной и 
«Московская ярмарка в XVII веке» 
Алексея Коробкина.

 Жанровые сцены - сложные 
многофигурные композиции, ко-
торые можно «читать», как книги. 
К примеру, стоящую на пороге 
петровских реформ «Москву бо-
ярскую» Екатерины Моргун. И, 
конечно, молодых художников при-
тягивают исторические личности. 
«Юрий Долгорукий» Екатерины Гах, 
«Шапка Мономаха» Сергея Ники-
тина, «Царевич Дмитрий» Сергея 
Блинкова - это не просто портреты, 
но и размышления о роли личности 
в истории.

Работы, сделанные в классиче-
ском жанре, хочется рассматри-
вать долго и внимательно. В них 
- серьезное, вдумчивое отношение 
к истории и стремление к красоте 

и душевности.

человек  
на фоне мира
Из столицы, из «Мо-

сковского дома фотогра-
фии», в музей изобрази-
тельного искусства XX 
- XXI вв. в июле приедет 
выставка «Юрий Рост. 
Групповой портрет на 
фоне мира». Открытие 
21 июля.

Проект известного 
журналиста и фото-

графа Юрия Роста 
«Групповой портрет 
на фоне мира» - раз-
мышление о любви 
и взаимопонимании 
как единственных 
возможных спосо-

бах постижения мира. Более 200 
черно-белых портретов известных 
и незнакомых людей, среди ко-
торых фотографии легендарных 
современников Юрия Лотмана, 
Беллы Ахмадуллиной, Юрия Лю-
бимова, Андрея Сахарова. Все 
снимки сопровождают тексты 
автора, которые он сам называет 
«физической опорой», считая, что 
так создаются новый образ, но-
вый смысл. За цикл фотографий 
«Групповой портрет на фоне мира» 
Юрий Рост был награжден Государ-
ственной премией РФ. 

семья и счастье
Хорошо, когда дружат и сотруд-

ничают музеи разных городов. 
Благодаря такому сотрудничеству 
в Историко-мемориальном центре-
музее И.А. Гончарова открылась 
выставка Государственного мемо-
риального и природного заповед-
ника «Музей-усадьба Л.Н.Толстого 
«Ясная Поляна» под названием 
«Семейное счастье». 

Музей, расположенный в родо-
вом поместье писателя, отметил 
в этом году 95-летие. В Ульяновск 
приехал впервые. В экспозиции 
представлены подлинные пред-
меты из фондов музея-усадьбы, 
редкие семейные фотографии 
Толстых, письма Льва Николаевича 
и его супруги Софьи Андреевны, 
которые они написали друг другу 
за 48 лет брака. 

По словам научного сотруд-
ника «Ясной Поляны» Натальи 
Черновой, создавая выставку 
«Семейное счастье», ее авторы 
стремились показать процесс 
становления семейных отноше-
ний, устои и обычаи, особенности 
воспитания детей и многообразие 
увлечений в доме Толстых. И в ко-
нечном счете поговорить с нами 
о любви, на которой держатся 
семья и мир.

Сквозь  
слезы эмоций

Александра Швецова «К венцу».  

Огюст Роден «Поцелуй».  
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оБЪЯвЛЕНИЕ
 В соответствии с Законом 

РФ «О статусе судей в Рос-
сийской Федерации» квали-
фикационная коллегия судей 
Ульяновской области объяв-
ляет об открытии вакансий на 
должности

4 прЕдсЕдатЕЛЯ  
Ленинского районного 
суда г. ульяновска - 1 ед.;

4 судьИ  
Ленинского  
районного суда  
г. ульяновска - 1 ед.;

4 судьИ  
Железнодорожного  
районного суда  
г. ульяновска - 1 ед.;

4 судьИ  
Засвияжского  
районного суда  
г. ульяновска - 1 ед.

 Заявления от претенден-
тов на должность судьи будут 
приниматься в рабочие дни с 
14.00 до 17.00 по 20 июля 
2016 года включительно по 
адресу: г. ульяновск, ул. к. 
Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квали-
фикационную коллегию пред-
ставляются документы, ука-
занные в п. 6 ст. 5 Закона РФ 
«О статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и до-
кументы, поступившие после 
указанного срока, к рассмо-
трению не принимаются.

 Поступившие заявления 
будут рассматриваться ква-
лификационной коллегией 
судей Ульяновской области на 
заседании 28 сентября 2016 
года в 15.00. 

 Телефон для справок 
(8422) 44-47-12.

Продаются   
срубы  бани. 

Комплектация. Доставка. 
89372710350,  
89084707502 Р

е
кл
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а

Инвестор года
В соответствии с постановлением правительства 
Ульяновской области от 18.11.2010 № 403-П  
«О ежегодном областном конкурсе «Инвестор 
года» правительством Ульяновской области  
по итогам 2015 года объявляется областной  
конкурс «Инвестор года». 

Областной конкурс «Инвестор года» проводится 
среди инвесторов, реализующих и реализовавших 
на территории Ульяновской области инвестиционные 
проекты с объемом инвестиций в основной капитал 
не менее 10 млн рублей в сферах обрабатывающих 
производств, сельского хозяйства и строительства 
коммерческой недвижимости.

Номинациями конкурса для категории инвесторов, 
инвестиционные проекты которых находятся в стадии 
реализации, являются:

«Стратегический инвестор Ульяновской области в 
сфере промышленности»;

«Стратегический инвестор Ульяновской области в 
сфере сельского хозяйства»;

«Стратегический инвестор Ульяновской области в 
сфере строительства коммерческой недвижимости».

Номинациями конкурса для категории инвесторов, 
завершивших реализацию инвестиционных проектов, 
являются:

«Стратегический партнер Ульяновской области в 
сфере промышленности»;

«Стратегический партнер Ульяновской области в 
сфере сельского хозяйства»;

«Стратегический партнер Ульяновской области в 
сфере строительства коммерческой недвижимости».

Специальной номинацией конкурса является номи-
нация «Муниципальное образование с благоприятным 
инвестиционным климатом».

Прием заявок на участие в конкурсе производится 
министерством развития конкуренции и экономики 
Ульяновской области (пл. Ленина, д. 1, каб. 227) с  
4 июля по 4 августа 2016 года. Рассмотрение заявок 
и выбор победителя осуществляются конкурсной ко-
миссией, создаваемой правительством Ульяновской 
области.

С положением о проведении конкурса можно озна-
комиться на сайте министерства развития конкурен-
ции и экономики Ульяновской области по адресу: 
http://www.ekonom73.ru.

Контактные данные для справок по номинациям 
«Стратегический инвестор» и «Стратегический парт-
нер»: 

Ильдар Фаргатович Алиуллов - 8 (8422) 41-10-54.
Контактные данные для справок по специальной 

номинации «Муниципальное образование с благопри-
ятным инвестиционным климатом»: 

Маргарита Анатольевна Иванова - 8 (8422) 41-45-44.

Организатор торгов - ульяновская тпп  
(ОГРН 1027300004137, ИНН 7325019166, СНИЛС  
058-549-813 09, КПП 732501001, местонахож-
дение: 432063, г. Ульяновск, ул. Энгельса, 19) 
сообщает о проведении торгов посредством 
публичного предложения с открытой формой 
представления предложения о цене по продаже 
предприятия общества с ограниченной ответ-
ственностью «Стройпластмасс-Агропродукт» 
(ОГРН 1027301059664, ИНН 7321006159, 433319, 
Ульяновская обл., Ульяновский р-н, д. Салманов-
ка, ул. Полевая, д. 1, стр. Б), признанного несо-
стоятельным (банкротом). На торги выставляется 
следующее имущество должника: 

Лот № 1 - предприятие должника, вклю-
чающее: Комплекс по откорму КРС площадью  
21 386,9 кв. м; Земельный участок сельско-
х о з я й с т в е н н о г о  н а з н а ч е н и я  п л о щ а д ь ю  
266 248 кв. м; Комплекс по откорму КРС площадью  
6 977,9 кв. м; Земельный участок сельско-
х о з я й с т в е н н о г о  н а з н а ч е н и я  п л о щ а д ь ю  
91 233 кв. м; Комплекс по откорму КРС площадью  
4 288,9 кв. м; Земельный участок сельскохозяй-
ственного назначения площадью 97 952 кв. м; 
Сооружения и оборудование комплексов (электро-
сети, водоснабжение, навозоудаление, силосные 
ямы, зернотоки и т.п.); Право аренды земельного 
участка с 29.04.2015 г. по 29.04.2018 г, кадастровый  
№  7 3 : 1 9 : 0 0 0 0 0 0 : 3 4 3 ,  о б щ е й  п л о щ а д ь ю  
57 071 708 кв. м; Здание по ремонту комбайнов 
площадью 1 000, 33 кв. м; Здание торгового пави-
льона «Колос» площадью 38,82 кв. м; Здание скла-
да (полуразрушенное) площадью 225 кв. м; Здание 
магазина на земельном участке 73:19:012601:191; 
Сельскохозяйственная техника и оборудование, 
Автотранспорт. Начальная цена - 117 555 469 
руб.

Лот № 2 (залоговое имущество АО «Россельхоз-
банк): Доильное оборудование на 400 голов в соста-
ве - Блок контроля и очистки DeLaval T100Auto зав.  
№ 233; Блок промывки DeLaval С100Е модель 
160L зав. №098313-13500; Блок промывки DeLaval 
С100Е модель 160L зав. № 098313-13502; Вакуум-
ный насос DeLaval VP 77, зав. № 00-556-АР2006; 
Молокоприемник; Оборудование DeLaval (18 
доилок исправных, 7 колб стеклянных, 3 доилки 
неисправные); Цистерна для молока модель  
OX/CE AP-4535, емкость 7 500 литров. Начальная 
цена - 2 997 767 руб.

Лот № 3 (залоговое имущество АО «Россель-
хозбанк): Дискатор БДМ 6х4, зав. № 1685, изгото-
витель ООО «БДМ-АГРО», г. Краснодар. Начальная 
цена - 235 593 руб.

Подробная информация об имуществе разме-
щена на http://bankrot.fedresurs.ru.

Оператор торгов - ЗАО «Сбербанк-АСТ»  
(http://utp.sberbank-ast.ru/Bankruptcy). Прием 
заявок на участие в торгах осуществляется с 9.00 
мск 11.07.2016 г. до 8.59 мск 07.08.2016 г. в со-
ответствии c регламентом работы электронной 
площадки.

П е р и о д  с н и ж е н и я  ц е н ы  -  д л я  л о т а  
№ 1 один календарный день,  для лотов 
№ 2 и № 3 три календарных дня. Шаг сни-
ж е н и я  -  5 % .  Ц е н а  о т с е ч е н и я  д л я  л о т а  
№ 1 - 41 144 414 (Сорок один миллион сто сорок 
четыре тысячи четыреста четырнадцать) рублей, 

для лота № 2 - 1 798 660 (Один миллион семьсот 
девяносто восемь тысяч шестьсот шестьдесят) 
рублей, для лота № 3 - 141 356 (Сто сорок одна 
тысяча триста пятьдесят шесть) рублей.

Заявка оформляется в форме электронного до-
кумента в произвольной форме на русском языке 
и должна содержать сведения: наименование, 
организационно-правовую форму, местона-
хождение, почтовый адрес (для юр. лиц); ФИО, 
паспортные данные, место жительства (для физ. 
лиц); телефон, e-mail; сведения о наличии/отсут-
ствии заинтересованности к должнику, кредито-
рам, конкурсному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в 
капитале заявителя конкурсного управляющего, а 
также саморегулируемой организации арбитраж-
ных управляющих, членом или руководителем 
которой является арбитражный управляющий. К 
заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП 
(для ЮЛ/ИП); копия документа, удостоверяю-
щего личность (для ФЛ); надлежащим образом 
заверенный перевод на русский язык документов 
о государственной регистрации юридического 
лица или государственной регистрации фи-
зического лица в качестве индивидуального 
предпринимателя в соответствии с законода-
тельством соответствующего государства (для 
иностранного лица); документ, подтверждающий 
полномочия лица на осуществление действий от 
имени заявителя. 

Задаток (20% от начальной цены лота, дей-
ствующей в соответствующем периоде) перечис-
ляется на счет-получатель: Ульяновская торгово-
промышленная палата, ИНН/ КПП 7325019166/ 
732501001, р/с 40703810700230000092 в Ульянов-
ском филиале ПАО АКБ «Связь-банк» г. Ульяновск 
БИК 047308864, к/с 30101810000000000864. 
Задаток считается внесенным, если денежные 
средства поступили на счет до подачи заявки на 
участие в торгах. По итогам торгов составляется 
протокол об определении победителя торгов. По-
бедитель торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения определя-
ется по правилам ст. 139 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». 

В соответствии со ст. 179 Федерального закона 
«О несостоятельности (банкротстве)» преимуще-
ственное право приобретения имущества должника 
имеют лица, занимающиеся производством или 
производством и переработкой сельскохозяй-
ственной продукции. После проведения торгов 
в случае, если указанные лица в течение месяца 
не заявили о своем желании приобрести имуще-
ство и имущественные права должника по цене, 
определенной на торгах, арбитражный управляю-
щий в течение 2 дней направляет предложение о 
заключении договора купли-продажи победителю 
торгов. Победитель торгов в течение 5 дней с даты 
получения предложения обязан подписать договор 
купли-продажи. Оплата производится покупателем 
в течение 30 календарных дней с даты заключения 
договора купли-продажи. Ознакомление с иму-
ществом, документами и условиями проведения 
торгов по адресу: Ульяновская область, Ульянов-
ский район, д. Салмановка по рабочим дням с 
10.00 по 14.00 по мск, тел. +79176089341, e-mail:  
dg@ulekso.ru, а также на сайте www.ultpp.ru.

Капремонт летом планируют
В Ульяновской области начата приемка 
выполненных работ по капитальному  
ремонту многоквартирных домов.  
Одновременно региональный опера-
тор готовит новый отбор подрядных  
организаций уже на следующий год. 

Практика долгосрочного планирования 
опробована Фондом модернизации ЖКК 
в предыдущем году. Отборы подрядчи-
ков были проведены еще в сентябре. 
Это позволило строителям приступить 
к ряду работ с наступлением нового 
года в январе. Ремонт крыши, замена 
канализации, системы холодного водо-
снабжения, электроснабжения не зависят 
от температурных условий и могут вы-
полняться в любое время года, заверяют 
специалисты.

В соответствии с краткосрочным пла-
ном капитального ремонта многоквар-
тирных домов в Ульяновской области в 
2017 году предстоит обновить 236 много-
квартирных домов в 15 районах области. 
Наибольшее количество объектов, как и 
в предыдущие годы, приходится на об-
ластной центр. В Ульяновске планируется 
отремонтировать 120 жилых домов, вы-
полнив на них 413 видов работ, что гово-
рит о реализации комплексного подхода 

при проведении капитального ремонта.
Планы по проведению капитального 

ремонта жилого фонда в 2017 году про-
комментировал первый зампред ре-
гионального правительства Александр 
Чепухин, курирующий отрасль ЖКХ:

 - Изначально Фонду модернизации 
ЖКК была поставлена задача сформиро-
вать лоты по видам работ, где это возмож-
но, например, на большом объеме работ 
в городе Ульяновске. К такому разумному 
решению мы пришли в результате устано-
вочных совещаний с учредителем Фонда 
министерством строительства, ЖКК и 
транспорта и членами попечительского 
совета еще весной. В ближайшее время 
конкурсный отбор на 2017 год будет объ-
явлен. Процесс сложный - тут спешить не 
надо. Мы дали региональному оператору 
рекомендации - распределить в лотах 
многоквартирные дома по видам работ. 
Отдельно будут отбираться подрядные 
организации для производства такого 
блока работ по капитальному ремонту, 
как системы горячего, холодного водо-
снабжения, отоп ления, водоотведения, 
электрики, и отдельно - для фасадных 
работ, работ по замене кровли, ремонту 
подъездов и подвалов.

Правда, этот принцип не удастся со-
блюсти в муниципалитетах, где нет таких 

объемов, как в Ульяновске. Разбив по 
видам работ один-два дома в Майнском, 
Радищевском или Тереньгульском райо-
нах, мы рискуем не найти подрядчика во-
все. Поэтому такие муниципалитеты будут 
объединены в лоты территориально - по 
нескольку расположенных поблизости 
районов. Многоквартирные дома Дими-
тровграда также будут объединены в один 
лот. Данные рекомендации даны членами 
попечительского совета Фонда модер-
низации ЖКК и участниками заседания 
профильного комитета ЗСО под предсе-
дательством Геннадия Антонцева.

Такой вариант распределения объемов 
работ по лотам не противоречит ни 
Жилищному кодексу, ни региональному 
законодательству о капитальном ремон-
те. Сегодня нет никакой нормативно-
правовой документации, из чего именно 
должны состоять лоты: по видам работ, 
нет ограничений по территориальной 
привязанности, нет указаний по мини-
мальным или максимальным суммам 
общей стоимости работ. Сегодня самое 
главное - грамотно и своевременно про-
вести отборы подрядных организаций, 
чтобы строители вовремя приступили к 
работам с началом нового года и успели 
справиться с объемами работ в установ-
ленные сроки.

ИЗвЕЩЕНИЕ о НаМЕрЕНИИ продать  
ЗЕМЕЛьНый участок ИЗ ЗЕМЕЛь  

сЕЛьскохоЗЯйствЕННого НаЗНачЕНИЯ
В соответствии со ст. 8 Федерального закона от 

24.07.2002 г. «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» № 101-ФЗ извещаю вас о 
намерении продать принадлежащий ООО «Раздо-
лье» на праве собственности земельный участок 
с кадастровым № 73:10:031201:231, общей 
площадью 34 000 кв. м, из категории земель сель-
скохозяйственного назначения с разрешенным 
использованием: для сельскохозяйственного про-
изводства, находящийся по адресу: ульяновская 
область, Новомалыклинский район, в 840 м по 
направлению на запад от с. Новая Малыкла.

Участок принадлежит ООО «Раздолье» по праву 
собственности на основании договора купли-
продажи от 01.09.2009 г., о чем в Едином государ-
ственном реестре прав на недвижимое имущество 
и сделок с ним 14.09.2009 г. сделана запись о 
регистрации № 73-73-02/086/2009-319, что под-
тверждается свидетельством о государственной 
регистрации права, серии 73-AT № 948634, выдан-
ным управлением Федеральной регистрационной 
службы по Ульяновской области 14.09.2009 г. 

Ограничений и обременений права на участок не 
зарегистрировано. Участок продается на следую-
щих условиях: 

срок заключения договора купли-продажи и 
осуществления денежных расчетов по данному до-
говору - до 01.08.2016 года;

расходы по заключению и государственной ре-
гистрации права на земельный участок несет по-
купатель.

Сообщаем, что в случае отказа от покупки участка 
или отсутствия уведомления о намерении приобре-
сти участок в течение 30 дней с момента получения 
настоящего извещения, согласно п. 3. ст. 8 ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния», участок будет продан третьему лицу. 

Обращаться по тел. 89278221798, М.Ш. Раимов.
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Обнаружили голубиное перо на земле и при этом слышите воркование голубей -   ►
это явное указание на то, что кто-то страдает от разлуки с вами и ждет скорой встречи.
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Между нами, 
женщинами
Анна ГРИГОРЬЕВА

Давайте обсудим тему: не исчезла ли из 
нашей жизни верность, трудно или легко 
с ней живется?

Вот молодые подруги, наверное, удив-
ленно приподняли брови: что это за слово-
чувство? Анахронизм какой-то. Были бы у 
мужчины деньги, дворец и стая автомобилей 
- и жизнь удалась...

Слово и понятие - очень серьезное. Не 
хочется ерничать, иронизировать. Кто-то 
сказал, что верность - она как воздух, про 
нее не думаешь, пока она есть. Мне кажется, 
мы про нее просто забыли, потом иногда жи-
вешь и понимаешь: воздуха не хватает...

Смешно и грустно: вот собаки о верности 
не задумываются. Для них она существует 
незыблемо, без верности хозяину жизнь 
просто угасает. У людей этой самой верно-
сти - разного масштаба. Она вроде бы долж-
на присутствовать с детства и на протяжении 
всей жизни. Любой из нас слышал или читал 
такое: верность профессии, верность долгу, 
верность другу, верность Родине. А часто ли 
вспоминаем, что это такое? Нет любимой 
профессии? Не умеешь дружить? Долг для 
тебя - лишь материальное понятие? А на 
родине - все не так, ребята? И испаряется, 
теряется смысл существования верности в 
твоей жизни.

У женщин во все времена мужская вер-
ность была одной из главных составляющих 
в жизни. А мужчины - ну большинство из них 
- считают, что сильному полу необходимы 
мимолетные увлечения, кратковременные 
(а иногда и долгоиграющие) романчики на 
стороне, иные и параллельную граждан-
скую семью заводят и живут себе. При этом 
мужская логика им подсказывает, что своей 
жене они остаются верны! Они ведь не ухо-
дят насовсем!

Наверное, те дамочки, которые вы-
шли замуж за счет в банке, машины-
бриллианты, тоже имеют насчет верности 
свои понятия. Мол, пусть гульнет богатень-
кий папик, лишь бы деньги на меня тратил. 
А бросит неверный муж - «обманутые» 
жены о верности кричат. Может, надо было 
не только в кошелек заглянуть, а разведать 
- с этим мужиком хоть поговорить-то есть 
о чем?

И измена, и верность - это прежде всего 
поступок. Только за изменой - легкомыслие, 
разболтанность, порочность, подлость. А 
за верностью - стойкость и неизменность 
в чувствах и отношениях, преданность, от-
ветственность, честность. Сами понимаете, 
с чем жить легче и какие поступки нынче - на 
вес золота.

Вот есть такой богатый и знаменитый 
актер Аль Пачино. Он уже пожилой человек. 
Долго не был женат, недавно вроде бы на-
шел себе пару. И признался: «Мне не нужна 
красивая жена, за деньги я могу подарить ей 
любую внешность. Мне не нужна богатая. У 
меня и так все есть. Мне не нужна ласковая. 
Почти все женщины становятся таковыми 
ради моих денег, а тех, кто не становится, 
я могу завоевать. Мне нужна порядочная 
жена. Верность и хорошую репутацию мне 
не купить ни за какие деньги мира». Доба-
вить нечего...

Не хотелось бы быть банальной и пафос-
ной. Но ведь истина проста: настоящей 
любви без верности не бывает. Выбрось 
верность из отношений - и сразу даже не 
поймешь, отчего хиреют, утекают, как песок 
с руки, самые пылкие и вроде бы надежные 
чувства? Верность ушла, и ломаются судьба 
и жизнь.

Замечательный писатель Пауло Коэльо на-
писал: «Я хочу продолжать жить в мире, где 
еще существует верность, а клятвы в любви 
даются навечно»…

Разве вам не хотелось бы жить в таком 
мире?

Анна ГРИГОРЬЕВА

У птиц тоже имеется 
одежка. Перья, конечно. 
И они весьма щедро 
делятся ими с людьми. 
Птичкам перья не жалко. 
Если, конечно, они теряют 
их сами в результате 
естественной линьки 
или птичьей драчки, 
а не попадают в руки 
человека, как кур в ощип.

Это поразительно - как толь-
ко не используют люди птичьи 
перья! Тут, конечно, в авангарде 
женщины. Есть, например, те, 
кто перышки коллекционирует. 
Живет такой коллекционер и 
в Ульяновске. Дарья Корепова 
собирает птичью одежку и для 
души, и для научных исследова-
ний, ведь она работает заведую-
щей отделом природы областно-
го краеведческого музея.

Утка мандаринка
На недавней выставке в рамках 

проекта «Коллекционеры от при-
роды» она представила неболь-
шую часть из своей коллекции, 
которую собирает 15 лет. В кол-
лекции Дарьи - около тысячи эк-
земпляров, представляющих «на-
ряды» 170 видов птиц, обитающих 
на территории европейской части 
России, Сибири, Казахстана.

Девчонки часто собирают пе-
рышки - руки сами тянутся. Ведь 
они такие легкие, воздушные, 
изящные. Дарья увлеклась пти-
чьими перышками, уже будучи 
взрослой: в 1999 году в своей 
первой экспедиции орнитологов 
в Старомайнском районе нашла 
полосатое перо длиннохвостой 
неясыти - это сова такая с широ-
кими мягкими перьями. Первую 
находку пришлось отдать. А вот 
со второй началось собиратель-
ство. Теперь в России с коллек-
цией Кореповой могут потягать-
ся только периные собрания 
Башкирского госуниверситета и 
зоологического музея МГУ.

Даша находит новые экзем-
пляры в экспедициях, их дарят 
орнитологи, охотники и друзья. 
Кстати, чем больше перьев от 
одного вида птички, тем инте-
реснее они для научных иссле-
дований. Объясняю, почему: 
перья выглядят по-разному в 
зависимости от возраста птицы 
или времени года.

Самые длинные и красивые 
перья в Дашиной коллекции - от 
беркута (целых 35 сантиметров!) 
и черного грифа. Самое любимое 
- от утки мандаринки, в окраске 
которой сочетаются зеленый, 
оранжево-красный, фиолетовый, 
бурый и белый цвета! Вся эта кра-
сота для коллекционера - в ра-

дость, а еще для того, чтобы изу-
чить, понять, исследовать птичий 
мир. Дарья собирается передать 
свое собрание в краеведческий 
музей и устроить лабораторию 
по изучению перьевого покрова. 
А еще она призналась: «Безумно 
завидую дамам, которые могли 
себе позволить носить боа или 
шляпы с перьями»...

и перо в Ушки!
Да-да! Женщина не была бы 

женщиной, если бы не при-
способила для своих желаний 
невесомые птичьи перышки. И в 
быту - помните подушки из пти-
чьего пуха и перьев? И главное 
- для украшения себя любимой. 

Перья на одежде или аксессуа-
рах так трогательно трепещут 
на ветру, что делают женщину 
романтичной, мечтательной, 
легкой, как перышко.

Справедливости ради стоит 
вспомнить, что перья нравились 
и мужчинам. Украшать себя пе-
рьями начали еще неандерталь-
цы - остатки древних поясов и 
ожерелий найдены в их пещерах 
в Вероне. Перья были любимым 
аксессуаром индейцев. Они на-
девали головные уборы из перьев 
орла и беркута во время торже-
ственных церемоний и шаманских 
обрядов, а перья сокола, симво-
лизирующие смелость и благо-
родство, использовались ими в 

качестве подтверждения боевых 
заслуг. Молодой воин получал 
после удачного военного похода 
одно соколиное перо, которое 
вставлял в повязку на голове. На-
брал пучок - становился вождем 
племени. А звезды немого кино 
просто не вылезали из перьев!

В Европу мода на перышки 
пришла после путешествия 
Колумба в Америку. Особенно 
ценились дорогие перья павли-
на, фламинго, цапли, орла. Ими 
украшали одежду аристократов, 
а с XVI века - маскарадные ко-
стюмы и маски.

Пушистый декор уже много 
лет используется дизайнерами. 
Раньше большой популярностью 
пользовались перья цапли, фла-
минго, орла, страуса, павлина. 
Это были целые пышные облака, 
в которые укутывались модни-
цы. Бум на перьевые украшения 
приходится на ХХ век и длится 
до сего дня. Боа, шляпы, веера, 
сумки, обувь, сувениры, амуле-
ты, платья - куда только перья не 
гнездятся! Настоящая женщина 
перо куда угодно воткнет.

И в первую очередь, конечно, 
дамы напридумывали всяких 
украшений. В наше время можно 
носить колье с перьями, заколки, 
ободки, шляпки или вуали, а глав-
ное - серьги. В них перышки ком-
бинируют с бусинами и тонкими 
цепочками, раскрашивают в раз-
ные цвета. Такие украшения смот- 
рятся ярко и игриво. Модельеры 
утверждают, что сегодня изделия 
из перышек подойдут абсолютно 
под любой стиль одежды. Главное 
- не переборщить. Надев серьги с 
перышками, не нужно нашивать 
точно такие же на сумку, платье, 
юбку. А то вас могут перепутать с 
птичками.

картина  
на лебедином пере
Ну а те, кто не носит перьев, 

делают из них картины и аппли-

кации, где каждое перышко на-
поминает отдельный штрих или 
мазок. Чего добру-то пропадать! 
Используют самые разнообраз-
ные перья: куриные, утиные, гу-
синые, индюшиные, голубиные, 
лесных птиц и попугаев.

А есть отдельные оригиналы, 
которые увлекаются живописью 
на птичьих перьях. Британский 
художник Ян Дэйви на лебеди-
ных перьях рисует животных, 
птиц, рыб, бабочек, деревья и 
цветы. Американская худож-
ница Джулия Томпсон создает 
свои произведения - сюжеты 
из жизни дикой природы - ис-
ключительно на перьях индеек 
и павлинов. Роспись одного 
перышка - дело кропотливое 
и долгое, оно занимает 8 - 16 
часов. Этот процесс мне даже 
представить трудно. Да еще ху-
дожница испытывает проблемы 
с материалом, ведь в Америке 
птицы защищены множеством 
законов и по некоторым из них 
птичьи перья нельзя даже про-
сто собирать.

Вот так и крохотная колибри, 
и огромный кондор могут удо-
влетворять наши потребности 
и в красивой жизни, и в творче-
стве. А знаете, почему женщины 
никак не откажутся от птичьих 
одежек? Да завидуем мы этим 
пернатым! Ничего-то они для 
своей красоты не придумыва-
ют и не применяют. Родился, 
подрос - и ты уже красавец или 
красавица. И запел, и полетел 
ввысь! Мы же лишь во сне лета-
ем над землей, как птицы...

Птичья одежка -  
дамам на радость
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перышкины приметы
P  Если птица дает вам свое 
перо, это значит, что высшие 
силы хотят сделать для вас 
что-то положительное, убе-
речь от опасности.
P  Найденные перья аиста 
предвещают большую удачу - 
если бережно хранить их дома, 
то за семейное благополучие 
можно не беспокоиться.
P  Если найти белое перо, 
счастливое событие произой-
дет в личной жизни.
P  Перья филина усиливают 
способности к ясновидению. 
Перья совы - воплощение духа 
предков, считаются мощным 
оберегом.
P Лебединые перья защища-
ют семейный союз, они от-
лично подходят для любовных 
оберегов.
P Если вы нашли черное перо 
на открытой местности или же 
его прямо при вас обронила 
птица, то оно принесет финан-
совую удачу.
P  Нашитые на одежду или 
вшитые в подкладку перья 
- средство защиты от нега-
тивных энергетических про-
грамм. «Укрыться» ими можно 
от сглаза, порчи и проклятий.
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На конец июня шестеро жителей Ульяновской области пострадали от укусов змей. Двое из них были  ►
доставлены в больницу в тяжелом состоянии. Все они либо собирали ягоды, либо работали в саду. 

ЖИЗНЬ ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫХ ВРАЧЕЙà
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Игорь УЛИТИН

Заведующая 
терапевтическим 
отделением 6-й 
поликлиники Ульяновска 
Рузина Лурда стала 
победителем в номинации 
«Лучший молодой врач 
России» на конкурсе 
всероссийской организации 
«Будущее России», 
прошедшем в последние 
дни июня в Красноярске.

Лучших выбирали не за сиюми-
нутное выступление, а по резуль-
татам работы на местах. Работу 
Рузины Лурды прокомментиро-
вал министр здравоохранения 
области Павел Дегтярь: «Этот 
молодой врач обслуживает 1 780 
жителей Заволжского района 
областного центра. За время ра-
боты Рузине Завдятовне удалось 
на сорок процентов сократить 
уровень смертности трудоспо-
собного населения и уменьшить 
число впервые выявленных запу-

щенных случаев онкологических 
заболеваний. 

ДЕТсАДоВскАя МЕЧТА
Несмотря на то, что среди род-

ных и близких врачей у Рузины 
Лурды не было, девочка с детского 
сада грезила белым халатом меди-
ка. Как рассказывает сама доктор, 

у нее даже игрушки были на меди-
цинскую тему. А любимыми пред-
метами в школе у будущего врача 
были химия и биология. 

В 2008 году наша героиня окон-
чила медицинский факультет УлГУ 
по специальности «лечебное дело».  
Интернатуру проходила по специ-
альности «терапия», сразу после 

осталась работать участковым 
врачом в 6-й поликлинике. Через 
несколько лет молодой специа-
лист, показав профессионализм и 
любовь к работе, возглавила свое 
отделение.

ДРуЖЕскИЙ коНсИЛИуМ
Победитель конкурса всегда 

улыбается, ее пациенты в отзывах 
пишут, что от нее веет спокойстви-
ем и верой в успех. По признанию 
самой Рузины Лурды, в работе 
терапевта ей нравится в первую 
очередь то, что у нее есть возмож-
ность наблюдать за пациентами. 

- За то время, пока я работаю, ко 
мне уже стали приходить семьями: 
сначала на прием ходила бабушка, 
потом пришли родители, а теперь 
ходят дети, которым исполнилось 
18 лет. 

Среди особых пациентов Рузины 
Лурды - «чернобыльцы». Во время 
нашего визита один из бывших 
ликвидаторов как раз пришел на 
прием. Признается, что за четыре 
года наблюдения проникся полным 
доверием и уважением к своему 
доктору. Как выразился мужчина: 
«По Рузине Завдятовне сразу вид-
но - это профессионал». 

Коллеги вторят пациентам: Лур-
да хоть и полагается на чутье, 
делает это безошибочно - диаг-
ност от Бога. Однако сама доктор 
не скрывает, что периодически 
прибегает к помощи «дружеских 
консилиумов». Оказывается, муж 
нашей героини - известный в Улья-
новске хирург Станислав Лурда. Да 
и среди ее друзей хватает врачей 
самых разных специальностей. Так 
что консилиумы «по поводу» в их 
доме - явление стандартное. 

... И НЕМНого ХуДоЖНИк
Говоря о том, чем она занимает-

ся еще, кроме медицины, Рузина 
Лурда как-то даже задумывается. 

- Вместе с мужем мы любим 
рок-музыку, довольно часто по-
сещаем музыкальные фестивали, 
концерты, - говорит она. - А еще 
я немного рисую. Но только для 
себя, рисунков моих вы нигде не 
увидите... 

Вот такая она, Рузина Лурда. 
Как ангел-спаситель, человек с 
фамилией, будто специально для 
нее придуманной. Для тех, кто не 
в курсе: воды городка Лурд, рас-
положенного на юге Франции, 
известны на весь мир своими це-
лебными свойствами.

Доктор с целебной фамилией
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Эстетические свойства 
искусственных зубов 
наряду с их прочностью 
и долговечностью в наше 
время являются для 
пациентов немаловажным 
критерием при выборе 
варианта протезирования. 

Практически каждый человек, которо-
му необходимо изготовить коронки или 
несъемные мостовидные протезы, выка-
зывает естественное желание, чтобы они 
по внешнему виду не отличались от нату-
ральных зубов. Поэтому при рассмотре-
нии возможных современных материалов 
для протезирования пациент почти всегда 
сталкивается с вопросом: «Керамика или 
металлокерамика - что лучше выбрать?». 
За ответом наш корреспондент обратился 
к врачу-стоматологу-ортопеду инноваци-
онного центра Стоматологической ассо-
циации России клиники «Премьер-Дент»  
Андрею Саранцеву.

- Что стоит знать об этих мате-
риалах?
- Керамика является самым древним 

искусственным материалом, появление 
которого относят к эпохе неолита. Само 
название имеет греческое происхожде-
ние: keramike - гончарное искусство, 
происходит от keramos - глина. Раз-
личные изделия из этого материала на 
протяжении истории широко исполь-
зовались людьми практически во всех 
уголках мира.

Распространение керамики в стома-
тологии обычно связывают с именем 
французского фармацевта Алексиса 
Дюшато, который в 1770-х годах при-
менил для изготовления протеза зубы 
из фарфора. Хотя нужно отметить, что 
еще в начале XVIII столетия осново-
положник современной стоматологии 
Пьер Фошар предлагал использовать 
этот материал для облицовки золотых 
коронок. Метод изготовления металло-
керамики был запатентован в 1962 году, 
а позднее, в конце XX века, появились 
технологии и материалы для протези-
рования зубов цельнокерамическими 
конструкциями.

Нужно отметить, что первые соста-
вы керамических масс для зубопро-
тезирования обладали повышенной 
хрупкостью. Из них можно было делать 
только искусственные зубы для съем-
ных протезов и одиночные коронки. Но 

с развитием научной мысли технологии 
совершенствовались, и применяемые 
в современной стоматологической 
практике керамические массы облада-
ют достаточной прочностью и долго-
вечностью.

- Что объединяет и что различает 
металлокерамику и безметалло-
вый аналог?
- Оба вида керамики состоят из двух 

слоев: внутреннего и наружного. На-
ружный слой представлен керамикой, 
наносимой в лаборатории зубным тех-
ником вручную соответственно форме 
и цвету соседних зубов. А значит, обе 
они передают эстетику и неотличимы 
от своих зубов. И металлокерамическая 
коронка, и безметалловая одинаково 
прочны. Отличаются металлокерами-
ческая и безметалловая реставрации 
химическим составом и методикой из-
готовления внутреннего слоя коронки 
(колпачка), который непосредственно 
прилегает к зубу.

- Что же вы можете сказать о со-
ставе колпачка?
- Колпачок металлокерамической 

коронки отливается из кобальт-хром-
никелевого сплава. С этим связаны 
некоторые нежелательные моменты. 
Такие коронки противопоказаны людям 
с заболеваниями желудочно-кишечного 
тракта. В большинстве случаев наличие 
коронки выдает состояние десны около 
зуба, которая может приобрести сине-
ватый оттенок и отечность. Безметал-
ловые керамические коронки в нашей 
клинике изготавливаются по технологии 
CAD/CAM (CAD - компьютерное проек-

тирование, CAM - автоматизированное 
производство). Колпачок такой коронки 
изготавливается из диоксида циркония. 
Колпачок является точным отображе-
нием подготовленного зуба, что гаран-
тирует полноценность прилегания и 
долгосрочный результат. Изготовленные 
таким способом коронки и мостовид-
ные протезы очень прочны, поэтому их 
можно применять для протезирования 
любых дефектов зубного ряда. 

Цельнокерамические реставрации 
обладают высочайшими эстетически-
ми свойствами и практически ничем 
не отличаются от настоящих зубов. 
В силу отсутствия металлического 
каркаса керамика пропускает свет, это 
придает искусственным зубам особую 
естественность и натуральность. Кроме 
того, они очень легкие и гигиеничные. 
Отсутствие металла в составе колпачка 
избавляет пациента от многих непри-
ятных факторов: неприятный привкус 
металла во рту, «серость» коронки, 
«синюшность» десны и т.д. Кроме того, 
оксид циркония гарантирует оптималь-
ную защиту обработанных зубов от 
действия тепла и холода.

Реставрации на основе каркаса из 
диоксида циркония обладают отличной 
прочностью и долговечностью. Если 
пациент не пренебрегает правилами 
гигиены, срок службы правильно из-

готовленного протеза составляет около 
20 лет.

- О чем свидетельствует мировой 
опыт в этой области протезиро-
вания?
- Имеется много данных о неже-

лательном влиянии кобальт-хром-
никелевого сплава не только на со-
стояние десны, но и на весь организм. 
В связи с этим в развитых европейских 
странах металлокерамические коронки 
на кобальт-хром-никелевом сплаве не 
используются уже более 30 лет!

Исходя из возможных противопо-
казаний, а также пожеланий пациента 
и его финансовых возможностей, 
стоматолог-ортопед всегда подскажет, 
какой материал будет наиболее под-
ходящим. Правильный выбор варианта 
протезирования позволит вам восста-
новить жевательную функцию, избежав 
лишних затрат, и на протяжении многих 
лет радовать окружающих красивой 
улыбкой.

Ева НЕвская

Безметалловая керамика: 
современный подход

Лицензия ЛО-73-01-001535,  выд. 25 декабря 2015 года. 

г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, 38/16
Тел. 76-78-88, premerdent.ru
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В программе II фестиваля «Соединяя берега», который проходит на центральном пляже, - соревнования   ►
по пляжному волейболу и футболу, армрестлингу, перетягиванию каната, регби и заплыв через Волгу. 
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Умер  
Евгений Агуреев 
Печальная весть.  
3 июля в Алма-
Ате после тяже-
лой продолжи-
тельной болезни  
на 66-м году 
жизни скончался 
мастер спорта 
международного 
класса Евгений 
Яковлевич  
Агуреев.

В о с п и т а н н и к 
у л ь я н о в с к о г о 
хоккея оставил 
яркий след в истории отечественного 
хоккея с мячом. Начав в 12-летнем воз-
расте заниматься в детской команде 
«Волги», он уже в 17 лет был приглашен в 
ульяновскую команду мастеров, в соста-
ве которой в 1972 году стал серебряным 
призером чемпионата СССР. Следующие 
два сезона Агуреев проводит в составе 
армейцев Хабаровска. Но полностью бом-
бардирский талант ульяновца раскрылся 
в Алма-Ате, где в составе «Динамо» он 
проводит 10 полновесных сезонов, став 
рекордсменом клуба по забитым мячам 
(519). 

На момент завершения игровой ка-
рьеры Агурееву, бомбардиру от Бога, 
принадлежали все рекорды. Лучший 
бомбардир в истории чемпионатов 
СССР - 637 забитых мячей в 395 матчах. 
Лучший бомбардир чемпионатов 1975 
и 1979 годов. Рекордсмен по числу мя-
чей, забитых в одном сезоне, - 74 мяча 
в 1979-м. 

Не был обделен бомбардир и спортивны-
ми регалиями. Чемпион СССР-1977, шесть 
серебряных наград чемпионатов СССР. 
Обладатель Кубка европейских чемпионов 
1977/78. В списках «22 лучших» шесть 
раз признавался лучшим спортсменом 
Казахстана. Оставил свой след Агуреев 
и в хоккее на траве, выступал за ульянов-
скую «Волгу» и алма-атинское «Динамо». 
Стал чемпионом СССР 1970, 1971 и 1976 
годов.

В отличие от старшего брата Виталия, 
Евгений Яковлевич оказался в другой 
стране, но периодически навещал родных 
в Ульяновске. Остро переживал развал и 
упадок хоккея с мячом в республике, от-
сутствие своего чемпионата. 

Федерация хоккея с мячом, ХК «Волга» 
выражают глубокие и искренние собо-
лезнования родным и близким Евгения 
Яковлевича.

Православный… футбол?

Две недели из 
жизни «Волги»

Андрей ТВОРОГОВ

В воскресенье на стадионе 
«Старт» состоялась первая 
тренировка сборной команды 
Симбирской епархии по футбо-
лу. «Православная футбольная 
лига» - явление для Ульяновской 
области новое. А вот на феде-
ральном уровне спорт и вера 
давно подружились.

Эта открытая тренировка про-
водилась в присутствии профес-
сиональных тренеров и ветеранов 
футбола. Но упустим «технические» 
подробности: как вообще могут 
быть связаны церковь и футбол?

- Футбол - любимая игра милли-
онов: детей, молодежи, взрослых 
и пожилых, - рассказал руководи-
тель и идейный вдохновитель клу-
ба Александр Лихобабин. - В силу 
этого церковь должна широко ис-
пользовать любительский футбол 
в качестве инструмента миссио-
нерства в многочисленной среде 
футбольной молодежи. Конкретной 
формой такого инструмента могли 
бы быть приходские футбольные 
клубы, объединяющие через лю-
бовь к футболу детей и молодежь 
- как воцерковленных, так и нахо-
дящихся пока вне церкви.

Понаблюдать за тренировоч-
ным процессом пришли болель-
щики епархиального коллекти-

ва, семьи и друзья спортсме-
нов. Теперь «лиге» предстоят 
домашние и выездные поединки   
с командами других епархий. 

Помимо этого на прошлой не-
деле завершились съемки про-
моролика проекта «Православная 
футбольная лига», который стал 
победителем конкурса проектов 
на образовательном форуме Сим-
бирской митрополии «Социальный 
стартап». Наряду с подготовкой 
рекламно-информационного ви-
деофильма победа в конкурсе 
предполагает создание веб-сайта 
и разработку фирменного стиля 
проекта. Работа по данным на-
правлениям ведется квалифициро-
ванными специалистами в согла-

совании с авторами идеи создания 
Православной футбольной лиги 
и сотрудниками епархиального 
управления.

По словам руководителя съемоч-
ной группы Татьяны Мерзляковой, 
съемки проморолика ПФЛ прохо-
дили на девяти площадках города 
в разное время суток при участии 
людей разных возрастных групп с 
разным уровнем физической под-
готовки.

 - В проекте задействованы дети, 
подростки, молодые футболисты 
и ветераны спорта. Видео, на наш 
взгляд, отражает главную идею 
православной футбольной лиги, 
которая заключается в том, что 
спорт, и в частности футбол, может 

быть доступен для каждого челове-
ка и каждому конкретному человеку 
он может приносить пользу. Право-
славная футбольная лига - это не 
просто соревнование, не просто 
зрелище, а еще благотворитель-
ный марафон, участие в котором 
одинаково важно как для нуждаю-
щихся в помощи, так и для тех, кто 
готов эту помощь оказывать, - по-
яснила Татьяна Мерзлякова.

Премьера видеоклипа, посвя-
щенного зарождению уникального 
спортивного начинания, состоится 
в июле этого года. А уже в августе 
планируется проведение пер-
вых товарищеских матчей между 
сборными командами соседних 
епархий.
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Иван ВОЛГИН

На стадионе «Старт» в 
Ульяновске постелили 
новый футбольный 
газон. Он соответствует 
всем современным 
требованиям и, по 
мнению специалистов, 
прослужит десять лет.

С этой хорошей новости на-
чался новый сезон футболь-
ной «Волги». Две недели назад  
команда вернулась из отпуска. 
Что делают, как тренируются, 
какие перемены? 

Сначала о «летних» новичках. 
Первым новичком «Волги» стал 
19-летний хавбек Ефим Шанин, 
воспитанник школы нижнекам-
ского «Нефтехимика». Контракт 
с ним рассчитан на 2 года. 
Центральный полузащитник 
является действующим победи-
телем зоны «Урал-Поволжье». 
Правда, по объективным при-
чинам большой конкуренции 
со стороны зрелых игроков и 
в силу своего возраста в про-
шлом сезоне появлялся на поле 
всего дважды. Да, опыта высту-
пления на профессиональном 
уровне у него маловато. Однако 
тренеры «волжан» видят в парне 
перспективу. Шанин действует 
в опорной зоне, которая в по-
следний год у «волжан» стала 
проблемной.

Второй «новичок» - старый 
знакомый болельщикам «Волги» 
полузащитник Ильдар Бикчанта-
ев (на фото). Спустя два сезона 
он вернулся, чтобы вновь защи-
щать цвета ульяновского клуба. 
Напомним, Бикчантаев высту-
пал в призовом для нашей ко-
манды первенстве- 2013/2014, 
когда «волжанам» не хватило 
совсем чуть-чуть, чтобы опере-
дить «Тюмень» и выиграть зону. 
В то «серебро» Ильдар внес не-
малый вклад, в 26 матчах забив 
5 мячей. В «Волге» он начал и 
следующее первенство, успел 
отличиться в домашнем поедин-
ке с тольяттинской «Ладой». 
Но затем казанский «Рубин», 
которому на тот момент принад-
лежали права на Бикчантаева, 
отозвал игрока из аренды. Про-
ведя год в фарм-клубе «Рубина», 
Ильдар на сезон отправился 
в пензенский «Зенит». И вот 

теперь как минимум, до лета 
2017-го уроженец Ульяновска 
вернулся в «Волгу».

Ну а эту информацию напе-
чатали тульские и казанские га-
зеты, а также «Спорт-экспресс» 
и  в с е  с п о р т и в н ы е  с а й т ы .  
23-летний форвард Дмитрий 
Отставнов продолжит карьеру 
в Португалии. Он принял пред-
ложение клуба «Санта-Клара», 
который выступает во второй по 
силе лиге Португалии. В минув-
шем сезоне она финишировала 
19-й из 24 команд. Контракт От-
ставнова с командой рассчитан 
на два года.

Дмитрия Отставнова полю-
били ульяновские болельщики. 
А еще им гордятся в Туле, ведь 
он воспитанник тульского «Ар-
сенала». Известность к нему 
пришла, когда он выступал за 

дубль столичного «Динамо», с 
которым Дмитрий становился 
лучшим снайпером молодеж-
ного первенства. В 2014 году 
он перешел в нижнекамский  
«Нефтехимик», потом перебрал-
ся в «Рубин», где сыграл один 
матч, причем вышел в основе 
против ЦСКА. Затем Отставнова 
отдали в аренду в ульяновскую 
«Волгу». Дмитрий стал луч-
шим бомбардиром зоны «Урал-
Поволжье» в прошлом сезоне: в 
24 матчах забил 16 голов.

Думаем, Отставнов не за-
теряется и в португальской се-
гунде. Правда, играть придется  
46 матчей в сезон!

За две недели «Волга» про-
вела несколько товарищеских 
матчей. В первой контрольной 
игре межсезонья ульяновцы ми-
нимально проиграли «Сызрани-

2003», которая закончила про-
шлый сезон на четвертом месте. 
Оба тренера выпустили на поле 
в основном футболистов, на-
ходящихся на просмотре. «Вол-
жане» проиграли 1:2. 

Сыграла «Волга» и с дублем - 
«Волга-СДЮСШОР». И не пожа-
лела молодых. До перерыва шла 
практически равная игра, а стар-
шие товарищи отличились лишь 
раз. Но во втором тайме, когда 
у основной команды вместо 
просмотровых стали появляться 
игроки, завершавшие прошлый 
сезон в ПФЛ, посыпались мячи 
в ворота дублеров. Георгий  
Заикин оформил хет-трик, а 
матч завершился со счетом 6:0.

В минувшую субботу на ста-
д и о н е  « С т а р т » 

« В о л г а »  п р о -
вела спарринг с 
«Ладой-Тольятти». 

Накануне игры фут-
болисты ульяновской 

«Волги» прошли медос-
мотр. Вердикт врачей ре-

гионального физкультурного 
диспансера: все игроки здоровы 
и все готовы к большим физиче-
ским нагрузкам. 

В игре с тольяттинским со-
перником болельщики увидели 
много борьбы, а вот гол был 
забит один. На 34-й минуте 
игрок «Лады» Владислав Крат-
нов реализовал выход один на 
один с ульяновским голкипером 
Дмитрием Красильниковым.

Но тренировочный процесс 
еще только набирает силу. Про-
фессиональная футбольная 
лига России разработала про-
ект календаря на новый сезон. 
Он откроется 17 июля матчами 
1/256 финала Кубка России. 
1-й тур первенства, которое, 
как и предыдущие, пройдет в 
три круга, запланирован на 21 
июля. Осенняя часть продлится 
до 29 октября, а возобновится 
чемпионат 12 апреля будущего 
года. Заключительный игровой 
день намечен на 4 июня. График 
составлен на 9 клубов, однако 
ПФЛ не исключает появления 
10-го участника. Жеребьевка 
календаря пройдет в ближай-
шие дни, после чего будет свер-
стан окончательный вариант.

Ну а пока мы смотрим са-
мые главные матчи чемпионата  
Европы. Кто доберется до «зо-
лота»? Все говорят, что Герма-
ния. Но я болею за Францию и 
восхищаюсь Уэльсом.
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Репертуар современных цифровых кинозалов, открытых в Год кино в Барыше,  Ишеевке и Инзе,   ►
на 50% состоит из фильмов российского производства. Здесь прошла премьера фильма Николая Лебедева «Экипаж».

конкурс «НГ» +

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 22 июня  

О.В. Плотникова (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя и приглашаем  
в редакцию за призом.  

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину от 22 июня

1 - б, 2 - а, 3 - б, 4 - а, 5 - в.

Ответы на кроссворд от 22 июня
По горизонтали: 1. Хвоя. 5. Лязг. 7. Медведь. 

8. Нора. 10. Езда. 12. Адрес. 13. Нант. 16. Абес. 
18. Галс. 19. Згеж. 20. Кадь. 22. Ильм. 25. Шпа-
ла. 28. Руно. 30. Одра. 31. Папирус. 32. Бурт. 
33. Арфа.

По вертикали: 1. Хинин. 2. Яма. 3. Удод.  
4. Бере. 5. Лье. 6. Гуаяс. 9. Рен. 11. Зуб. 14. Ата-
ка. 15. Тесть. 16. Арзни. 17. Ересь. 20. Короб. 
21. Дан. 23. Лед. 24. Мшара. 26. Папа. 27. Лорд. 
29. Опт. 30. Оса.

Кроссворд «Сыск» Предлагаем вам призовую викторину от ТНТ.  
Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ»  
или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему -  
приз телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 17 июля (по штемпелю). 

Овен
Время благоприятно для покупки недви-
жимости, предметов роскоши, а также для 

обустройства дома. Только учтите: если полностью 
погрузитесь в решение жилищных и семейных во-
просов, забыв о служебных обязанностях, началь-
ство будет недовольно.

Телец
Улаживайте финансовые и семейные пробле-
мы. Удача по-прежнему на вашей стороне. 

Знакомства с интересными людьми позволят рас-
ширить социальные связи. А ваше красноречие и 
обаяние помогут найти единомышленников, а также 
новых поклонников.

Близнецы
Очень удачный период для улучшения финан-
сового положения. Есть шанс обзавестись 

полезными связями, благодаря которым перед 
вами откроются новые горизонты. Правда, у многих 
Близнецов появится склонность к роскоши и необду-
манным тратам.

Рак
Весьма вероятны перемены в карьере: новая 
должность, смена коллектива или же переход 

на другую работу. В любовных отношениях также не 
исключены приятные сюрпризы. Только проявляйте 
активность. Вы почувствуете прилив сил и вдохно-
вения.

Лев
Прилив энергии, а также повышение сексу-
альной привлекательности обернутся новыми 

романами, стремлением жить в полную силу. Однако 
разумнее немного притормозить, иначе возможны 
финансовые проблемы. 

Дева
Вы стремитесь увеличить доходы, однако вам 
нелегко собраться с силами, организовать себя. 

А не свойственная вам жесткость и холодность в обще-
нии способны стать причиной отчуждения с близкими. 
Сейчас не время диктовать условия и рисковать.

Весы
Один из самых благоприятных периодов. Вы 
энергичны, талантливы и способны достичь 

любых целей. Единственная проблема: окрыленные 
удачей, Весы будут смотреть на мир сквозь розовые 
очки, поэтому порой не смогут адекватно оценивать 
ситуацию.

Скорпион
Вам следует быть практичнее и не доверять 
тем, кто сулит золотые горы. Поверьте, сей-

час не время гоняться за журавлем, гораздо важнее 
удержать синицу. Старайтесь больше отдыхать, 
тогда сумеете реализовать свои планы, в том числе 
финансовые.

Стрелец
Вы сумеете проявить свои способности, найти 
нестандартные решения, подняться по карьер-

ной лестнице. И коллеги, и руководство ценят ваши 
идеи. У вас могут появиться влиятельные покровители. 
Только никому не позволяйте отрывать вас от дел.

Козерог
Благоприятное время для духовного роста, 
обучения. Но имейте в виду: вам предстоит стол-

кнуться со множеством сдерживающих факторов, кото-
рые не позволят «оторваться от земли». Впрочем, благо-
даря сильной воле вы сумеете достичь желаемого.

Водолей
У Водолеев масса дел, с которыми они 
прекрасно справляются. Умение находить 

компромиссы, а также развитая интуиция позволят 
принять участие в прибыльных проектах. Придется 
чем-то жертвовать, но рано или поздно все вернется 
к вам с лихвой.

Рыбы
Появится возможность проявить себя, про-
демонстрировать свой профессионализм. 

Рыбы интуитивно чувствуют, чего от них ждут, легко 
находят верные решения. Ваше обаяние и сексуаль-
ность привлекут и новых поклонников, и деловых 
партнеров.

ДОм кинОàАстрологический прогноз с 6 по 12 июля

Викторина «ЧОП»  
1. Зачем Лев Борисович учится единобор-
ствам?
а) Чтобы отбить Елену Сергеевну;
б) Чтобы защищать бизнес-центр;
в) Чтобы ограбить банк.
2. Что случилось со Львом Борисовичем?
а) Он улетел на воздушном шаре;
б) Его прижало к стене машиной;
в) Он заблудился в лесу.
3. Что пытается доказать Андрей?
а) Что он не извращенец;
б) Что он умеет петь;
в) Что он не носит парик.
4. Что демонстрирует Федя?
а) Силу;
б) Скорость;
в) Ум.

5. Что пытаются сделать Федя с Машей?
а) Сходить на свидание;
б) Научиться танцевать;
в) Поцеловаться.

Знаете, когда был снят первый 
отечественный кукольный 
мультфильм? В 1906 году! 
Слово «анимация» тогда еще 
не употреблялось.

Первым русским мульти-
пликатором стал Александр 
Ширяев, балетмейстер Мари-
инского театра. Свой опыт с 
кинематографом он начал с по-
ездки в Лондон, где приобрел  
17,5-миллиметровую камеру. 

Ширяев хотел снимать балерин 
театра, но ему строго запретили. 
Тогда балетмейстер решил за-
няться мультипликацией. Ширяев 
создал специальную комнату для 
съемок, где была сцена из ящика, 
который изображал театральные 
кулисы нескольких ярусов с осве-
щением внутри. Здесь он снимал 
фильмы-балеты. Он лишь хотел 
воспроизвести человеческие 
движения и хореографию, а не 
создавать новое искусство.

Но в результате стал первоот-
крывателем в мире мультиплика-

ции. В его первом мультфильме 
действуют 12 танцующих фигурок 
на фоне неподвижных декораций. 
Съемки заняли три месяца - за 
это время Ширяев протер ногами 
дыру в паркете, поскольку по-
стоянно ходил от кинокамеры к 
декорации и обратно...

Сохранились несколько ши-
ряевских кукольных мультфиль-
мов: «Играющие в мяч клоуны», 
«Художники Пьеро» и любовная 
драма со счастливым концом 
«Шутки Арлекина» - в нем ада-
жио воссозданы так точно, что 
можно полностью восстановить 
вариации балета прошлых лет. 
Эти фильмы в 2009 году нашел 
в уникальном архиве Ширяева 
петербургский киновед Виктор 
Бочаров. Больше века о них ни-
кто ничего не знал.

Современные мультипликато-
ры не могут разгадать секреты 
мультипликатора, поскольку ку-
клы Ширяева не просто ходят по 
земле, но и прыгают, крутятся в 
воздухе, летают, танцуют. То ли 
люди, то ли куклы настолько точ-
ны в движениях, ярки в образах 
и убедительны в жестах, что до 
сих пор многие не верят в то, что 
такое возможно.

Пленки из архива Александра 
Ширяева сейчас реставрируют 
в Лондоне. Британские мульти-
пликаторы восхищаются этими 
фильмами. После оцифровки 
работы отца-основателя россий-
ской мультипликации вернутся в 
Россию.

Подготовила  
Анна ГРИГОРЬЕВА

Как летают куклы?
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По горизонтали: 3. Занятие Шер-
лока Холмса. 5. Короткое копье. 6. Ми-
нерал, бледный стекловидный камень.  
7. Мельничный каменный круг на фото 
1. 10. Его водят вокруг новогодней 
елки. 11. Сельскохозяйственная тех-
ника. 13. Лососевая рыба. 14. Тип 
кузова автомобиля. 16. Член семьи. 
18. Запорная задвижка.

По вертикали: 1. Хищный пте-
нец. 2. Площадка для стрельбы.  
3 .  П р е д м е т  к у х о н н о й  у т в а р и .  
4 .  Главный член предложения.  
8 .  Часть машины допускающая 
прокол. 9. Берлога. 12. «Показуха»  
к а р т и н .  1 5 .  Б л ю д о  и з  о в о щ е й 
на фото 2. 16.  … ушла в пятки.  
17. Зерновая культура.

Смотрите сериал «ЧОП»  
с пн по чт в 21.30 на канале «ТНТ»
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9 июля в 17.00 Ульяновский государственный академический симфонический оркестр «Губернаторский»  ►
представит программу «Классика на эстраде» в рамках проекта «Лето-2016 с Ленинским мемориалом» (6+).

народный календарьà

народный анекдотà

Говорят, что рыба полезна 
для мозга. Не знаю… Я уже и 
селедкой лоб натирала, и ер-
шей к затылку прикладывала.

Во сколько раз подорожает 
бензин, если нефть станет 
бесплатной?

Нет ничего романтичнее, 
чем просыпаться от SMSки, 
сообщающей о приходе денег 
на твою банковскую карту…

Корреспондент берет интер-
вью у таможенника:

- Скажите, почему вы реши-
ли стать таможенником?

- Знаете, я в детстве по-
смотрел фильм «Белое солнце 
пустыни». Меня потряс образ 
бескорыстного, преданного 
Родине таможенника Вереща-
гина… И опять же эта тарелка 
черной икры…

«Сиди и не квакай!» - так 
иногда Иван-царевич напоми-
нал своей жене о ее прошлом.

- Давай поженимся.
- Давай, только ты первая.

Мужик, пьяный в дрова, при-
ползает домой с гулянки. Жена 
встречает его с веником в ру-
ках. Мужик падает на колени и 
навзрыд:

- Люся, не улетай! Это было 
в последний раз!

Встречаются два мужика 
из соседних деревень: «Как 
житуха?» - «Да вот, кабан-
чика племенного купил». - 
«Да? Так давай его с моими 
свинками спарим, а поросят 
поровну поделим». - «Давай. 
Только как я узнаю, хочет он 
или нет спариваться?» - «А 
ты посмотри: если хвостик 
колечком, значит, хочет». 

Так и порешили. На следу-
ющий день мужик заходит в 
сарай. Смотрит, хвостик ко-
лечком. Поймал поросенка, 
связал, посадил в коляску 
мотоцикла, надел на него 
шлем и отвез к приятелю. И 
так 3 дня подряд. 

На четвертый день мужик 
говорит жене: «Сходи в са-
рай, посмотри, как у поро-
сенка хвостик: колечком или 
нет?». Жена возвращается 
и говорит: «Знаешь, Коля, 
не знаю, как там хвостик, 
но кабан уже надел шлем и 
ждет в коляске.

Площадь 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина
9 июля, 17.00 - городской фестиваль 
«Всероссийский день семьи, любви и 
верности» (вас ждет огромное коли-
чество интерактивных площадок, где 
каждый желающий может бесплатно 
попрыгать на батутах, выдуть гигантский 
мыльный пузырь, поучаствовать в Крио-
шоу, покататься на электромобилях, 
пройти мастер-класс по работе с шоко-
ладом и многое другое. На протяжении 
праздника прямо на площади гостям 
будет представлена возможность прой-
ти семейный квест и получить приятные 
подарки. 0+).

10 июля, 18.00 - рок у фонтана: кон-
церт групп STH, «Гольфстрим» (12+). 

Сквер Карамзина
8 июля, 17.00 - День семьи, любви и 
верности (3+).

Двор дома Гончарова
9 июля, 21.30 - кинопоказ фильма 
«Сталкер» (12+).

Парк «Владимирский сад»
8 июля, 13.00 - День Петра и Фев-
ронии. Концертная программа «День 
семьи, любви и верности» (3+);

14.00 - мастер-классы «Своими рука-
ми» (3+);

15.00 - дневная детская площадка 
«Уютный уголок» (мультпоказ, настоль-
ные игры, «сладкие викторины», 3+);

15.30 - оздоровительная зарядка цигун 
(6+);

16.30 - «Однажды вечером» (танцплощад-
ка для людей старшего возраста, 50+).

9 июля, 13.00 - праздничная програм-
ма «С днем рождения, Владимирский 
сад» (3+).

Площадь 50-летия Победы
10 июля, 16.00 - открытый городской 
фестиваль Love Fest, посвященный Дню 
семьи, любви и верности (вы сможете 
стать свидетелями настоящей реги-
страции пары, принять участие в работе 
интерактивных площадок. Для самых 
смелых пар будет организован конкурс 
на лучшее признание в любви. Для того 
чтобы запомнить этот день надолго, 
можно будет сделать памятную фото-
графию в фотозоне. 0+).

концерты
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Сегодняшний вечер - 
время, когда незамужние 
девушки могут найти суже-
ного, пустив по воде венок.

6 июля - Аграфена. В этот 
день больше вспоминали не 
святую Аграфену, а Иоана Кре-
стителя. Потому что вечером  
6 июля начинались купальские 
гулянья с кострами и прыжками 
через них, венками на реках, 
поиском цветка папоротника и 
обязательными купаниями.

7 июля - Иван Купала. 
Утром на Ивана Купалу нужно 
было обязательно умыться 
росой и собрать траву, на ко-
торой росинки еще не высох-
ли. Купальская роса считалась 
самой целебной в году.

8 июля - Петр и Феврония. 
Этот день считался лучшим 
летним днем для сватовства 
и свадеб.

9 июля - Давид Землянич-
ник. Собирали последнюю 

землянику и ели ее. Счита-
лось, что ягода, собранная 
на Давида, очищает старую 
кровь.

10 июля - Самсон. Если на 
Самсона шел дождь, то еще 
40 дней будет сырая погода. 
Если, наоборот, было солнеч-
но, до сентября такая погода 
простоит.

11 июля - Герман, или кра-
пивное заговенье. В этот день 
собирали крапиву на щи и 

на холст. Одежда, сшитая из 
такого холста, помогала от 
кожных болезней.

12 июля - Петр и Павел, он 
же Петров день, он же Ягодный 
спас. С Петрова дня сиротам 
разрешается есть ягоды. Счи-
талось, что если сирота съест 
хоть одну ягоду до того, то он 
обидит покойных родителей. 
Всем остальным поесть мали-
ны, клубники или другой ягоды 
ставилось в обязанность.

Купальская ночь
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9 и 10 июля в селе  
Новая Беденьга пройдет  
пятый фестиваль живой  
истории «Волжский путь».

Суровые варяги, смелые сла-
вяне, гордые степняки - тысячу 
лет назад они бы, собравшись в 
каком-нибудь Биляре, смо-
трели друг на друга ис-
коса и с подозрением, 
а то и схватились бы 
за мечи и сабли. 

Но те времена 
давно прошли. Нет 
уже ни викингов, 
ни половцев, ни 
кривичей с вяти-
чами. Но иногда 
о н и  в с е - т а к и 
возвращаются 
к нам из тьмы ве-
ков. Например, 
на фестивале 
« В о л ж с к и й 
путь», который 
пройдет в селе 
Новая Беденьга 
Ульяновского рай-
она уже в пятый раз. 

В 2016 году его участ-
никами станут более 
30 клубов из Ульянов-

ска, Самары, Уфы, Смоленска, Пензы, 
Нижнего Новгорода и других городов. 
Гости фестиваля смогут воочию уви-

деть пешие сражения воинов раннего 
Средневековья, взятие крепости, 

конные забавы, турниры копейщи-
ков, лучников. И это только воен-
ная часть фестиваля. 

В его мирной части можно бу-
дет посетить торг, пообщаться с 

ремесленниками или просто 
посмотреть на то, как жили 

наши предки в походах ты-
сячу лет назад. 

Что касается традици-
онной музыкальной со-

ставляющей, то в этом 
г о д у  н а  « В о л ж с к о м 
пути» выступят три му-
зыкальных коллекти-

ва. Два из них уже 
знакомы ульяновской 
публике - это там-
бовчане «Сколот» и 
москвичи Teufelstanz. 
А третья группа при-
едет к нам впервые 

- это московский кол-
лектив Wallace band, 
исполняющий мелодии 
в кельтском стиле. В 
общем, будет что по-
петь и подо что стан-
цевать. (0+).
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Боль в суставах, скован-
ность движений - частые 
жалобы тех, кому ставят 
диагноз «артроз». Но бо-
лезнь, как правило, начи-
нает развиваться задолго 
до того, как появляются 
эти симптомы…

СуСтав под 
микроСкопом

Хрящ состоит из влаги на 
80%. Когда человек двигает-
ся, давление на сустав уве-
личивается - и хрящ сплющи-
вается, часть воды выходит 
из него. Когда давление ослабевает, влага 
возвращается назад, высота хряща восста-
навливается.

При неблагоприятных условиях меняется 
обмен веществ в хрящевой ткани сустава: 
он теряет воду, истончается. Вот это и есть 
начало артроза. В дальнейшем ослабленный 
хрящ будет рассыхаться, постепенно из-
нашиваться. Окружающие его ткани начнут 
повреждаться, что, собственно, и вызовет 
боль и скованность.

оСновные причины артроза
1. Плохое питание суставов. Чтобы 

хрящ мог обновляться, ему нужны питатель-
ные вещества, которые разносятся с током 
крови. Лишний вес, некачественное пита-
ние, частые диеты препятствуют хорошему 
кровоснабжению сустава и увеличивают 
риск обменного сбоя. Огромную роль игра-
ет малоподвижный образ жизни. Для кро-

воснабжения хряща нужны 
движения в суставах - если 
их минимум, надеяться на 
хорошее питание не при-
ходится.

2. Регулярные перегруз-
ки суставов. Не случайно 
артроз обычно наблюдается 
в зонах, которые испытыва-
ют высокую нагрузку в по-
вседневной жизни: коленях, 
тазобедренном суставе, 
суставах позвоночника.

3. Старение организма. 
С возрастом замедляются 
процессы обновления всех 
клеток, и хрящевая ткань не 
исключение.

ЛечитьСя - вовремя!
Хрящевую ткань нельзя вырастить заново, 

но ее разрушение можно остановить. Чем 
раньше пациент обращается к врачу, тем 
лучше прогноз лечения.

Если не начать лечение, боль усилится, 
начнет мешать двигаться. И тогда стра-
дающего артрозом ждут внушительные дозы 
препаратов, которые уменьшают боль, но 
имеют массу побочных эффектов. Или того 
«приятнее» - эндопротезирование, замена 
сустава на искусственный.

что предЛагает Современная 
наука дЛя Лечения СуСтавов?
Чтобы ликвидировать мучительные сим-

птомы артрита и артроза, в сочетании с 
медикаментами используют магнитотера-
пию аппаратом АЛМАГ-01. Он более 15 лет 
производится компанией ЕЛАМЕД и имеет 
подтвержденные результаты применения.

в чем закЛючаетСя 
поЛожитеЛьное дейСтвие 

аЛмага-01?
� АЛМАГ призван устранить причину забо-
левания. Он способен помочь активизации 
кровообращения с целью обеспечить суста-
вам улучшенное питание и очищение.
�  АЛМАГ способствует рассасыванию 
отека, устранению воспаления и боли, 
чтобы человек снова ощутил удовольствие 
от движений.
� Аппарат дает возможность усилить дей-
ствия лекарств: с помощью АЛМАГа-01 
можно снизить дозу обезболивающих, а 
значит, и число побочных эффектов.

почему нужно иСпоЛьзовать 
именно аЛмаг-01?

1. АЛМАГ не подведет.
Аппарат используется в ведущих клиниках 

России, выдержал «народную» проверку и 
доказал свою надежность.

2. Иногда АЛМАГ - единственный выход 
для больного.

Магнитное поле рекомендуется, даже 
когда другие методы лечения противопока-
заны. Лечиться аппаратом можно пожилым 
и ослабленным пациентам.

3. АЛМАГ - тот случай, когда гениаль-
ное действительно просто.

Управлять им совсем нетрудно. Все шаги 
описаны в инструкции.

4. АЛМАГ - источник разумной экономии.
Он способен помочь усилить действие ле-

карств, сократить их количество и ускорить 
выздоровление. Цена невысока и быстро 
окупается, ведь у АЛМАГа-01 целый ряд 
показаний, а лечиться при необходимости 
сможет практически вся семья.

Народная газета32 P.S.

конкурСà
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Успейте купить АЛМАГ-01 только  
с 11 по 20 июля по сниженной цене!*

ВНИМАНИЕ! Цены снижены!

*наличие товара по акционной цене и окончательную 
цену уточняйте в аптеках и магазинах!

Артроз - лечить или смириться?  
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Заказывайте у производителя: 391351, Рязанская 
область, Касимовский р-н, р.п. Елатьма,  ул. Янина, 
д. 25. АО «Елатомский приборный завод» (в т.ч. 
наложенным платежом), ОГРН 1026200861620. Сайт в 
Интернете www.elamed.com.

8-800-200-01-13  
(звонок по России бесплатный).

P Аптеки «Вита», 
P «Аптеки низких цен»,
P Аптеки «Вита-Экспресс»,
тел. справочной 46-03-03.

P Аптеки «УльяновскФармация», 
тел. справочной 36-36-14.

P Магазины «Домашний доктор»:
- пр-т Лен. Комсомола, д. 37,  тел. 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1, тел. 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а, тел. 58-19-20.

P Ортопедические салоны «Добрыня»:
- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а; 
- ул. К. Маркса, д. 33/2;
 - ул. Камышинская, д. 39.
И в других аптеках и магазинах медтехники Ульяновска и области.

АЛМАГ - важное звено в комплексном лечении суставных недугов.

Где еще проводить лето, 
как не на море? Так же реши-
ла и наша читательница Вик-
тория Суркова. В залихват-
ской ковбойской шляпе она 
вышла на желтый песочек, а 
тут как раз выплывала шикар-
ная яхта. «На фоне такой грех 
не сфотографироваться», - 
решила наша подписчица. И 
правильно сделала, потому 
что теперь мы можем любо-
ваться и самой красавицей, и 
морем, и той самой яхтой. 

Присылайте нам свои фотографии  
на электронную почту:  
glavrednarod@mail.ru

Дорогие девочки, девушки и 
дамы! Напоминаем, пришла 
пора показать окружающему 
миру, насколько вы красивы и 
сногсшибательны.

«Народная газета» продолжает конкурс под 
названием «Совершенно летняя». Условия 
участия в нем просты, как дважды два. Нужно 
всего-то прислать фотографию вашего летнего, 
как сейчас модно говорят, «лука». Для чего ваш 
образ предназначен - все равно: на работу вы 
едете или на дачу, гуляете по центру города или 
загораете на пляже. Главное - положительные 
эмоции и удовольствие, которые вы получаете 
от своего гардероба. Тогда женщина выглядит 
шикарно!

Победительница конкурса получит сертификат 
на стоматологические услуги на 5 тысяч рублей 
в стоматологической клинике «Премьер-Дент». 
Ее имя мы назовет в июле. Удачи! 

Совершенно 
летняя
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Июньский губернаторский 
совет был посвящен развитию 
сельских территорий. На 
совете много говорилось 
о том, какие перспективы 
ждут регион в ближайшие 
годы. Итоговые цифры, 
которые будут достигнуты 
при условии реализации всех 
планов, впечатляют. В 2021 
году объем производства 
валовой продукции 
сельского хозяйства 
составит 57,6 миллиарда 
рублей (к 2015 году рост 
178,4 процента). Средняя 
заработная плата работников 
сельского хозяйства - 24,7 
тысячи рублей (рост 172 
процента). Объем налоговых 
поступлений от предприятий 
АПК - 13 миллиардов рублей 
(рост в 1,8 раза).

Придут китайцы
Часть озвученных планов связана с по-

ездкой врио губернатора в Китай, которая 
состоялась за пару дней до губсовета. Из 
Поднебесной глава региона вернулся с 
хорошими новостями. На территории на-
шего региона китайские компании плани-
руют построить несколько предприятий. 
Причем появиться они должны будут 
именно в сельских районах области. 

Так, сейчас уже достигнуто соглаше-
ние о том, что в Тереньгульском районе 
будет построен завод по производству 
строительных материалов. По словам 
врио губернатора, сумма инвестиций, 
которые вложат в это предприятие, со-
ставит более 35 миллиардов рублей. 

- Этот проект станет первым в череде 
тех, что планируется реализовать на 
территории Тереньгульского района, 
- сказал Сергей Морозов. - В течение 
трех лет там должны будут появиться не 
менее трех крупных заводов. 

Второй проект, о котором говорят уже 
довольно давно, после 
поездки в Китай, можно 
сказать, вышел на фи-
нишную прямую в пла-
не начала реализации. 
Это строительство парка 
возоб новляемой энерге-
тики, или, проще говоря, 
ветропарка. В его созда-
нии примут участие скан-
динавские и китайские 
компании. А появиться он 

должен будет на территории Чердаклин-
ского района и примыкающей к нему 
части Нового города. 

Еще три проекта по созданию новых 
предприятий пока не имеют конкретной 
географической привязки на террито-
рии области. Первое предприятие, как 
и два предыдущих, не имеет сельхоз-
направленности - это будет завод по 
производству высокотехнологичного 
медоборудования. Два других имеют от-
ношение к аграриям. Первый - завод по 
переработке твердых сортов пшеницы. 
Второй - мощнейший животноводче-
ский комплекс. Уже сейчас компания, 
которая будет осуществлять этот проект, 
начинает работу в одном из соседних ре-
гионов. Там они собираются создавать 
комплекс, который вместит фактически 
под одной крышей 80 тысяч голов скота. 
Нечто подобное хотят создать и у нас. 

Свекла вмеСто елок 
В начале июня региональное прави-

тельство уже подписа-
ло договор с крупным 
агрохолдингом АСБ. 
Эта компания занима-
ется производством 
сахара, подсолнечно-
го масла и некоторых 
других продуктов и 
уже действует на тер-
ритории нескольких 
регионов Поволжья и 
Черноземья. У нас хол-

динг собирается выращивать сахарную 
свеклу и перерабатывать ее в сахар на 
заводе, который планируют построить 
уже к 2019 году. Также в его планах 
создание в Ульяновской области двух 
крупных элеваторов. В общей сложности 
холдинг готов вложить в Ульяновскую 
область около 25 миллиардов рублей 
инвестиций. 

Глава областного аграрного ведомства 
Александр Чепухин успокоил местных 
аграриев - отнимать земли инвесторы ни 
у кого не будут. Они начнут осваивать те 
земли, которые в последние лет 15 - 20 
никем не обрабатывались и на сегодня 
никому не принадлежат. До 2021 года 
агрохолдинг собирается оживить 150 
тысяч гектаров заброшенных ульяновских 
пашен. В первую очередь это земли в Те-
реньгульском, Ульяновском и Майнском 
районах. Потому что снова появилась по-
требность в пахотной земле. А стало быть, 
нечего ей прозябать под деревьями.

Кроме того, в планах инвестора - вне-
дрение системы дуального обучения 
совместно с сельскохозяйственной 
академией и Рязановским сельхозтех-
никумом.

Новая целиНа
Сегодня площадь пашни в Ульянов-

ской области оставляет 1 млн 586 тыс. 
га. Из них общая посевная площадь 
составляет 1 млн 10 тыс. га, под пары 
отведено 250 тыс. га, более 320 тыс. га 
в настоящее время не обрабатывают-

ся. Как отметил Сергей Морозов, «это 
реальные цели, реальные задачи, и мы 
знаем, как их решить».

В 2017 году общая посевная площадь 
региона должна составить не менее  
1 млн 60 тыс. га, а в 2021 году - 1 млн 330 
тыс. га, которые будут распределены 
следующим образом: 718,2 тыс. га - зер-
новые и зернобобовые культуры (рост к 
2016 году 31%, или 172,5 тыс. га); 292 
тыс. га - подсолнечник (28,3%, или 64,6 
тыс. га); 60,5 тыс. га - сахарная свекла 
(426%, или 46,2 тыс. га); 212,8 тыс. га 
- кормовые культуры (рост 51,3%, или 
72,2 тыс. га).

Уже разрабатываются нормативно-
правовые акты по утверждению регио-
нальных систем земледелия и техноло-
гий возделывания сельскохозяйствен-
ных культур. Это должно способствовать 
сокращению нарушений, допускаемых 
при возделывании сельскохозяйствен-
ных культур, что позволит существенным 
образом повысить урожайность. 

Цифра 20 ц/га составляет 
сегодня средняя уро-
жайность зерновых и 
зернобобовых культур. 
В планах довести ее к 
2021 году до 30 ц/га.

Первый заместитель председателя  
правительства - министр сельского,  
лесного хозяйства и природных  
ресурсов Ульяновской области  
Александр ЧЕПУХИН:

- В этом году мы 
собираемся вернуть в дело 
три-пять тысяч гектаров 
заброшенной пахоты. 
Сейчас уже ведется 
очистка полей  
в Чердаклинском 
районе и южных 
муниципалитетах. 

Общая площадь необрабатываемых пахотных земель  
в Ульяновской области превышает 320 тысяч квадратных метров 

Время строить,  
время корчевать
Время строить,  
время корчевать
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НовоСтиà

ПроиСшеСтвияà
СПаСли утоПающего

Жители села Славкино Николаевского района спасли 
36-летнего ульяновца, который чуть не утонул  
в местном пруду.

 ЧП случилось ранним утром 1 июля. Как сообщает 
МЧС, пострадавший госпитализирован в районную 
больницу. Причина происшествия устанавливается.

Сгорела тоННа СеНа
На улице Огородной в селе Калиновка Радищевского 
района произошел пожар. 

Сгорел стог сена, уничтожено около тонны сельско-
хозяйственной культуры. Предполагаемая причина по-
жара - поджог. Информации о пострадавших нет. Для 
ликвидации пожара от МЧС были привлечены две еди-
ницы техники и четыре человека личного состава.

Подготовил Андрей ТВОРОГОВ

ПеНСиоНерам - комПьютерНый 
клаСС

Пенсионеры Павловского района получили вомож-
ность осваивать новейшую электронную технику. 

На прошлой неделе в комплексном центре соци-
ального обслуживания районного центра открыли 
новый компьютерный класс - оборудование и мебель 
для него вручили представители Пенсионного фонда 
России совместно с Союзом пенсионеров России.

 - Число желающих освоить персональный компьютер 
среди пенсионеров с каждым годом растет, - отметила 
Людмила Иванова, председатель Союза пенсионеров 
России по Павловскому району. - Быть в гуще событий, 
шагать в ногу с современным миром, жить активно, 
заниматься полезным и интересным - что может быть 
лучше для людей старшего поколения?

ПраздНик НеПтуНа  
для Самых малеНьких 

В воскресенье в поселке Крупозавод,  
что в Новоспасском районе, прошел праздник для 
детей со всех южных районов области - День Нептуна. 
Местом проведения была выбрана река Сызранка.

Главными героями праздника был сам Нептун и его 
помощники: русалки и кикиморы. Ребята активно уча-
ствовали в конкурсах на воде - было и перетягивание 
каната, и постройка фигур из песка, и конкурс брызг, 
и многое другое.

рамадаН завершилСя
В этот вторник весь Старокулаткинский район  
отмечал, наверное, один из самых важных для  
мусульман праздников - завершение священного 
месяца Рамадана: Ураза-байрам. 

Мероприятия проходили на площадке проведе-
ния VII Всероссийского Сабантуя - это самый центр 
Старой Кулатки. В программе - национальные игры 
для детей, концерты творческих коллективов и даже 
театрализованное представление о месяце Рамада-
не в исполнении артистов из Татарстана.

Новый лифт для больНицы
В Радищевской районной больнице идут работы  
по демонтажу старого, пришедшего в негодность лиф-
та и установке нового - соответствующего стандартам 
доступной среды. 

Это нужно для того, чтобы проживающие в му-
ниципальном образовании люди с ограниченными 
возможностями имели беспрепятственный доступ к 
услугам здравоохранения.  Лифт для здания стацио-
нара был приобретен на сумму 963 757,26 руб.

Повышаем фиНаНСовую 
грамотНоСть

Урок финансовой грамотности для учащихся  
Николаевского района лично провел глава  
муниципального образования. 

Мероприятие проходило в рамках национального 
проекта «Содействие повышению финансовой гра-
мотности населения и развитию финансового обра-
зования в Российской Федерации» и акции «Месячник 
налоговой помощи и финансовой грамотности».

креСтНый ход По югу облаСти
10 июля в рабочем поселке Новоспасское начнется 
крестный ход по югу Ульяновской области. 

За сутки верующие пройдут три муниципальных 
образования и придут в рабочий поселок Радищево. 
Второй крестный ход начнется 14 июля в рабочем 
поселке Павловка, третий и четвертый состоятся  
15 и 16 июля.
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Районы  
выстроились  
в рейтинг
Министерство развития конкуренции  
и экономики региона подвело итоги развития  
муниципалитетов. Лидирующую позицию  
в рейтинге занял Карсунский район. 

Ежегодно муниципальные образования берут на 
себя обязательства по достижению социально-
экономических показателей. Они зафиксированы 
в соглашениях, которые подписывают руководство 
региона и главы администраций районов Ульянов-
ской области. Подобные документы обновляются 
ежегодно с 2009 года и традиционно состоят из 
шести блоков оценки деятельности муниципали-
тетов.

Карсун добился высоких результатов в финансо-
вом блоке, по уровню доходов населения и жилищ-
ному строительству. Из 25 целевых индикаторов 
район выполнил 21 показатель - 84% от общего их 
числа.

Как сообщают специалисты регионального 
министерства развития конкуренции и экономи-
ки, по итогам четырех месяцев в большинстве 
муниципальных районов Ульяновской области 
улучшилась динамика показателей животновод-
ческой отрасли. Выросло поголовье крупного 
рогатого скота. Лидерами по этому показателю 
стали: Инзенский район - 109%, Николаевский - 
108%, Вешкаймский, Новоспасский и Карсунский 
районы - 107%.

В разрезе финансовых показателей наибольший 
рост налоговых и неналоговых доходов консолиди-
рованного бюджета сложился в Старокулаткинском 
районе - 145%, Новоспасском - 125%, Вешкаймском 
- 120% и Базарносызганском районе - 120%.

Среди всех муниципальных образований вы-
сокая инвестиционная активность отмечается в 
Новомалыклинском, Ульяновском, Николаевском, 
Чердаклинском, Карсунском, Старомайнском и 
Старокулаткинском районах. Мониторинг показал 
высокую инвестиционную активность Новомалы-
клинского района, в этом муниципалитете наблюда-
ется рост индекса инвестиций в основной капитал в 
38 раз к уровню 2015 года, Карсунского - в 2,3 раза, 
Старокулаткинского - в 1,6 раза, Николаевского - в 
1,2 раза.

В блоке «Здоровье и безопасность» Старомайн-
ский район стал единственным муниципальным 
образованием с положительной динамикой всех 
целевых индикаторов. Вешкаймский, Кузоватовский 
и Старокулаткинский районы выполнили пять показа-
телей из шести в данном блоке.

Положительная динамика жилищного строи-
тельства отмечена в большинстве муниципаль-
ных образований. Лучшие результаты данного 
показателя по итогам января-апреля 2016 года 
наблюдаются в Тереньгульском, Николаевском, 
Чердаклинском, Карсунском и Новоспасском 
районах. В данных муниципальных образованиях 
зафиксированы выполнение директивных плано-
вых объемов ввода жилья в диапазоне от 100% в 
Николаевском районе - до 109% в Новоспасском, 
положительная тенденция жилищного строитель-
ства - от 100,2% в Новоспасском до 221% в Нико-
лаевском районах.

Анализ целевых индикаторов по предоставле-
нию услуг населению в электронном виде пока-
зал, что по итогам четырех месяцев лидерство по 
всем направлениям блока сохраняет Карсунский 
район.

- Результаты текущего периода демонстрируют 
положительные факторы развития муниципальных 
образований. В 17 районах Ульяновской области 
безработица зафиксирована ниже среднеобластного 
уровня. Так, минимальный уровень зафиксирован в 
Новоспасском районе - 0,35%, Карсунском - 0,35%, 
Майнском - 0,38%, Сурском - 0,40% и Кузоватов-
ском - 0,42% районах. Отмечается последователь-
ное погашение просроченной заработной платы в 
Базарносызганском, Вешкаймском, Карсунском и 
Николаевском районах, - подчеркнул заместитель 
председателя правительства Ульяновской области 
Олег Асмус.

Цифра 

3-е место в ПФО  
по итогам 2015 года занял регион.
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Июньский губернаторский 
совет был посвящен развитию 
сельских территорий. На 
совете много говорилось 
о том, какие перспективы 
ждут регион в ближайшие 
годы. Итоговые цифры, 
которые будут достигнуты 
при условии реализации всех 
планов, впечатляют. В 2021 
году объем производства 
валовой продукции 
сельского хозяйства 
составит 57,6 миллиарда 
рублей (к 2015 году рост 
178,4 процента). Средняя 
заработная плата работников 
сельского хозяйства - 24,7 
тысячи рублей (рост 172 
процента). Объем налоговых 
поступлений от предприятий 
АПК - 13 миллиардов рублей 
(рост в 1,8 раза).

Придут китайцы
Часть озвученных планов связана с по-

ездкой врио губернатора в Китай, которая 
состоялась за пару дней до губсовета. Из 
Поднебесной глава региона вернулся с 
хорошими новостями. На территории на-
шего региона китайские компании плани-
руют построить несколько предприятий. 
Причем появиться они должны будут 
именно в сельских районах области. 

Так, сейчас уже достигнуто соглаше-
ние о том, что в Тереньгульском районе 
будет построен завод по производству 
строительных материалов. По словам 
врио губернатора, сумма инвестиций, 
которые вложат в это предприятие, со-
ставит более 35 миллиардов рублей. 

- Этот проект станет первым в череде 
тех, что планируется реализовать на 
территории Тереньгульского района, 
- сказал Сергей Морозов. - В течение 
трех лет там должны будут появиться не 
менее трех крупных заводов. 

Второй проект, о котором говорят уже 
довольно давно, после 
поездки в Китай, можно 
сказать, вышел на фи-
нишную прямую в пла-
не начала реализации. 
Это строительство парка 
возоб новляемой энерге-
тики, или, проще говоря, 
ветропарка. В его созда-
нии примут участие скан-
динавские и китайские 
компании. А появиться он 

должен будет на территории Чердаклин-
ского района и примыкающей к нему 
части Нового города. 

Еще три проекта по созданию новых 
предприятий пока не имеют конкретной 
географической привязки на террито-
рии области. Первое предприятие, как 
и два предыдущих, не имеет сельхоз-
направленности - это будет завод по 
производству высокотехнологичного 
медоборудования. Два других имеют от-
ношение к аграриям. Первый - завод по 
переработке твердых сортов пшеницы. 
Второй - мощнейший животноводче-
ский комплекс. Уже сейчас компания, 
которая будет осуществлять этот проект, 
начинает работу в одном из соседних ре-
гионов. Там они собираются создавать 
комплекс, который вместит фактически 
под одной крышей 80 тысяч голов скота. 
Нечто подобное хотят создать и у нас. 

Свекла вмеСто елок 
В начале июня региональное прави-

тельство уже подписа-
ло договор с крупным 
агрохолдингом АСБ. 
Эта компания занима-
ется производством 
сахара, подсолнечно-
го масла и некоторых 
других продуктов и 
уже действует на тер-
ритории нескольких 
регионов Поволжья и 
Черноземья. У нас хол-

динг собирается выращивать сахарную 
свеклу и перерабатывать ее в сахар на 
заводе, который планируют построить 
уже к 2019 году. Также в его планах 
создание в Ульяновской области двух 
крупных элеваторов. В общей сложности 
холдинг готов вложить в Ульяновскую 
область около 25 миллиардов рублей 
инвестиций. 

Глава областного аграрного ведомства 
Александр Чепухин успокоил местных 
аграриев - отнимать земли инвесторы ни 
у кого не будут. Они начнут осваивать те 
земли, которые в последние лет 15 - 20 
никем не обрабатывались и на сегодня 
никому не принадлежат. До 2021 года 
агрохолдинг собирается оживить 150 
тысяч гектаров заброшенных ульяновских 
пашен. В первую очередь это земли в Те-
реньгульском, Ульяновском и Майнском 
районах. Потому что снова появилась по-
требность в пахотной земле. А стало быть, 
нечего ей прозябать под деревьями.

Кроме того, в планах инвестора - вне-
дрение системы дуального обучения 
совместно с сельскохозяйственной 
академией и Рязановским сельхозтех-
никумом.

Новая целиНа
Сегодня площадь пашни в Ульянов-

ской области оставляет 1 млн 586 тыс. 
га. Из них общая посевная площадь 
составляет 1 млн 10 тыс. га, под пары 
отведено 250 тыс. га, более 320 тыс. га 
в настоящее время не обрабатывают-

ся. Как отметил Сергей Морозов, «это 
реальные цели, реальные задачи, и мы 
знаем, как их решить».

В 2017 году общая посевная площадь 
региона должна составить не менее  
1 млн 60 тыс. га, а в 2021 году - 1 млн 330 
тыс. га, которые будут распределены 
следующим образом: 718,2 тыс. га - зер-
новые и зернобобовые культуры (рост к 
2016 году 31%, или 172,5 тыс. га); 292 
тыс. га - подсолнечник (28,3%, или 64,6 
тыс. га); 60,5 тыс. га - сахарная свекла 
(426%, или 46,2 тыс. га); 212,8 тыс. га 
- кормовые культуры (рост 51,3%, или 
72,2 тыс. га).

Уже разрабатываются нормативно-
правовые акты по утверждению регио-
нальных систем земледелия и техноло-
гий возделывания сельскохозяйствен-
ных культур. Это должно способствовать 
сокращению нарушений, допускаемых 
при возделывании сельскохозяйствен-
ных культур, что позволит существенным 
образом повысить урожайность. 

Цифра 20 ц/га составляет 
сегодня средняя уро-
жайность зерновых и 
зернобобовых культур. 
В планах довести ее к 
2021 году до 30 ц/га.

Первый заместитель председателя  
правительства - министр сельского,  
лесного хозяйства и природных  
ресурсов Ульяновской области  
Александр ЧЕПУХИН:

- В этом году мы 
собираемся вернуть в дело 
три-пять тысяч гектаров 
заброшенной пахоты. 
Сейчас уже ведется 
очистка полей  
в Чердаклинском 
районе и южных 
муниципалитетах. 

Общая площадь необрабатываемых пахотных земель  
в Ульяновской области превышает 320 тысяч квадратных метров 

Время строить,  
время корчевать
Время строить,  
время корчевать
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оПаСНые куПаНия
Как показали пробы воды, взятые в реке Большой  
Черемшан, водоем не соответствует санитарным  
нормам. А это, в свою очередь, значит, что плескаться 
в любимых местах отдыха димитровградцев и жителей  
Мелекесского района нельзя.

Пробы воды специалистами берутся регулярно. И 
если в начале купального сезона анализы свидетель-
ствовали о том, что Н

2
О пригодна для плавания, то 

за прошедшее летнее время ситуация кардинально 
изменилась.

Замеры производились в трех точках отдыха жите-
лей города - в микрорайоне «Олимп», в районе ДААЗа 
и на городском пляже. И везде пробы показали один 
и тот же результат - превышение биохимической по-
требности в кислороде. Говоря простыми словами, 
вода Большого Черемшана не соответствует необ-
ходимым требованиям качества. На всех городских 
пляжах теперь должны быть вывешены объявления 
о запрете купания.

Пробы воды за лето будут взяты еще неоднократ-
но. Но, по прогнозам специалистов, особо ситуация 
с запретом на купание не изменится.

Народная газета

НовоСтиà

ПроиСШеСтвияà
НовогодНяя трагедия

Увы, не для всех старики в почете и уважении. Иногда 
немощь может стать фактором, способствующим  
совершению преступления против пожилых граждан.

Аккурат в первый день наступившего нового, 
2016 года 81-летний житель села Старый Письмирь 
Мелекесского района Юрий Б. решил продолжить 
отмечать любимый народный праздник. В одиночку 
пенсионеру предаваться возлияниям было скучно, 
и он позвал своего 50-летнего товарища - одно-
сельчанина Андрея А. Праздничная пьянка вскоре 
сменилась отнюдь не на праздничное выяснение 
отношений. Словесные аргументы в споре у более 
молодого любителя горячительного закончились, и 
он принялся избивать руками и ногами своего со-
бутыльника.

Пожилого мужчину с синяками и переломанными 
ребрами на следующее утро нашли соседи, решив-
шие заглянуть домой к старику. Юрия Б. доставили в 
больницу, но было уже поздно. Организм и силы уже 
не те, и через пару часов потерпевший скончался.

Преступника удалось найти по горячим следам - на 
деревне, как пелось в одной советской песне, от лю-
дей не спрятаться. На днях Андрей А. признан судом 
виновным в умышленном причинении тяжкого вреда 
здоровью человека, приведшего к смерти потерпев-
шего, и приговорен к 8 с половиной годам колонии 
строгого режима.

По ПриНциПу домиНо
Все мы знаем с младых лет, что с приходом осени  
деревья теряют свой лиственный убор. Но порой  
случается и так, что падают и сами обладатели  
красивых крон. Особенно это происходит, когда  
за ними должным образом не следят и вовремя  
аварийные деревья не срубают.

Так, на прошлой неделе в Новой Майне (Меле-
кесский район) рухнула береза, растущая на улице 
Школьной. Да не просто упала, а свалилась на 
фонарный столб, который в свою очередь тоже не 
выдержал нагрузки и обрушился на прицеп автомо-
биля, припаркованного неподалеку от жилого дома. 
ЧП случилось среди бела дня, во дворе играли дети 
и прогуливались пенсионеры. К счастью, никто не 
пострадал. Но все могло обернуться гораздо печаль-
нее. Причины падения дерева в настоящее время 
выясняются.

БаННая Ночь
Поздно ночью в один из последних июньских дней 
жители улицы Центральной в Старой Малыкле  
(Новомалыклинский район) заметили,  
как из соседской бани валит дым. 

Время было неподходящим для омовений, и обе-
спокоенные люди поспешили разбудить хозяев по-
стройки. Пожар действительно уже разгорался. Но 
углядеть его удалось вовремя, приехавшие спасате-
ли вмиг потушили пламя, охватившее крышу здания, 
и не дали ему распространиться на другие строения. 
Огнем уничтожены кровля и внутренняя отделка бани, 
пострадал находившийся вблизи дощатый дровник. 
В очередной раз была доказана непреложная истина, 
что бдительность соседей - лучший способ избежать 
происшествия.

Подготовил Марк КРОлЬсКИй
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Районы  
выстроились  
в рейтинг
Министерство развития конкуренции  
и экономики региона подвело итоги развития  
муниципалитетов. Лидирующую позицию  
в рейтинге занял Карсунский район. 

Ежегодно муниципальные образования берут на 
себя обязательства по достижению социально-
экономических показателей. Они зафиксированы 
в соглашениях, которые подписывают руководство 
региона и главы администраций районов Ульянов-
ской области. Подобные документы обновляются 
ежегодно с 2009 года и традиционно состоят из 
шести блоков оценки деятельности муниципали-
тетов.

Карсун добился высоких результатов в финансо-
вом блоке, по уровню доходов населения и жилищ-
ному строительству. Из 25 целевых индикаторов 
район выполнил 21 показатель - 84% от общего их 
числа.

Как сообщают специалисты регионального 
министерства развития конкуренции и экономи-
ки, по итогам четырех месяцев в большинстве 
муниципальных районов Ульяновской области 
улучшилась динамика показателей животновод-
ческой отрасли. Выросло поголовье крупного 
рогатого скота. Лидерами по этому показателю 
стали: Инзенский район - 109%, Николаевский - 
108%, Вешкаймский, Новоспасский и Карсунский 
районы - 107%.

В разрезе финансовых показателей наибольший 
рост налоговых и неналоговых доходов консолиди-
рованного бюджета сложился в Старокулаткинском 
районе - 145%, Новоспасском - 125%, Вешкаймском 
- 120% и Базарносызганском районе - 120%.

Среди всех муниципальных образований вы-
сокая инвестиционная активность отмечается в 
Новомалыклинском, Ульяновском, Николаевском, 
Чердаклинском, Карсунском, Старомайнском и 
Старокулаткинском районах. Мониторинг показал 
высокую инвестиционную активность Новомалы-
клинского района, в этом муниципалитете наблюда-
ется рост индекса инвестиций в основной капитал в 
38 раз к уровню 2015 года, Карсунского - в 2,3 раза, 
Старокулаткинского - в 1,6 раза, Николаевского - в 
1,2 раза.

В блоке «Здоровье и безопасность» Старомайн-
ский район стал единственным муниципальным 
образованием с положительной динамикой всех 
целевых индикаторов. Вешкаймский, Кузоватовский 
и Старокулаткинский районы выполнили пять показа-
телей из шести в данном блоке.

Положительная динамика жилищного строи-
тельства отмечена в большинстве муниципаль-
ных образований. Лучшие результаты данного 
показателя по итогам января-апреля 2016 года 
наблюдаются в Тереньгульском, Николаевском, 
Чердаклинском, Карсунском и Новоспасском 
районах. В данных муниципальных образованиях 
зафиксированы выполнение директивных плано-
вых объемов ввода жилья в диапазоне от 100% в 
Николаевском районе - до 109% в Новоспасском, 
положительная тенденция жилищного строитель-
ства - от 100,2% в Новоспасском до 221% в Нико-
лаевском районах.

Анализ целевых индикаторов по предоставле-
нию услуг населению в электронном виде пока-
зал, что по итогам четырех месяцев лидерство по 
всем направлениям блока сохраняет Карсунский 
район.

- Результаты текущего периода демонстрируют 
положительные факторы развития муниципальных 
образований. В 17 районах Ульяновской области 
безработица зафиксирована ниже среднеобластного 
уровня. Так, минимальный уровень зафиксирован в 
Новоспасском районе - 0,35%, Карсунском - 0,35%, 
Майнском - 0,38%, Сурском - 0,40% и Кузоватов-
ском - 0,42% районах. Отмечается последователь-
ное погашение просроченной заработной платы в 
Базарносызганском, Вешкаймском, Карсунском и 
Николаевском районах, - подчеркнул заместитель 
председателя правительства Ульяновской области 
Олег Асмус.

Цифра 

3-е место в ПФО  
по итогам 2015 года занял регион.
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Поджигатель-
собиратель

В сентябре прошлого года в селе Красный Бор Веш-
каймского района один за другим начали гореть дома. 

Один, второй… Когда сгорел третий, сомнений в 
том, что дома вспыхивают по вине чьего-то злого 
умысла, не осталось. Приехавшие в село опера-
тивники приступили к поиску предполагаемого 
преступника. Вскоре он был задержан. Человеком, 
сознавшимся в поджогах, оказался 30-летний мест-
ный житель. То, зачем он поджигал чужое жилье, по-
ражает своей абсурдностью. 

Мужчина являлся одним из местных «собирателей» 
- искал металлолом и сдавал его в пункты приема. 
Но того хлама, что он находил на улицах, ему было 
мало. Мечтой «собирателя» было попасть в чужие 
сараи, чтобы забрать из них тележки, бочки и про-
чий металлический инвентарь. Но украсть металл 
- это слишком явное преступление. И тогда он на-
шел выход. Мужчина стал поджигать дома и сараи. 
Естественно, металл, оставшийся на пепелище, 
оставался бесхозным. «Собирателю» это и было 
нужно. Он приходил на пожарище и забирал оттуда 
брошенные вещи. 

На днях в Вешкайме состоялся суд над поджига-
телем. По приговору суда он проведет в колонии 
строгого режима два года десять месяцев. Кстати, 
это уже не первая его судимость по аналогичной 
статье. Ранее мужчина уже отбывал наказание за два 
факта поджога. 

Слава богу, 
не жилые

В прошлую среду в двух соседних районах запада 
области произошли весьма похожие пожары. В обоих 
случаях горели нежилые здания, а причиной возгора-
ния стал поджог. 

Сначала около трех часов ночи в Инзе загорелся 
заброшенный склад. Там огонь уничтожил обрешетку 
всей кровли. 

В 7.14 уже в Базарном Сызгане горел деревянный 
заброшенный дом. Как и в первом случае, огонь унич- 
тожил крышу здания. К счастью, в обоих случаях обо-
шлось без пострадавших. 

Подготовил Иван СонИн 

новостиà

Происшествия à

В одном строю  
с героем

3 июля в России отмечалось 80-летие Государственной 
автоинспекции. За несколько дней до того в Вешкайме 
была открыта мемориальная доска в память о млад-
шем лейтенанте Анатолии Назарове - инспекторе ГАИ, 
погибшем в Вешкаймском районе при исполнении 
своего долга. 

События, во время которых погиб Анатолий На-
заров, произошли почти 40 лет назад - в сентябре 
1976 года. В один из осенних дней он стоял на по-
сту, когда увидел грузовик, по движению которого 
издалека было понятно, что за рулем сидит не-
трезвый водитель. Офицер попытался остановить 
машину, но шофер не реагировал на его сигналы. 
Тогда он преградил ему путь, но и это не помогло. 
Грузовик сбил Анатолия Назарова. Милиционер, 
упав на капот машины, успел зацепиться за зерка-
ло, продолжая попытки остановить машину. Тогда 
пьяный шофер, схватив кусок стекла, принялся 
бить им инспектора по рукам и лицу. Изрезанный 
офицер держался до конца. Сбросить его с ма-
шины преступнику удалось только на повороте. 
Обессилевший инспектор упал под колеса машины 
и умер на месте. 

Позже Анатолий Назаров был посмертно награж-
ден орденом Красной Звезды за мужество, которое 
он проявил при задержании опасного преступника. 

В день открытия мемориальной доски в Вешкайме 
собрались те, кто охраняет безопасность на дорогах 
сегодня, - инспекторы из межмуниципального от-
дела МО МВД России «Майнский» и из областного 
управления УВД. Выстроившись возле мемориаль-
ной доски, они отдали воинское приветствие, тем 
самым показав, что Анатолий Назаров продолжает 
оставаться с ними в едином строю. Завершилось 
торжественное открытие памятной доски возложе-
нием цветов и троекратным салютом. 
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Данила ноЗДРЯКоВ

На Киватской земле в субботу 
прошел II Всероссийский 
фестиваль-конкурс 
мордовского фольклора и 
декоративно-прикладного 
творчества «Масторавань 
морот».

С чего начинается любовь к собственной 
национальной культуре? Изучение обы-
чаев и истории, знание правил родного 
языка и преданий - все это, конечно, очень 
важно, но скорее относится к умственной 
привязанности к родному народу, а не 
к чувственной. Душа - материя тонкая и 
едва уловимая, и играть на ее струнах 
нужно немного по-другому…

суббота - рыбный день
И путь к душе, каким бы противоречи-

вым ни покажется утверждение, часто 
лежит через желудок. Был бы я физиоло-
гом, наверное, сумел бы найти аргументы 
в пользу приведенного утверждения. Не 
лукавя, могу заявить, что блюда нацио-
нальной кухни действуют похлеще приво-
ротного зелья. Только чувства повлекут не 
к тайной зазнобе, а к народности.

Повар Наталья Зонтова, кажется, знает 
все об окрошке, начиная от истории за-
рождения и заканчивая отличиями в ее 
приготовлении. Блюдо принадлежит к тра-
диционной восточнославянской кухне, но 
за тысячелетнюю историю стало родным 
для большинства соседей русского наро-
да. Свои рецепты кушанья есть у чувашей 
и татар, башкир и марийцев и, конечно, у 
мордвы.

Мордовская окрошка называется сал-
ведь, и вместо мяса или куда более ныне 
распространенной колбасы в нее кладут 
отварную речную рыбу. Правда, изобре-
тательные хозяйки порой решаются на 
такую замену ингредиентов, и блюдо не 
оказалось для меня экзотическим.

Самый же цимус заключался в до-
бавленных мелко порубленных яблоках. 
«Лично для меня», - как говорил один 
киногерой из советской комедии. Веро-
ятно, плоды райского древа заменили в 
холодном супчике картошку, которая по 
рецепту не кладется. Ягодным дополне-
нием к яблокам стал квас, настоянный на 
вишне.

Сидеть в прохладной беседке и вку-
шать слегка кисленькое блюдо - что 
может быть прекраснее в жаркий денек?! 
А как освежает мордовская окрошка, вы 
бы знали! Только вот во время трапезы 
случился небольшой казус. У меня не 
нашлось мелких денег, чтобы заплатить 
за угощенье, а у виртуозов национальной 
кулинарии - размена. По этому поводу 
на кухне случились небольшие разно-
гласия.

- Первого клиента можно и бесплатно 
угостить, пусть наши кушанья отведает. 
Захочет, разменяет, принесет.

- А если не принесет?..

- Ну не принесет, воздастся ему. Зем-
ля же круглая! Не на этом свете, так на 
другом.

К слову, деньги я, конечно же, разменял 
и принес. И не потому, что боюсь воздая-
ния, просто не мог людей, приготовивших 
такую вкуснятину, оставить без возна-
граждения.

Любовь к цветам
На налетевшем легком ветерке разве-

ваются яркие атласные ленточки. Синие 
сливаются с куполом небес, зеленые - со 
свежей летней зеленью. Ленты повсюду 
- на извивистых ритуальных посохах, на 
перилах мостков, на березах и кустах и в 
волосах прекрасных девиц. Своды арки, 
сквозь которую нужно пройти на поляну 
празднества, украшены пестрыми тканями 

и табличками с пожеланиями здоровья, 
достатка и любви на русском и мордов-
ском языках.

- Мы издревле были лесным народом и 
очень любим цветы. Они украшают нашу 
жизнь и радуют глаз. Поэтому мы так 
любим яркие цвета, - объяснила хозяйка 
праздника - богиня Масторава, в миру - 
культорганизатор местного Дома культуры 
Наталья Кузьмина.

Может помочь яркая лента и осущест-
влению заветного желания. Нужно по-
вязать кусочек материи на сакральное 
дерево, а бумажку с мечтой спрятать в 
выкопанную ножом ямку под одним из 
камней на капище. Как говорят, желания 
очень часто сбываются. Что ж, проверим, 
свое ведь я загадал и спрятал, как и по-
лагается.

в Песенном диаЛоге
Лучшая пища для слуха - это песни. 

Мелодии навсегда запоминаются нами, 
даже если порой кажется, что мы их со 
временем забываем. На национальных 
праздниках ни на секунду не смолкают 
переборы гармони и голоса певунов. 
Даже название торжества - «Масторавань 
морот» - переводится как «Песни матери-
земли».

Мордовские песни похожи на русские, 
та же гармония, плавность и певучесть, 
а светлая грусть сменяется молодецким 
задором. Не вслушиваясь в слова, сли-
вается в одно и мордовская народная 
«Луганяся келунясь», и русская про не-
подшитые старые валенки. В бойкие 
переговоры вступают залихватские 
казаки в широких шароварах и папахах с 
непременной «Ты ж меня пидманула, ты 
ж меня пидвела».

Правда, есть еще в мордовских пес-
нях и что-то северное, напоминающее 
о шуме прибоя в далеких варяжских 
фьордах и хладных финских скалах. 
Может, дыхание Арктики пришло от 
соплеменников, живущих у самого По-
лярного круга - саамов и коми? А может, 
это уже современные модные наслоения, 
связанные с популярностью во всем мире 
скандинавской этники?

Не будем вдаваться в дебри и выяснять 
корни происхождения мелодий. Главное, 
что на музыкальном уровне культурный 
диалог существовал всегда, и его при-
мер - всем нам наука, учащая жить в 
мире и согласии. Одни же песни поем и 
радуемся одинаково простым вещам! А 
всякие выяснения - это уже дело второе, к 
душевным порывам отношение имеющее 
малозначимое.

Прячьте желания под камни
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- Песни матери-земли… Что может быть прекраснее 
и роднее песен, которые пела нам мама в детстве, 
песен любимой Родины. Они поддерживают нас и 
сопровождают в течение всей жизни, заставляя 
плакать и смеяться. 

Врио губернатора Ульяновской области 
Сергей МоРоЗоВ:

Цифра 
Более 10 тысяч зрителей и

400 артистов съехались  
со всех концов страны  
на II Всероссийский  
фестиваль-конкурс  
«Масторавань морот».

Районы  
выстроились  
в рейтинг
Министерство развития конкуренции  
и экономики региона подвело итоги развития  
муниципалитетов. Лидирующую позицию  
в рейтинге занял Карсунский район. 

Ежегодно муниципальные образования берут на 
себя обязательства по достижению социально-
экономических показателей. Они зафиксированы 
в соглашениях, которые подписывают руководство 
региона и главы администраций районов Ульянов-
ской области. Подобные документы обновляются 
ежегодно с 2009 года и традиционно состоят из 
шести блоков оценки деятельности муниципали-
тетов.

Карсун добился высоких результатов в финансо-
вом блоке, по уровню доходов населения и жилищ-
ному строительству. Из 25 целевых индикаторов 
район выполнил 21 показатель - 84% от общего их 
числа.

Как сообщают специалисты регионального 
министерства развития конкуренции и экономи-
ки, по итогам четырех месяцев в большинстве 
муниципальных районов Ульяновской области 
улучшилась динамика показателей животновод-
ческой отрасли. Выросло поголовье крупного 
рогатого скота. Лидерами по этому показателю 
стали: Инзенский район - 109%, Николаевский - 
108%, Вешкаймский, Новоспасский и Карсунский 
районы - 107%.

В разрезе финансовых показателей наибольший 
рост налоговых и неналоговых доходов консолиди-
рованного бюджета сложился в Старокулаткинском 
районе - 145%, Новоспасском - 125%, Вешкаймском 
- 120% и Базарносызганском районе - 120%.

Среди всех муниципальных образований вы-
сокая инвестиционная активность отмечается в 
Новомалыклинском, Ульяновском, Николаевском, 
Чердаклинском, Карсунском, Старомайнском и 
Старокулаткинском районах. Мониторинг показал 
высокую инвестиционную активность Новомалы-
клинского района, в этом муниципалитете наблюда-
ется рост индекса инвестиций в основной капитал в 
38 раз к уровню 2015 года, Карсунского - в 2,3 раза, 
Старокулаткинского - в 1,6 раза, Николаевского - в 
1,2 раза.

В блоке «Здоровье и безопасность» Старомайн-
ский район стал единственным муниципальным 
образованием с положительной динамикой всех 
целевых индикаторов. Вешкаймский, Кузоватовский 
и Старокулаткинский районы выполнили пять показа-
телей из шести в данном блоке.

Положительная динамика жилищного строи-
тельства отмечена в большинстве муниципаль-
ных образований. Лучшие результаты данного 
показателя по итогам января-апреля 2016 года 
наблюдаются в Тереньгульском, Николаевском, 
Чердаклинском, Карсунском и Новоспасском 
районах. В данных муниципальных образованиях 
зафиксированы выполнение директивных плано-
вых объемов ввода жилья в диапазоне от 100% в 
Николаевском районе - до 109% в Новоспасском, 
положительная тенденция жилищного строитель-
ства - от 100,2% в Новоспасском до 221% в Нико-
лаевском районах.

Анализ целевых индикаторов по предоставле-
нию услуг населению в электронном виде пока-
зал, что по итогам четырех месяцев лидерство по 
всем направлениям блока сохраняет Карсунский 
район.

- Результаты текущего периода демонстрируют 
положительные факторы развития муниципальных 
образований. В 17 районах Ульяновской области 
безработица зафиксирована ниже среднеобластного 
уровня. Так, минимальный уровень зафиксирован в 
Новоспасском районе - 0,35%, Карсунском - 0,35%, 
Майнском - 0,38%, Сурском - 0,40% и Кузоватов-
ском - 0,42% районах. Отмечается последователь-
ное погашение просроченной заработной платы в 
Базарносызганском, Вешкаймском, Карсунском и 
Николаевском районах, - подчеркнул заместитель 
председателя правительства Ульяновской области 
Олег Асмус.

Цифра 

3-е место в ПФО  
по итогам 2015 года занял регион.
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